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ALGÉRIE-HONGRIE
M. Boughali

s'entretient avec le
vice-Premier ministre
hongrois à Budapest 

60E ANNIVERSAIRE DU RECOUVREMENT DE LA
SOUVERAINETÉ SUR LA RADIO ET LA TÉLÉVISION 

Le Président Tebboune
félicite les journalistes et

les travailleurs de la Radio
et la Télévision 

SANTÉ

EDUCATION

CATARACTE

Le seul
traitement

est chirurgical

Entrée  en vigueur de l'examen
d'évaluation des acquis des

élèves du primaire dès cette
année scolaire (Belaabed)

RACHAT DE TWITTER
PAR MUSK

General
Motors

suspend
temporairement
ses publicités
sur Twitter

CAN 2025
Le pays hôte 

du tournoi sera
dévoilé le 10
février 2023

(CAF)

HÉMOPHILIE
Nécessité d'accélérer

l'acquisition des
médicaments innovants

(spécialiste)

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Une plateforme numérique

dédiée au dépôt et suivi
des dossiers de soutenance

des thèses de doctorat 

AFFAIRE DE VENTE
DE LA VIANDE DE
BAUDETS À ORAN

Des peines
de 4 et 5 ans 

de prison
ferme
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SOMMET ARABE D'ALGER

Le Secrétaire général (SG) de
la Ligue arabe,  Ahmed Aboul
Gheit a appelé, vendredi à
Alger, à la cristallisation d'une
vision arabe intégrée pour
relever les défis de la sécurité
alimentaire  dans la région.
Dans une allocution
prononcée à l'ouverture du
Conseil économique et  social
de la Ligue arabe (CESA) au
niveau de la réunion
ministérielle  préparatoire au
31e Sommet arabe, au Centre
international des conférences
(CIC) "Abdelatif Rahal", M.
Aboul Gheit a affirmé que "les
indicateurs de  sécurité
alimentaire dans les pays
arabes ont reculé de façon
inquiétante  non seulement à
cause de la pandémie et de
ses répercussions, mais aussi
en  raison de plusieurs
facteurs et l'accumulation de
nombreux problèmes".  Parmi
ces problèmes, le SG de la
Ligue a évoqué notamment la
sécheresse,  le recul
permanent du quota en eau
du citoyen arabe, la croissance
démographique et le manque
d'investissement agricole. 

M. Aboul Gheit appelle à la cristallisation
d'une vision arabe intégrée pour relever

les défis de la sécurité alimentaire

HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION
L’attaque de la Poste d’Oran :

action spectaculaire 
de l’OS pour préparer 

la lutte armée 
P. 24

P. 24



60E ANNIVERSAIRE 
DU RECOUVREMENT 
DE LA SOUVERAINETÉ
NATIONALE SUR LA RADIO
ET LA TÉLÉVISION 
Bouslimani préside
une cérémonie  

Le ministre de la Communication, Mohamed Bous-
limani, a présidé vendredi à Alger une cérémonie cé-
lébrant le 60e anniversaire du recouvrement de la
souveraineté nationale sur la Radio et la Télévision, a
indiqué un communiqué du ministère.

Etaient présent à cette célébration le directeur gé-
néral de l'Etablissement public de télévision (EPTV),
Chabane Lounakel, le directeur général de la Radio al-
gérienne, Mohamed Baghali, le directeur général de
l'Etablissement public de Télédiffusion d'Algérie
(TDA), Rachid Bestam, aux côtés des travailleurs, des
journalistes et des cadres des établissements de la
Radio et de la Télévision.

TÉBESSA 
10 ans de prison 
ferme à l’encontre 
de 4 individus pour
spéculation illicite 

Le tribunal d’El Aouinet dans la wilaya de Tébessa
a condamné quatre (4) personnes à 10 ans de prison
ferme, assortie d'une amende de 2 millions DA chacun
pour "spéculation sur des produits alimentaires de
base subventionnés" et "contrebande de marchandises
dissimulée", a indiqué, jeudi un communiqué du pro-
cureur de la République près le même tribunal.

Les quatre personnes ont été jugées après la com-
parution immédiate devant le tribunal d’El Ouinet
pour "spéculation illicite sur des produits alimentaires
de base et subventionnés, contrebande de marchan-
dises dissimulée", précise le communiqué.

M’SILA 
Un mort et trois blessés
dans un accident de la
route à Berhoum 

Une (1) personne est décédée et trois (3) autres ont
été blessées suite à un accident de la route survenu
jeudi à 21 heure dans la localité de Bouira relevant de
la commune de Berhoum dans la wilaya de M'sila ont
indiqué les services de la protection civile.

L’accident s'est produit sur la route nationale 40
suite à une collision entre deux véhicules légers, a pré-
cisé la même source détaillant que l’accident a causé
la mort sur place d'une personne et des blessures à
trois autres transférées à l'hôpital de Magra.

Une enquête sécuritaire a été ouverte afin de déter-
miner les causes de cet accident.
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MOSTAGANEM 
Démantèlement d’un
réseau de falsification
de visas 

La brigade économique et financière de la Sûreté de wi-
laya de Mostaganem a réussi à démanteler un réseau crimi-
nel spécialisé dans la falsification de visas de sortie à
l’étranger, a-t-on appris vendredi de ses services.

Un communiqué de la cellule de communication et d’in-
formation de la sûreté, dont une copie a été remise à l’APS,
indique que cette opération a eu lieu lors d’un contrôle
d’une traversée à destination du port de Valence (Espagne)
en partance du port commercial de Mostaganem.

Un passeport d’un passager algérien sur lequel est apposé
un visa Schengen a suscité des doutes et les investigations
avec le suspect ont abouti au fait qu’il aurait obtenu le visa
mis en cause auprès d’une personne moyennant une
somme d’un (1) million DA, a-t-on fait savoir.

CONSTANTINE 
Un mort et trois blessés
dans un accident de la
circulation à Hamma
Bouziane 

Une (1) personne est décédée et trois (3) autres ont été
blessées dans un accident de la circulation survenu
dans la commune de Hamma Bouziane (wilaya de
Constantine), a-t-on appris samedi auprès de la direc-
tion de la protection civile (DPC).

Une collision entre deux véhicules de tourisme s’est
produite vendredi en fin de soirée sur la route nationale
(RN) 27 dans son segment relevant de la commune de
Hamma Bouziane plus exactement au lieu-dit Ghoum-
riane, a précisé la cellule de l’information et de la com-
munication de de la DCP.

RELIZANE 
Formation pour 
les bénéficiaires de
l'allocation chômage 

1.096 bénéficiaires de l'allocation chômage dans la
wilaya de Relizane suivent une formation qualifiante au
niveau des établissements de formation au titre de la
session d’octobre en cours, a-t-on appris auprès de la
Direction du secteur de la formation et de l’enseigne-
ment professionnels, précisant qu'un premier groupe,
âgé entre 35 et 40 ans, avait bénéficié dernièrement
d'une formation d’un premier groupe de bénéficiaires
de l'allocation chômage pour une durée de 3 à 6 mois
dans plusieurs spécialités.

Ces stagiaires ont été orientés vers plusieurs filières
de formation qui correspondent à leurs qualifications
et aux besoins du marché local dans le domaine des mé-
tiers recherchés tels que la construction, la soudure, la
plomberie, la cuisine traditionnelle, la fabrication de
gâteaux, la couture et le jardinage.

ORAN 
Arrestations pour
abattage et vente 
de viande de baudet 

La brigade territoriale de la gendarmerie natio-
nale d’El Kerma (Oran) a mis hors état de nuire une
bande criminelle spécialisée dans l’abattage et la
vente des viandes de baudets composée de quatre in-
dividus et saisi plus de 3 quintaux de viande de bau-
dets, a-t-on appris jeudi auprès de ce corps de
sécurité.

L’opération est intervenue suite à des informa-
tions parvenues aux services sécuritaires faisant état
de la présence d’individus qui s’adonnaient à l’abat-
tage et à la commercialisation de viande de baudets
dans le territoire de la wilaya d’Oran.

TÉBESSA 
Saisie de farine
destinée à la
spéculation 

La brigade de recherche de la Gendarmerie
nationale de la daïra d’El Ouenza (Nord de Té-
bessa) a saisi 5,93 tonnes de farine qui étaient
destinées à la spéculation, a-t-on indiqué jeudi
dans un communiqué de la cellule de communi-
cation du groupement de wilaya de ce corps
constitué.

Il est précisé dans le document que les élé-
ments de la brigade ont arrêté cinq individus
âgés entre 20 et 55 ans pour "crime de spéculation
illicite sur des produits alimentaires de large
consommation et saisi pas moins de 5.930 kg de
farine".

Présentés devant le procureur de la Répu-
blique, les mis en cause ont été placés sous man-
dat de dépôt à l’établissement pénitentiaire d’El
Aouinet, a-t-on ajouté de même source.

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
11 morts et 461
blessés en une
semaine 

Onze (11) personnes ont trouvé la mort et 461 au-
tres ont été blessées dans 387 accidents de la route
survenus en zone urbaines durant la période allant
du 18 au 24 octobre 2022, indique jeudi un bilan des
services de la Sûreté nationale.

Par rapport à la précédente semaine, le bilan fait
état d'une hausse du nombre d'accidents (+43) et de
blessés (+58), contre une baisse du nombre de
morts (-01), précise la même source.
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HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION
L’attaque de la Poste d’Oran : action spectaculaire 
de l’OS pour préparer la lutte armée

Exécutée par un groupe de mili-
tants de l’OS, la branche armée du
PPA-MTLD,  l’attaque de la grande
Poste d’Oran visait la récupération
des fonds  nécessaires à l’acquisition
d'armes devant servir, plus tard, au
déclenchement de la Révolution du
1er Novembre 1954.

Enseignant en Histoire à l’Uni-
versité Oran-1 "Ahmed Benbella", Mo-
hamed  Belhadj considère que les
massacres perpétrés par les forces
répressives et  les milices armées
françaises contre les Algériens, le 8
mai 1945, ont  démontré la nécessité
d’opter pour l’action armée afin de
recouvrer  l’indépendance.

Selon M. Belhadj, les responsables
de l’OS avaient réfléchi aux voies et
moyens pour collecter les fonds né-
cessaires pour mener le combat li-
bérateur  contre l’occupant français.

Pour cela, le responsable
national de l’Organisation, Hocine
Aï Ahmed,  avait don né son aval pour
la conduite de cette opération et sa
préparation  sur les plans logistique
et matériel, avec le soutien de l’en-
semble des  responsables des cellules
de la région ouest, Ahmed Ben Bella
et le  responsable de la cellule locale,
Hammou Boutlélis.

Au commencement, la réflexion
avait porté sur l’attaque d’un train
transportant des fonds entre Oran
et Béchar. Toutefois, l’idée avait été
vite abandonnée car, supposée ris-
quée du fait qu’elle nécessitait des
éléments spécialisés et de gros
moyens, soutient l’universitaire Bel-
hadj  selon qui le militant Bekhti

Nemmiche, employé comme préposé
à la Poste  d’Oran était chargé de se
procurer le plan des lieux à investir.

Il avait suggéré comme cible, ce
centre régional qui finance la Grande
Poste d’Oran et les villes de l’ouest
du pays et avait pour rôle, dans  cette
opération, de trouver "la brèche"
pour pouvoir y accéder en prenant
toutes les précautions nécessaires.

La préparation était parfaite pour
cette importante opération et avait
duré trois mois entiers pour laquelle
une petite chambre a été louée au
quartier de "Gambetta" (l’actuel Sed-
dikia) à Oran par le militant de l’OS,
Gheddifi Benali. 

Le lieu a servi de base des opéra-
tions et de la préparation du hold-
up,  rappelle l'universitaire. Le do-
micile d’un militant, en l'occurrence
Zaou i Abdelkader, au quartier  po-
pulaire " les planteurs" (l’actuel Haï
sanawber) a également servi dans
cette opération pour loger des mem-
bres du groupe qui devaient connaître
l’adresse du domicile du chahid Ha-
mou Boutlélis, au Boulevard de Mas-
cara,  pour procéder, après l’action,
au transfert des fonds récupérés.

Concernant l’établissement visé,
le choix a porté sur le militant Soui-
dani  Boudjemaa pour repérer l’ob-
jectif que représentait la Poste d’Oran
et  surveiller, pendant 15 jours, l’en-
trée et la sortie des véhicules et les
mouvements des agents. 

Pour cette mission, Souidani
Boudjemâa s’est fait passé pour un
vendeur  ambulant opérant aux alen-
tours de la Poste.  Ahmed Benbella

s’est déguisé, quant à lui, en agent
postier à l’entrée en  faisant la re-
connaissance des coins et recoins de
la poste, de l’intérieur,  rapporte
l’historien.

"L’exécution de l’opération d vait
avoir lieu au mois de mars. Toutefois,
il a été décidé de la reporter en raison
d’une panne ayant touché le  véhicule
devant servir de moyen de transport
des fonds. 

Ce n’est ainsi qu’en avril 1949 que
le choix avait porté sur six militants
pour mener cette attaque. Il s’agit
de Belhadj Bouchaïb, le seul à porter
les armes dans cette opération, Mo-
hammed Bouihi, Amar Haddad, Ra-
bah  Louraghiou, Souidani Boudje-
maa et Mohamed Khider.

Après quelques jours de surveil-
lance de l’édifice, le feu vert a été
donné  pour accéder au service de
télégraphie, passage indiqué par le
militant  Djelloul Nemmiche pour
pénétrer à la Poste d'autant qu'il était
le seul  service qui ouvre tôt le matin,
et partant pouvoir voler la voiture
ciblée  d’un médecin français pour
mener cette opération.

Le 5 avril, les membres du com-
mando accédèrent au service de té-
légraphie  après avoir réussi à trom-
per la vigilance d’un des agents pos-
tiers. Ils se  sont dirigés directement
vers l’étage supérieur où se trouvait
le coffre  contenant plus de 30 mil-
lions de Francs.

Cependant, les membres du com-
mando ont été surpris par un planton
qui  avait alerté la police. Les mem-
bres de l’OS avaient réussi à prendre

un  butin de 3.178.000 francs français
qui devait être distribué aux sept
centres postaux d’Oran. 

L’argent fut transporté rapide-
ment au domicile de Hammou Bout-
lélis et  Mohamed Khider a été chargé
d’acheminer les fonds jusqu’à Alger
pour les  mettre au Commandement
de l’OS.

Des armes pour préparer le déclen-
chement de la  lutte armée

Grâce aux fonds provenant de l’at-
taque de la Grande Poste, plus de
350  pièces d’armes et des munitions
provenant de la Libye ont été acquis.
Le stock a été acheminé jusqu’à la
région de "Machounch", ent re Biskra
et  Batna et enterré dans une "Mat-
moura" jusqu’au déclenchement de
la lutte  armée, rapporte Mohamed
Belhadj, se référant au témoignage
d’un des  organisateurs de l’opéra-
tion, Ahmed Benbella.

Avant le déclenchement de la ré-
volution armée, il a été procédé à la
distribution des armes dans la région
Est du pays, selon le témoignage de 

feu Ahmed Benbella, en tant
qu’acteur et témoin, qui avait déclaré
que  "l’argent de l’opération de la
Poste d’Oran avait contribué en
grande  partie au déclenchement de
la lutte armée dans la région des Au-
rès".  Ahmed Benbella a indiqué,
dans ce cadre, "l’existence de plu-
sieurs autres  opérations et attaques
dans d’autres régions du pays, pour
récupérer des  armes, des explosifs,
des fusils de chasse et munitions".

Selon l’universitaire "cette opé-
ration de la Grande Poste d’Oran était
décisive, voire un tournant dans l’his-
toire de la lutte armée au regard de
l’organisation parfaite et l’exécution
minutieuse ainsi que son impact sur
le déclenchement de la Révolution".

Suite à cette audacieuse opération,
une enquête judiciaire a été  déclen-
chée par les autorités coloniales sans
qu’elle n’aboutisse à la  conclusion
que cette attaque aurait un lien quel-
conque avec la question  nationale,
mais confondue comme une opéra-
tion de " casse et de banditisme"
ayant ciblé  la poste centrale d’Oran. 

"Toutes les investigations ont
convergé à cette piste et n’ont fait le
lien avec l’OS qu’après, une année,
lors de la découverte de l’existence
de  l’OS et son démantèlement.

Dans ce cadre, il a été procédé à
l’arrestation de plusieurs auteurs de
l'opération, à l’instar de Hammou
Boutlélis, condamné à 7 ans de prison,
Rabah Lourghiou à 20 ans de prison,
Fellouh Meskine, 5 ans de prison et
Benaoum Benzerga, à plus de 10 ans.

Pour l’universitaire Mohamed
Belhadj, il est aujourd'hui impératif
"de  multiplier et d’approfondir les
études monographiques et biogra-
phiques sur  les acteurs de cette opé-
ration qui n’a pas encore livré tous
ses secrets",  en braquant les projec-
teurs sur d’autres membres à l’instar
de Hadj  Benâala, Belkacem Zaoui,
Djelloul Nemmiche, Benaoum Ben-
zerga, Hocine  Abdelbaki, Gheddifi
Benali, Amar Haddad et Mohamed
Khider. 

L’attaque de la grande Poste d’Oran, le 5 avril  1949, est considérée comme l’une des actions les plus spectaculaires menées  par
l’Organisation Spéciale (OS), pour assurer la préparation du  déclenchement de la future lutte armée contre l’occupant français.

La Commission nationale de coordination et de suivi
de l'innovation et des incubateurs universitaires a soumis
des propositions pour l'application de l'arrêté relatif au
mécanisme +un diplôme-une startup+ et +un diplôme-
un brevet d'invention+, lancé en application de l'enga-
gement du président de la République à faire de l'université
algérienne un centre de rayonnement national et inter-
national, a indiqué, jeudi, un communiqué du ministère
de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scienti-
fique. En application de l'arrêté ministériel 1275 (un di-
plôme-une startup et un diplôme-un brevet d'invention),
la Commission nationale de coordination et de suivi de
l'innovation et des incubateurs universitaires a soumis
son plan de travail contenant des conceptions et des pro-
positions pour l'application de l'arrêté en question. Le
plan de travail de la Commission a été présenté à l'occasion
de la Conférence nationale des universités, tenue lundi
dernier à l'Université d'Alger 1 "Benyoucef Benkhadda".
Cette Conférence a vu également l'élaboration du calen-
drier des rencontres et des séances de travail entre les
différents acteurs au sein des établissements d'ensei-
gnement supérieur, dans le but de mettre en exécution
l'arrêté durant l'année académique 2022/2023. "Vital et
stratégique", l'arrêté, pris par le ministre du secteur, vise
à "concourir à la réalisation du 41e engagement du pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Tebbuone, à
faire de l'université algérienne, +citoyenne et sociale+,
un centre de rayonnement local, national et international".
Cette démarche tend également à "former un citoyen
modèle et productif, et une génération d'étudiants en-
trepreneurs, en mesure de créer de la richesse et des
emplois, d'atteindre un taux de croissance économique

considérable et de contribuer à la réalisation du déve-
loppement économique globale et durable", précise le
communiqué. S'agissant des mécanismes de mise en
œuvre de cet arrêté, le ministère a précisé qu'ils se
déclinent dans quatre (4) grands axes à savoir: "l'aspect
pédagogique, la sensibilisation et le coaching, la relation
avec l'environnement socioéconomique, et les brevets
d'invention +label projet innovant+ et +label startup+".
L'aspect pédagogique repose sur six (6) points essentiels,
à savoir "l'idée innovante, le groupe de travail, l'élaboration
du mémoire et la supervi sion et le jury". L'axe relatif à la
sensibilisation et au coaching porte sur l'organisation
de portes ouvertes, des journées d'information et des
programmes de formation. Il s'agira pour le volet inhérent
à la relation avec le milieu extérieur, d'effectuer des
visites de terrain dans les grandes entreprises, outre l'or-
ganisation de rencontres de travail et des visites à des
salons nationaux et internationaux. Concernant les pro-
cédures relatives aux brevets d'invention "label projet
innovant" et "label startup", les propositions formulées
préconisent la prise en charge par l'université des dépenses
et des frais des droits de propriété intellectuelle, mais
aussi la signature d'accords entre l'université et l’Office
national des droits d’auteurs et droits voisins (ONDA),
ou encore entre l'université et l'Institut national algérien
de la propriété industrielle (INAPI). La commission na-
tionale de coordination et de suivi de l'innovation et des
incubateurs universitaires est chargée de la mise en place
de mécanismes opérationnels permettant la mise en
œuvre des dispositions et des objectifs de l'arrêté minis-
tériel portant sur le mécanisme "un diplôme...une startup"
et "un diplôme...un brevet". 

EDUCATION
Entrée en vigueur de
l'examen d'évaluation 
des acquis des élèves du
primaire dès cette année
scolaire (Belaabed)

Le ministre de l'Education nationale, Abdelhakim Belaabed, a indiqué
jeudi à Alger que l'examen d'évaluation des acquis des élèves du cycle
primaire entrera en vigueur dès l'année scolaire en cours, soulignant
qu'il permettra de mesurer le niveau d'apprentissage et de cerner les
lacunes de chaque élève pour y remédier.

Lors d'une conférence consacrée à la mise au point du référentiel na-
tional d'évaluation des acquis des élèves du cycle primaire et à l'évaluation
de la mise en œuvre des opérations liées à la rentrée scolaire 2022-2023,
M. Belaabed a précisé que l'examen d'évaluation des acquis des élèves du
cycle primaire "vise à mesurer le niveau d'apprentissage et d'acquisition
des connaissances figurant au programme et à cerner les lacunes de
chaque élève pour y remédier".

Cet examen qui entre dans le cadre de la nouvelle approche "ne sera
pas pris en compte dans le calcul de la moyenne de passage en première
année du cycle moyen", a assuré le ministre, expliquant que cette nouvelle
version, plus efficiente sur le plan pédagogique, permettra une meil
leure évaluation d'étape des acquis des élèves.

Et d'ajouter que cet examen d'évaluation des acquis remplacera
l'examen de fin de cycle primaire, abandonné depuis l'année scolaire
2021-2022 suite à une étude en profondeur qui a montré son inutilité sur
le plan pédagogique sans parler du stress qu'il provoquait aux élèves
concernés.

Ce système qui entrera en vigueur dès l'année scolaire en cours (2022-
2023), intervient dans le cadre de la mise en œuvre du plan d'action du
gouvernement issu du programme du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, notamment dans son volet relatif à la révision
des examens nationaux. Evoquant la rentrée scolaire en cours, M. Belaabed
s'est félicité du bon déroulement des opérations de distribution de la
prime de scolarité et de la vente du livre scolaire, mais aussi de la concré-
tisation de la décision du président de la République portant introduction
de la langue anglaise à partir de la 3e année primaire.

Répondant à une question sur la surcharge des classes, le ministre a
affirmé que tous les établissements concernés avaient été recensés et
que le "dossier a été réglé avec le concours d'autres secteurs et sous la su-
pervision des walis". S'agissant de la restauration scolaire dans les écoles
primaires, le ministre a assuré que son taux de couver ture avoisinait les
95%. Quant à la révision du statut des travailleurs de l'Education nationale,
le premier responsable du secteur a indiqué que "le texte a été finalisé
fin août dernier", rappelant l'organisation de "rencontres avec les syndicats
pour rapprocher les vues avant le dépôt du dossier au niveau de la Com-
mission gouvernementale". "Les délais ont été allongés en réponse à une
demande formulée par 16 syndicats", a-t-il ajouté, annonçant une rencontre
prochaine pour apporter la touche finale au texte. 

Le ministère de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche scienti-
fique a annoncé, jeudi dans un com-
muniqué, le lancement d'une plate-
forme numérique dédiée au dépôt et
suivi des dossiers de soutenance des
thèses de doctorat. "Le ministère a
lancé, le 20 octobre courant, une pla-
teforme numérique dédiée au dépôt
des dossiers de soutenance des thèses
de doctorat, et ce, dans le cadre de ses
efforts visant à faciliter et à simplifier
les procédures administratives", pré-
cise la même source. Cette plateforme

est accessible sur le lien: www.pro-
gres.mesrs.dz/webfve. Le ministère a
appelé "les étudiants qui s'apprêtent
à soutenir leurs thèses de doctorat à
prendre attache avec leurs établisse-
ments universitaires pour obtenir leur
comptes d'accès à la plateforme en
vue de déposer un dossier numérique
qui fera l'objet d'examen et suivi via la
plateforme par les intervenants concer-
nés". Cette opération "s'inscrit dans le
cadre de la mise en œuvre effective
du Plan principal du secteur de l'En-
seignement supérieur et de la Re-

cherche scientifique présenté et dé-
battu lors de 7 chantiers à l'occasion
de la tenue de la Conférence des uni-
versités le 24 octobre courant à l'uni-
versité d'Alger 1 Benyoucef Benkhadda",
rappelle la même source. Ledit plan
comporte 7 axes stratégiques et 16 ob-
jectifs à concrétiser à travers 85 projets
de numérisation des différents services
du secteur visant à modernise l'admi-
nistration et la gouvernance en matière
pédagogique, de recherche scientifique
et d'autres différents services dont
l'application "MyBus". 

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Une plateforme numérique dédiée au dépôt et suivi
des dossiers de soutenance des thèses de doctorat

Mécanisme un diplôme-une startup/un diplôme-un
brevet : la Commission nationale de suivi de

l'innovation soumet ses propositions
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ASSEMBLÉE POPULAIRE NATIONALE 
A l’écoute des préoccupations des entreprises
chargées du projet de la RN 06 reliant
Reggane et les frontières algéro-malienne 

Présents à cette rencon-
tre, réunissant la déléga-
tion de la Commission pré-
sidée par Ammar Oulmi,
président de la
Commission et les respon-
sables des entreprises, le
wali d’Adrar, Larbi
Bahloul, président de
l'Assemblée populaire de
wilaya (APW) avec les
directeurs des travaux
publics des wilayas d'Adrar
et de Bordj Badji Mokhtar,
les représentants des
bureaux d'études et les
laboratoires des travaux
publics supervisant le suivi
des études géotechniques
et contrôle qualité.

A ce propos, le wali
d’Adrar a mis l'accent sur
l'importance économique
de la RN 06, dont la réalisa-
tion s'inscrit dans le pro
cessus de réforme et de
relance économique
incluses dans le pro-
gramme du président de la
République, indiquant que
la région est "qualifiée
pour être une véritable
base de relance commer-

ciale extérieure dans le
futur, notamment le troc".
Cette route pourrait "se
transformer en zone
d'échange commercial
pour les pays de la région
du Sahel" selon le wali,
ajoutant que "la réalisation
de cette route figure parmi
les priorités de ses ser-
vices".

Les représentants des
entreprises de réalisation
du projet ont fait part de
leurs préoccupations s'ar-
ticulant pour la plupart

autour du phénomène de
la bureaucratie et du volet
technique étant la princi-
pale cause du retard de la
réalisation des projets.

Il s'agit, entre autres, de
la lenteur du transfert des
dossiers de la wilaya mère,
la réévaluation des projets,
l'actualisation des prix des
matériaux utilisés dans les
travaux, le retard de paye-
ment des sommes dues, la
livraison des permis d'ex-
ploitation du tuf et de l'at-
testation de réception pro-

visoire du projet en cours
de réalisation. Ils ont éga-
lement évoqué la difficulté
du terrain, l'étendue de la
région, le manque d'eau, la
distance des carrières, ce
qui a amené les sociétés à
rechercher des solutions
pratiques pour la prospec-
tion des eaux, la fouille des
carrières et la fourniture
du matériel a déquat.

Les membres de la mis-
sion ont affirmé que le pro-
jet constitue "une étape
importante pour le déve-
loppement dans les wilayas
de Adrar et Bordj Badji
Mokhtar", mettant en avant
leur engagement à le sou-
tenir sur le plan législatif à
travers le projet de loi de
finances 2023 et le projet
du code des marchés
publics, tout en transmet-
tant les préoccupations des
entreprises de réalisation
aux instances concernées
pour faciliter l'exécution et
la livraison des tronçons
programmés dans les
délais", ajoute la même
source.

Le président de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN), Brahim
Boughali, s'est entretenu jeudi à
Budapest (Hongrie) avec le vice-
Premier ministre, Zsolt Semjén, a
indiqué un communiqué de l'APN.

Au cours de cette audience, M.
Boughali a mis en avant les "liens
étroits et historiques entre l'Algérie et
la Hongrie", soulignant la spécificité
de cette visite coïncidant avec le 60e
anniversaire de l'établissement des
relations diplomatiques entre les

deux pays, ajoute la même source. M.
Boughali a insisté sur "la promotion
des échanges bilatéraux dans divers
domaines", rappelant l'attachement
du Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, à drainer des
investissements directs et à tirer pro-
fit des différentes expériences écono-
miques des pays amis à l'instar de la
Hongrie. De son côté, le vice premier
ministre hongrois a fait part de la
volonté de son pays de "renforcer ses
relations avec l'Algérie notamment

sur le plan économique", mettant en
exergue "l'expérience de la Hongrie
dans divers domaines, notamment
l'industrie agroalimentaire, et les
mesures fiscales visant à encourager
les entreprises économiques".

M. Boughali s'était entretenu aupa-
ravant avec le Secrétaire d'Etat au
ministère des Affaires étrangères,
Tamàs Menczer sur les derniers déve-
loppements sur la scène internatio-
nale et les positions de l'Algérie à ce
propos, conclut le communiqué.

Le Salon arabe du livre,
organisé par le ministère de
la Culture et des Arts en
coordination avec le
Syndicat national des édi-
teurs du livre (SNEL), a
ouvert ses portes, jeudi au
Palais de la culture Moufdi
Zakaria (Alger).

Ce salon est organisé
parallèlement à la commé-
moration du 68e anniver-
saire du déclenchement de
la Glorieuse Révolution de
novembre et de la 31e ses-
sion du Sommet arabe pré-
vue les 1er et 2 novembre à
Alger.

Présidée par la ministre
de la Culture et des Arts,
Soraya Mouloudji, la céré-
monie d'ouverture s'est
déroulée en présence du
directeur de l’Institut natio-
nal des études stratégiques
globales (INESG), Abdelaziz
Medjahed, du président du
Haut Conseil de la langue
arabe (HCLA), Salah Belaïd,

des représentants des prési-
dents de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN), de
l'Observatoire national de la
société civile (ONSC) et du le
Conseil supérieur de la jeu-
nesse (CSJ), et nombre
d'éditeurs et d'écrivains.

Ce Salon se tient en
marge d'un grand évène-
ment historique qu'abrite
l'Algérie, en l'occurrence le
Sommet arabe, a rappelé
Mme Mouloudji dans son
allocution à l'occasion, sou-
lignant qu'il s'agit d'une
halte décisive sur la scène
arabe. "Une halte pour met-
tre en exergue une pré-
cieuse valeur, le rassemble-
ment des rangs, voulu par le
Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune",
a souligné Mme Mouloudji.

Rappelant que le Salon
du livre était le point de
départ des manifestations
culturelles organisées en
marge du Sommet arabe

qui coïncide avec le 68e
anniversaire de la Glorieuse
Révolution de libération, la
ministre de la Culture a mis
en avant "l'intérêt particu-
lier accordé à la lecture par
son département et par
l'Algérie, en général".

Par ailleurs, Mme
Mouloudji a annoncé "le
lancement, fin novembre
prochain, de sessions de
concertation et de réflexion
sur le livre et la lecture",
soulignant qu'il s'agira à
travers ces rencontre d'ou-
vrir le débat autour de ques-
tions cruciales pour l'indus-
trie du livre.

L'objectif étant de
"résoudre les différentes
problématiques" en relation
avec cette industrie et en
présence de "tous les édi-
teurs, écrivains et profes-
sionnels". Ces sessions se
pencheront sur plusieurs
dossiers liés notamment à
l'écriture, à l'édition et à la

distribution.
Les participants évoque-

ront en outre les politiques
de soutien destinées au livre
et aux éditeurs, ainsi que les
bibliothèques publiques et
de lecture, outre la situation
des bibliothèques de lecture
publique.

Le Salon ara be du livre
prévu jusqu'au 4 novembre
prochain, verra la participa-
tion de 81 maisons d'édition,
dont 62 algériennes et 19
représentants algériens de
maisons d'édition arabes de
sept pays, à savoir: le Liban,
la Jordanie, l'Egypte, les
Emirats arabes unis, la
Tunisie, la Syrie et l'Arabie
saoudite, avec plus de
15.000 titres exposés.

Des séminaires, des ate-
liers, des conférences, et
plusieurs activités litté-
raires sont prévus dans le
cadre cette manifestation
culturelle.

APS

COMMERCE 
Rezig évoque avec nombre
de ministres arabes les
voies de renforcer la
coopération économique 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des expor-
tations, Kamel Rezig, s'est entretenu, vendredi à Alger en
marge de la réunion du Conseil économique et social de la
Ligue arabe (CESA) au niveau ministériel, avec nombre de
ministres arabes, sur les voies et moyens de renforcer la
coopération économique.

Il s'agit de la ministre tunisienne du Commerce et du
Développement des exportations, Fadhila Rebhi Ben
Hamza, du ministre soudanais des Finances et de la
Planification économique, Jibril Ibrahim Mohamed, du
ministre somalien des Finances, Elmi Mahmoud Nour, du
ministre yéménite du Commerce et de l'Industrie,
Mohamed Mohamed Hizam Al-Achoul, du ministre palesti-
nien de l'Economie, Khaled Al-Assili, et du ministre libyen
de l'Economie et du Commerce, Mohamed Ali Al-Hawij. Les
entretiens qui se sont déroulés au Centre international des
conférences (CIC) "Abdelatif Rahal" (Alger), ont principale-
ment porté sur l'augmentation des échanges commerciaux,
la création de conseils d'affaires et l'intensification de la par-
ticipation aux manifestations économ iques qui permettent
l'échange d'expériences et la présentation des capacités de
production. Dans une déclaration à la presse au terme de sa
rencontre avec le ministre yéménite du Commerce et de
l'Industrie, M. Rezig a souligné la disponibilité de l'Algérie à
accompagner les Yéménites dans le secteur du commerce et
à accroître les exportations vers le Yémen, faisant état de la
création d'un conseil d'hommes d'affaires "dans les brefs
délais, et du renouvellement des accords commerciaux
entre les deux pays. Pour sa part, le ministre yéménite a
exprimé la volonté de son pays d'approfondir sa coopération
commerciale avec l'Algérie, notamment à travers la Haute
commission mixte algéro-yéménite, la signature de nou-
veaux accords commerciaux et le renouvellement des
accords précédents.

Au terme de sa rencontre avec le ministre somalien des
Finances, M. Rezig a relevé la disponibilité de l'Algérie à
accompagner le secteur du commerce en Somalie, en parti-
culier dans les domaines techniques et de la formation des
cadres, en sus de l'établissement des partenariats commer-
ciaux et d'investissement.

Le ministre somalien a, quant à lui, exprimé la volonté
de son pays à renforcer la coopération avec l'Algérie qu'il a
qualifiée de "pays pionnier dans l'unification des rangs
arabes".

FORMATION ET ENSEIGNEMENT
PROFESSIONNELS 
Vers l'introduction des
métiers des cheminots
comme spécialité (ministre) 

Le ministre de la Formation et de l'Enseignement pro-
fessionnels, Yacine Merabi, a annoncé jeudi depuis la wilaya
de Djelfa, l'introduction des métiers des cheminots comme
spécialité dans la nomenclature de la formation et de l'en-
seignement professionnels lors de la 2e session de la forma-
tion professionnelle (2023/2024), prévue en février pro-
chain. "L'introduction des métiers du ferroviaire comme
spécialité lors de la 2e session de la formation profession-
nelle (2023/2024) s'inscrit dans le cadre de la vison future du
secteur, adaptée au marché local", a déclaré M. Merabi à la
presse, en marge d'une visite d'inspection dans la wilaya. La
présente orientation "intervient en réponse à la demande
des autorités locales de la wilaya et ses élus quant à l'impéra-
tif d'introduire ce genre de spécialités pour accompagner
les projets du Rail en cours de réalisation dans la wilaya", a-
t-il fait savoir.

Le ministre a souligné, en outre, que la formation profes-
sionnelle se veut un vivier de la main-œuvre qualifiée, en
témoigne les milliers d'employés au sein des établissements
économiques publics et privés, diplômés du secteur de la
formation. M. Merabi a insisté, dans ce sens, sur l'impor-
tance de se focaliser sur les spécialités et les filières répon-
dant aux besoins du marché de l'emploi, mettant en avant
l'efficacité des campagnes de sensibilisation menées avec les
différents partenaires, sanctionnées par une hausse consi-
dérable du nombre de demandeurs de formation. Le minis-
tre a rappelé, dans ce sens, les conventions et les partenariats
conclus avec les différents opérateurs économiques et
départements ministériels, citant la convention signée, la
semaine en cours, avec le ministère de la Santé. Concernant
la visite de terrain menée dans la wilaya de Djelfa qui lui a
permis d'inspecter les différents chantiers et structures du
secteur dans les communes de Hassi Bahbah, Ain Oussara et
au chef lieu de la wilaya, le ministre a salué les réalisations et
les efforts consentis, qualifiant d'exploit le centre itinérant
qui sillonne les régions isolées pour permettre aux stagiaires
d'effectuer des formations de courtes durées. A cet effet, il a
fait part de l'intention de généraliser ce moyen qualitatif
(centre itinérant) qui contribuera, selon lui, "à offrir des
opportunités de formation à tous, de par sa contribution à
faire la promotio n des spécialités professionnelles, d'autant
que le secteur dépend désormais des différents moyens
pédagogiques et équipements adaptés au développement
technologique pour une formation réussie".

La délégation de la Commission habitat, équipement, hydraulique et aménagement
du territoire à l'Assemblée populaire nationale (APN) s'est réunie, dans le cadre de 
la mission d'information à la wilaya d'Adrar, avec les responsables des entreprises
chargées de la réalisation du projet de la route nationale (RN06) reliant Reggane 
et les frontières algéro-malienne pour s'enquérir de leurs préoccupations, a indiqué
jeudi un communiqué de l'Assemblée.

ALGÉRIE - HONGRIE 
M. Boughali s'entretient avec le vice-Premier
ministre hongrois à Budapest 

CULTURE 
Ouverture du Salon arabe du livre à Alger 
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Ces expositions
accueillies au palais de la
culture Moufdi-Zakaria,
se déroulent parallèle-
ment au Salon arabe du
livre, un programme orga-
nisé en commémoration
du 68e anniversaire du
déclenchement de la
guerre de libération natio-
nale qui coïncide avec le
tenue à Alger du 31e
Sommet arabe.

Intitulée "Héritages
culturels immatériels
d'Algérie" cette première
exposition propose dans
un premier lieu une vue
d'ensemble sur les élé-
ments patrimoniaux algé-
riens classés sur la presti-
gieuse liste du patrimoine
mondial de l'humanité par
l'Unesco.

Le patrimoine immaté-
riel algérien est repré-
senté par tous les élé-
ments classés à l'Unesco:
l'Ahellil du Gourara (ins-
crit en 2008), le costume
nuptial de Tlemcen (ins-
crit en 2012), le pèlerinage
du Rakb de Sidi Cheikh
(inscrit en 2013), la fête de
la Sebeïba de Djanet (ins-
crite en 2014) ou encore le
Sbuâ de Timimoune (ins-
crit en 2015).

Par des panneaux d'in-

formation et vidéos, l'ex-
position met également
les dossiers internatio-
naux auxquels l'Algérie a
pris part, l'Imzad (classé
en 2013 au nom de
l'Algérie, du mali et du
Niger), le couscous (classé
en 2020 au nom de plu-
sieurs pays d'Afrique du
nord), et la calligraphie
arabe (classée en 2021 au
nom de seize pays arabes)
L'exposition propose éga-
lement des photographies
et des informations met-
tant en avant l'argumen-
taire de classement de
chaque élément et sa
valeur universelle.

Des éléments classés
sur d'autres listes de l'ins-

tance onusienne, ou en
cours d'élaboration sont
également mis en lumière
comme le "Teqtar", pro-
cessus de distillation de la
rose et de la fleur de biga-
radier ou encore "Les
bijoux des Ath Yenni"
bijoux traditionnel indis-
sociable du costume fémi-
nin. Dans la même galerie,
une autre exposition
orientée cette fois sur le
patrimoine archéologique
et les découvertes de la
préhistoire et de l'anti-
quité est également pro-
posée au public avec à
l'honneur les découvertes
de Ain Hanech près de
Sétif qui confirment scien-
tifiquement le rang de

l'Algérie comme
deuxième plus ancien ber-
ceau de l'humanité.

Intitulée "Les ancêtres
redoublent de jeunesse",
un titre inspiré de l'oeuvre
du dramaturge Kateb
Yacine, l'exposition pro-
pose des foc us sur les sites
archéologiques de Medjez
près d'El Eulma (Sétif ), de
Brezina à El Bayadh, de
Tabelbala dans la wilaya
de Beni Abbes, de Faïd
Souar à Oum El Bouaghi et
de Tighennif à Mascara, le
site qui a livré les plus
anciens restes humains en
Afrique du nord.

"Les ancêtres redou-
blent de jeunesse" propose
également quelques
objets archéologiques
comme la célèbre figurine
d'Afalou, datée de plus de
16.000 ans, et compte un
focus sur l'art rupestre et
les monuments funé-
raires.

Le palais de la culture
Moufdi-Zakaria propose
par ailleurs aux visiteurs,
une quatrième exposition
dédiée pour sa part à la
céramique d'art et à la
dinanderie.

Les expositions sont
ouvertes au public
jusqu'au 4 novembre.

Les participants au colloque
national "Idir, au-delà de la voix, une
œuvre d’art", clôturé jeudi à Bejaia,
après trois jours de travaux, ont
recommandé l'introduction dans les
manuels et les programmes sco-
laires destinés aux enfants, des
textes de chansons de l’artiste dis-
paru.

La démarche, entrevue comme
moyen "ludique et motivant" d’ap-
prentissage de la langue amazighe,
vise à offrir un support "didactique"
pour découvrir Tamazight oral dans
sa diversité et favoriser autant sa
compréhension que son mode d’ex-
pression, ont soutenu les interve-
nants à la séance de clôture de l'évè-

nement. Ils ont estimé que le choix
pédagogique pour les textes d’idir
"semble tout indiqué" au regard de
"la simplicité des termes des textes,
sans être simplistes", et du fait qu'ils
soient "puisés dans le langage de la
vie quotidienne et surtout truffés de
phrases-clés qui séduisent et plai-
sent".

"Les chansons d'Idir constituent
un formidable réservoir culturel,
traitant des usages et coutumes, des
évolutions sociales, etc., dont la
déclinaison dans de belles sonorités
donne envie de les é couter et de les
apprendre", a soutenu une interve-
nante, tout acquise à cette méthode
qui selon elle, "est en train de gagner

les faveurs de tous les pédagogues et
linguistes, sous toutes les latitudes".

Le colloque a ainsi exhorté dans
ce contexte, à favoriser les études
pluridisciplinaires, non seulement
sur les textes chantés d’idir, mais
aussi de toutes les œuvres musicales
et poétiques des autres chanteurs
amazighs.

Dores et déjà, le centre national
de recherche en langue et culture
amazighes, initiateur du colloque,
se propose de créer une média-
thèque pour recueillir et conserver
toutes les archives écrites et audiovi-
suelles se rapportant à la chanson et
à la musique amazighes, dans sa
diversité.

Le secrétaire général du Haut commissa-
riat à l’amazighité (HCA), Si El Hachemi
Assad a mis jeudi l’accent sur l'importance
de l'implication des associations et de la
société civile dans les prochaines festivités
célébrant la Journée internationale de la
langue maternelle et la semaine africaine
des langues prévues à Tlemcen du 21 au 26
février 2023.

M. Assad a indiqué, dans ce sens, que sa
visite de deux jours à Tlemcen a pour objectif
principal de communiquer avec les habi-
tants de la région afin de les sensibiliser à
participer effectivement à ces manifesta-
tions qu'abritera officiellement cette wilaya
de l'ouest du pays.

Il a, dans ce cadre, tenu une rencontre

avec les représentants de la société civile et
ses associations de la région de Beni Snouss
durant laquelle il a expliqué le rôle impor-
tant que peuvent jouer les associations et les
habitants de cette région avec des proposi-
tions devant enrichir le programme de la
célébration de cet événement.

Le Sg du HCA a souligné, par ailleurs, que
la coordination était totale avec la autorités
locales avec l'objectif d’impliquer également
les représentants de la société civile pour
contribuer à enrichir le contenu du pro-
gramme des festivités qui comporte, entre
autres, des ateliers sur divers domaines
comme le patrimoine immatériel et l’ap-
prentissage des langues dont Tamazight.

La prochaine manifestation comprendra,

selon le même responsable, la projection de
films et la tenue de rencontres, de forums de
formation, qui seront abrités essentielle-
ment par la ville de Tlemcen et d'autres
régions à l’instar de Sabra, Beni Bahdel, et
Tafesra.

Le secrétaire général du Haut commissa-
riat à l’amazighité a, au cours de seconde
journée de sa tournée à Tlemcen, visité des
sites historiques susceptibles d’abriter des
activités consacrées à cet évènement,
comme la vieille mosquée de Tafesra, un des
plus anciens lieux de culte en Algérie et les
grottes préhistoriques de la même localité.

M. Assad a également visité un vieux vil-
lage à l’architecture typiquement berbère
des Ouled Bellahcene (commune de Beni

Bahdel) où il s’est longuement entretenu
avec des habitants sur les opportunités d’en-
tamer des opérations de restauration afin de
rendre ce village attractif sur le plan du tou-
risme culturel et de montagne.

Mercredi, il a fait une évaluation du tra-
vail de l’institution qu’il dirige, en matière de
promotio n de l’enseignement de la langue
amazighe et sa généralisation progressive à
travers le territoire national.

Il a également mis en exergue les efforts
consentis par l’Etat qui a mobilisé tous les
moyens humains et matériels pour soutenir
l’enseignement de la langue amazighe et a
assisté à Sabra à un cours démonstratif d’en-
seignement de cette langue.

APS

ALGER 
Deux expositions sur le patrimoine
culturel immatériel et la préhistoire
inaugurées 
Deux expositions abordant le patrimoine culturel immatériel algérien et les 

principales découvertes archéologiques de la préhistoire et de l'antiquité, ont été
inaugurées jeudi à Alger, par la ministre de la Culture et des Arts, Soraya Mouloudji.

BEJAIA 
Le colloque sur le chanteur Idir recommande
l'introduction de ses textes dans 
les manuels scolaires 

TLEMCEN 
La société civile appelée à s'impliquer dans la célébration 
de la Journée internationale de la langue maternelle (HCA) 

M’SILA 
Plus de 1.500 investisseurs
concernés par le barrage
vert (wilaya) 

Un total de 1.557 investisseurs ont été recensés dans le cadre
de la réhabilitation du barrage vert à M’sila, a-t-on appris,
samedi auprès des services de la wilaya.

Ces investisseurs ont été recensés dans 36 communes
concernées par la réhabilitation du barrage vert, a-t-on indi-
qué à la wilaya, détaillant qu’une superficie estimée à 8.243
hectares a été réservée pour abriter ces projets d’investisse-
ments. Vingt-huit (28) espaces ont été réservés à l’investisse-
ment dans le projets de la réhabilitation du barrage vert, ont
noté les services de la wilaya expliquant que les investisse-
ments toucheront les domaines de l’agriculture, l’industrie
agroalimentaire, le tourisme et l’artisanat.

Une étude relative aux phases de réhabilitation du barrage
vert sur dix ans (2020-2030) a été finalisée récemment par le
Bureau national d’études pour le développement rural
(Bneder) et concerne 36 communes localisées à proximité du
barrage vert, a relevé le wali de M’sila, Abdelkader Djellaoui qui
a souligné que les opérations de réhabilitation permettront
d’offrir un plan de charge aux entreprises agréées par le sec-
teur des forêts.

CONSTANTINE 
L’encouragement et 
le développement de
l’investissement dans 
les zones rurales souligné
(rencontre) 

L’encouragement et le développement de l’investissement
dans les zones rurales de la wilaya de Constantine, à travers la
création des unités de production dans des villages, a été souli-
gné, jeudi soir, par le wali Abdelkhalek Sayouda qui a présidé
une réunion de coordination avec les opérateurs économiques
locaux.

A cet effet, le même responsable a insisté sur la nécessité du
renforcement des micro-entreprises dans les communes à
caractère rural à l’instar de Beni H’midene, de Ben Badis et de
Messaoud Boudjeriou, dans le but de créer la richesse et de
nouveaux postes d’emploi.

Cette démarche, a-t-il souligné, s’inscrit dans le cadre du
programme tracé par les pouvoirs publics visant le développe-
ment de l’investissement et l’amélioration des conditions de
vie des habitants des régions rurales déshéritées et éloignées.

Le même intervenant qui a appelé dans ce même contexte à
la sélection des terrains d’assiettes loin des terres agricoles
pour engager des opérations d’investissement, tous secteurs
confondus, a affirmé que l’Etat est prêt au financement d es
projets liés au secteur privé.

Il a poursuit que l’attribution du foncier et la régulation des
situations des porteurs de projets, est tributaire de l’installa-
tion du guichet unique de wilaya de l’agence nationale de déve-
loppement de l’investissement (ANDI).

Abordant, le volet relatif à l’ouverture des unités de produc-
tion dont les travaux de réalisation ont été entièrement ache-
vés, le même responsable a donné des instructions fermes aux
responsables concernés pour la facilitation des procédures
nécessaires relatives à l’octroi des autorisations d’exploitation
au profit des investisseurs. A cette occasion, M. Sayouda a
insisté sur la nécessité de relever le défi, éradiquer la bureau-
cratie et accélérer le processus de modernisation de l’adminis-
tration en vue de rapprocher le citoyen de l’administration et à
assurer des prestations de service public de qualité. Ont prit
part à cette rencontre tenue au siège de la wilaya, des cadres et
directeurs de l’exécutif dont ceux des secteurs de l’industrie ,
de l’environnement , de l’énergie, de l’urbanisme et du cadas-
tre, des chefs de daïras , des présidents des assemblées popu-
laires communales (P/APC) en plus de plusieurs investisseurs ,
tous domaines confondus.
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SOMMET ARABE D’ALGER
Avancées significatives dans le dossier de l’Union
douanière arabe (Chebira)

M. Chebira, qui a animé une
conférence de presse au Centre
international de presse (CIC) «
Abdellatif Rahal) au terme de la
réunion des hauts responsables
du Conseil économique et social
arabe (CESA) et celle des délé-
gués permanents et des hauts
responsables, préparatoires à la
réunion des ministres des
Affaires étrangères en prévision
de la 31e session du Sommet
arabe d'Alger, a indiqué que ''le
dossier de l’Union douanière
arabe est en cours d’examen et
enregistre des avancées signifi-
catives''.

La réunion du CESA au niveau
ministériel vendredi « aboutira
certainement à de nouvelles don-
nées en faveur du développe-
ment de cette Union et sa promo-
tion au niveau des aspirations
des pays arabes à davantage
d’échanges commerciaux et
d’action commune », a affirm é
M. Chebira. Rappelant que le
volume des échanges commer-
ciaux interarabe ne dépassait pas
les 5 ou 6% de celui que repré-
sente le commerce arabe, il a
relevé le besoin de mécanismes
susceptibles de renforcer les
échanges commerciaux inter-
arabes et réactiver le rôle de
l’UDA.

L’UDA est un point du dossier
économique examiné de la réu-
nion des hauts responsables du
CESA et sera présenté vendredi à
la réunion ministérielle pour
adoption en vue de le soumettre
aux travaux du Sommet.
Plusieurs autres dossiers sont au

menu du volet économique, dont
la Grande zone arabe de libre-
échange (GZALE) à laquelle
l’Algérie a adhéré officiellement
en 2009, la sécurité alimentaire,
un sujet « prioritaire » dans la
coopération arabe commune, en
particulier par rapport au
contexte international actuel,
l’industrie, le développement de
l’investissement, ainsi que les
partenariats entre les pays
arabes.

Au volet politique, le repré-
sentant Algérien à la Ligue arabe
a rappelé la « place centrale et
pivot de la question palesti-
nienne pour le Sommet de
novembre », soulignant que ce
dossier est parmi les plus impor-
tants à l’ordre du jour de ce
Sommet qui « examinera les
moyens de soutenir le peuple
palestinien et sa direction natio-
nale pour arracher son droit légi-
time à l’établissement de son Etat
indépendant ». Soul ignant les
efforts constants que déploie
l’Algérie pour la cause palesti-
nienne, M. Chebira a rappelé que
« la majorité des acquis poli-
tiques réalisés par le peuple
palestinien et son autorité natio-
nale ont été concrétisés en terre
algérienne ». Abordant par ail-
leurs le dossier de la réconcilia-
tion nationale palestinienne, M.
Chebira a relevé « l’importance
capitale de ce dossier », qui
occupe une « place de choix dans
l’ordre du jour de ce Sommet ».

Il évoquera particulièrement
« les résultats remarquables ren-
dus possibles grâce à l’initiative

lancée par le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune en coordination avec
son homologue Palestinien,
Mahmoud Abbas », une initiative
couronnée par la signature de la
«Déclaration d’Alger » pour
l’unification des rangs palesti-
niens. M. Chebira a également
abordé le dossier libyen qu’il a
qualifié « d’extrêmement impor-
tant » et prioritaire dans les
débats entre les pays arabes.

« L’Algérie a une vision claire
pour une sortie de crise dans ce
pays, une position maintes fois
exprimée par le président de la
République en affirmant que
l’Algérie se tient à équidistance
de toutes les parties pour aider
les Libyens à sortir de la situation
actuelle », a-t-il dit. Sur le dossier
syrien, le délégué Algérien a rap-
pelé qu'elle (la Syrie) avait quitté
la Ligue arabe en 2011 pour des
raisons bien connues. Des
consultations ont été engagées
avant le Sommet avec l’ensemble

des pays arabes pour le retour de
la Syrie, mais ce pays « a décidé
de ne pas participer pour éviter,
d’après son chef de la diplomatie,
d’éventuels différends entre les
pays arabes », explique M.
Chebira.

Réforme de la Ligue arabe :
Alger présentera un dossier
pour relancer l’organisation 

M. Chebira, sur la question de
la réforme de la Ligue arabe, a
affirmé que « la délégation algé-
rienne présentera tant au niveau
de la réunion des ministres des
Affaires étrangères qu’au niveau
du sommet, un dossier complet
sur la réforme de la Ligue, per-
mettant de relancer l’organisa-
tion et qui doit lui permettre de
s’acquitter de façon optimale de
ses missions ». L’Algérie entend,
de concert avec les autres pays
arabes et le Secrétariat général
de la Ligue, « améliorer les per-
formances de cette organisation,

et explorer les meilleurs moyens
pour promouvoir l’action arabe
commune dans les différents
domaines », at-il souligné.

Les délégués permanents ont
achevé au deuxième et denier
jour de leur réunion, l’examen
des autres points inscrits à l’or-
dre du jour du Sommet. Les
conclusions de cette réunion
seront soumises au Conseil des
ministres des Affaires étrangères
prévu same di et dimanche pro-
chains. « Nous avons finalisé
aujourd’hui l’examen de cer-
taines questions à caractère poli-
tique. 

Il s’agit notamment de la rela-
tion des pays arabes avec certains
Etats influents dans la région, où
des points de divergence ont été
enregistrés », a-t-il indiqué. Il a
ajouté que ''les discussions se
poursuivent pour approfondir la
réflexion et parvenir à une
conception commune sur l’ave-
nir de ces relations.» Selon lui,
cette réunion a évoqué, sur la
base d’un rapport présenté par
l’Egypte, les « développements
inhérents au dossier du Barrage
de la Renaissance et les tensions
qu’il suscite ». Le barrage de la
Renaissance est construit en
amont du Nil par l'Ethiopie.
Estimant que « les divergences de
vues sont un fait normal dans la
coopération multilatérale », il a
indiqué que certains dossiers
ayant fait l’objet de divergences
seront examinés lors de la réu-
nion des ministres des Affaires
étrangères avant d’être soumis
au Sommet.

L'ambassadeur d'Algérie en Egypte et délégué permanent auprès à la Ligue arabe, Abdelhamid Chebira, a indiqué jeudi soir à
Alger, lors des travaux préparatoires du 31e Sommet arabe d’Alger que le dossier de l’Union douanière arabe (UDA) enregistrait

des avancées « significatives ».

Le complexe de montage de
véhicules Hyundai de la société
TMC de Zaaroura (wilaya de
Tiaret) a repris jeudi son acti-
vité, avec la mise en service de
deux lignes de production, a-t-
on constaté. La reprise de l’acti-
vité est intervenue lors d'une
cérémonie présidée par le wali
de Tiaret, Ali Bougara, et le
Directeur général de l’unité de
Tiaret, Khaled Djaballah, qui a
indiqué à la presse que la mise
en service des deux lignes de
production permettra le mon-
tage d’un véhicule touristique
de type "New Accent" dont une
gamme fonctionnant à l'es-
sence et l'autre au diesel.

Le même responsable a fait
savoir qu'en fin d’année cou-
rante, 2.344 voitures seront
montées et que la deuxième
phase sera lancée début 2023 en
exploitant deux autres lignes de
production sur les sept que
compte l'unité, dont une ligne
de production de camion-
nettes, qui peut produire
70.000 unités lorsqu'elle attein-
dra sa capacité maximale de
production. Selon le même res-
ponsable, l'entreprise dispose
également d'une autre unité de
production de véhicules à
Frenda, dans la même wilaya,
avec une capacité de produc-
tion de 30.000 véhicules/a n. Au

sujet des prix des véhicules et
de la date de commercialisa-
tion, le directeur des stratégies
de la société TMC Algérie,
Bedjaoui Abderrahmane, a fait
savoir que le véhicule New
Accent sera bientôt disponible
sur le marché et que le prix est
actuellement à l’étude au
niveau de la société de com-
mercialisation. Il a indiqué que
la société possède une unité de
production des accessoires
plastiques à Khemisti
(Tissemsilt) et une autre de
production de plaquettes de
freins à Rouiba (Alger) d'une
capacité de production de 1 mil-
lion d'unités par an. Une autre
unité sera ouverte à l’usine de
Tiaret pour la production des
sièges et du réseau électrique et
de radio, en plus de la sous-
traitance avec les petites et
moyennes entreprises qui
seront chargées de fournir à la
société des accessoires et
autres, a-t-on annoncé, souli-
gnant que des contacts sont en
cours avec le partenaire coréen
pour transférer pleinement son
expérience à la partie algé-
rienne. Les deux lignes de pro-
duction emploient actuelle-
ment 158 travailleurs sur 740
recrutés par l’usine avant sa
fermeture il y a trois ans. 

APS

INDUSTRIE AUTOMOBILE
Reprise  de l’activité de
l’unité de montage de

véhicules Hyundai à Tiaret

Des règlements de la Banque d'Algérie portant
création et mise en circulation de deux nouveaux
billets de 2000 DA et d'une pièce de monnaie de 50
DA ont été publiés au Journal officiel ( JO) N70. Il
s'agit du règlement 22-03 du 18 octobre 2022, por-
tant émission et mise en circulation d'un billet de
banque commémoratif de deux mille (2000) dinars
algériens, à l'occasion de la tenue, à Alger, de la
31ème session ordinaire du Sommet de la Ligue des
Etats arabes. Un autre billet de deux mille (2000)
dinars algériens est également créé à l'occasion du

60e anniversaire de indépendance nationale, sou-
ligne le règlement 22-04 quant à lui. Les nouveaux
billets circuleront concomitamment avec les billets
de banque actuellement en circulation, note les
règlements de la Banque d'Algérie. Le règlement 22-
06, indique par ailleurs, que la Banque d'Algérie
crée et émet une nouvelle pièce de monnaie métal-
lique de cinquantaine (50) dinars algériens. Elle cir-
culera concomitamment avec les pièces de monnaie
métallique actuellement en circulation, selon le
texte. 

Une commission de wilaya
composée de représentants de
divers secteurs, chargée du
suivi et de traitement des pro-
blèmes rencontrés dans
diverses zones industrielles de
la wilaya de Constantine, sera
"prochainement installée", a
indiqué, jeudi soir, le wali
Abdelkhalek Sayouda.

L’objectif étant, a déclaré le
chef de l’exécutif local, lors
d’une réunion de coordination
avec les investisseurs locaux,
de lever les contraintes et d’ac-
célérer la dynamique de l'in-
vestissement à l’échelle locale.

Aussi, a-t-il encore ajouté,
une commission d’enquête
sera également mise en place
pour lever l’ensemble des obs-
tacles et contraintes, signalées

à la zone industrielle Palma sis
au chef-lieu de la wilaya, qui
enregistre une dégradation
avancée. Soulignant que la
décision intervient dans le
cadre des mesures visant à
donner un élan au développe-
ment de l’investissement et
cela à travers la résolution des
problèmes liés au manque
d’hygiène et de gardiennage, la
réparation des fuites d’eau, la
réparation de l’éclairage
public, le raccordement aux
réseaux d'électricité, de gaz et
d'eau potable ainsi que la réha-
bilitation de voirie et réseaux
divers (VRD ), M. Sayouda a fait
savoir que des sorties d’inspec-
tion et de contrôle de diverses
zones industrielles et d’activi-
tés, seront organisées réguliè-

rement . Pour sa part, le direc-
teur de l’urbanisme, de l’archi-
tecture et de la construction
Abdelhakim Goumri (DUAC), a
précisé que des procédures
ayant pour objectif la lever des
obstacles techniques et admi-
nistratifs pour la relance des
zones industrielles, ont été
engagées à l’échelle locale. A
cet égard, plusieurs et diffé-
rents problèmes et préoccupa-
tions soulevées par les opéra-
teurs économiques de la wilaya
liées principalement à l’attri-
bution du foncier, l’extension
des micro-entreprises et l’oc-
troi des autorisations d’exploi-
tation des usines et unités de
production, ont été débattus,
lors de cette réunion. 

BANQUE D'ALGÉRIE
Emission de nouveaux billets de 2000 DA 
et d'une pièce de monnaie de 50 DA

CONSTANTINE
Installation prochaine d’une commission 
de suivi et de traitement des problèmes
rencontrés dans les zones industrielles
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CÉRÉALES
Le SG de l'ONU
réclame des efforts
de "toutes les
parties" pour
prolonger l'accord

Le secrétaire général de l'ONU a appelé ven-
dredi "toutes les parties" à faire "tous les efforts"
pour prolonger l'accord sur les exportations de
céréales ukrainiennes, a indiqué son porte-
parole, insistant sur la nécessité de lever rapide-
ment les "obstacles" aux exportations russes.

L'accord dit de la mer Noire, signé le 22 juillet
par l'ONU, l'Ukraine, la Russie et la Turquie, a
permis l'exportation de plus de 9 millions de
tonnes de céréales ukrainiennes et de soulager la
crise alimentaire mondiale provoquée par le
conflit, mais les incertitudes autour de la prolon-
gation de l'accord ont déjà fait remonter les prix
de certains produits.

Incertitudes liées aux déclarations de la
Russie, qui dénonce la non application d'un
deuxième accord signé le même jour pour per-
mettre ses propres exportations de céréales et
d'engrais. La durée initiale de l'accord sur les
exportations ukrainiennes "est de 120 jours et
peut être automatiquement prolongé le 19
novembre si aucune partie n'objecte", a noté dans
un communiqué Stéphane Dujarric, porte-parole
d'Antonio Guterres.

"Nous appelons toutes les parties à faire tous
les efforts pour renouveler l'Initiative de la mer
Noire et appliquer les deux accords dans leur tota-
lité, y compris la levée expresse des obstacles qui
peuvent persister pour les exportations russes de
céréales et d'engrais", a-t-il ajouté. "Nous ne sous-
estimons pas les défis, mais nous savons qu'ils
peuvent être surmontés", a-t-il assuré. "Les gou-
vernements, les compagnies maritimes, les négo-
ciants de céréales et d'engrais, et les agriculteurs
dans le monde entier ont besoin de clarté", a-t-il
encore indiqué.

Moscou se plaint de ne pas pouvoir vendre sa
production et ses engrais en raison des sanctions
occidentales touchant notamment les secteurs
financiers et logistiques. "Nous devons encore
voir l'application de la deuxième partie de l'accord
avant que des décisions ne soient prises" sur le
renouvellement du premier, a déclaré jeudi à la
presse l'ambassadeur russe à l'ONU Vassili
Nebenzia.

Les cours du pétrole se sont repliés vendredi à l'approche de seuils symboliques, mar-
quant une pause après une semaine qui les a vus enregistrer des gains significatifs.

Le prix du baril de
Brent de la mer du Nord
pour livraison en décem-
bre a abandonné 1,22%,
pour clôturer à 95,77 dol-
lars. Le baril de West
Texas Intermediate
(WTI) américain, égale-
ment pour échéance en
décembre, a lui cédé
1,32%, à 87,90 dollars.
Pour Phil Flynn, de Price
Futures Group, le rebond
du dollar a coupé le mar-
ché dans son élan, la plu-
part des contrats sur l'or
noir étant libellés dans
cette devise.

"Cela a entraîné
quelques prises de béné-
fices", a-t-il expliqué,
après trois séances
consécutives de hausse.
Depuis lundi, le WTI
avait engrangé près de
8%, mais il a fini par flé-
chir à l'approche du seuil
symbolique de 90 dollars
le baril, sur lequel il a

buté jeudi. La trajectoire
a été la même pour le
Brent, qui montait vers
100 dollars, avant de
retomber. "Les opéra-
teurs ont hésité à aller
au-delà de 90 dollars
(pour le WTI), parce que
les inquiétudes demeu-
rent quant à la santé de
l'économie mondiale", a
décrypté Phil Flynn. Les
derniers indicateurs, en
premier lieu le rapport
sur les stocks américains,
publié mercredi, ont

montré que la demande
de produits raffinés res-
tait soutenue. Vendredi,
pour la première fois
depuis plusieurs
semaines, le prix de l'es-
sence aux Etats-Unis a
légèrement augmenté en
moyenne, selon les chif-
fres de l'association d'au-
tomobilistes AAA. Autre
illustration, le contrat à
terme sur le gazole pour
livraison à New York s'est
envolé de 8% sur la seule
journée de vendredi, à un

sommet de plus de cinq
mois.

Les opérateurs crai-
gnent des tensions sur
ces marchés, du fait de
stocks plus bas que d'or-
dinaire, mais aussi à
cause du niveau record
des exportations, en par-
ticulier vers l'Europe, qui
détournent du marché
américain une partie
importante de la produc-
tion. Parmi les raisons du
repli des cours vendredi,
Edward Moya, d'Oanda, a
aussi vu l'effet des décla-
rations des dirigeants des
deux grands pétroliers
américains ExxonMobil
et Chevron lors de la pré-
sentation de leurs résul-
tats.

Ils ont dit ne pas pré-
voir, pour l'instant, d'in-
vestissements pour aug-
menter leurs capacités,
ce qui est de nature à sou-
tenir les cours.

Le dollar restait sous la parité
avec l'euro vendredi, sur un mar-
ché qui digérait une série d'an-
nonces de banques centrales et se
préparait à la réunion de la Réserve
fédérale (Fed) la semaine pro-
chaine. Vers 20H00 GMT, le billet
vert était stable face à la monnaie
unique, à 0,9965 dollar pour un
euro. Le "greenback" profitait de la
remontée des taux obligataires
américains, qui rendent les inves-
tissements en dollar plus attractifs.
Le rendement des emprunts d'Etat
américains à 2 ans, considéré
comme un bon indicateur des anti-
cipations du marché en matière de
politique monétaire, se tendait, à
4,42%, contre 4,27% la veille. Le

phénomène compensait le fait que
les cambistes "prennent un peu de
recul" face au dollar à court terme,
selon Marc Chandler, de
Bannockburn Global Forex, avant
la réunion de la Fed, mardi et mer-
credi. Le mouvement était notam-
ment palpable vis-à-vis de la livre
sterling. Depuis plusieurs jours, le
dollar pâtit "de la vision d'une Fed
qui pourrait ralentir le rythme de
ses hausses de taux d'ici décem-
bre", a souligné Joe Manimbo, de
Convera. Cela ne signifie pas pour
autant que l'institution en a fini
avec son cycle de resserrement. Les
opérateurs accordent même tou-
jours une probabilité de près de
40% au scénario d'un taux direc-

teur de la Fed au-dessus de 5% en
mars. Les hésitations du dollar se
sont poursuivies après la publica-
tion de l'indice de prix PCE, qui a
montré une accélération de l'infla-
tion sous-jacente (hors alimenta-
tion et énergie) en septembre sur
un an, par rapport à août.

"Cela maintient la pression sur
la Fed pour qu'elle ne relâche pas
son combat contre l'inflation",
selon Edward Moya, d'Oanda.
Ailleurs sur le marché des changes,
le yen se remettait à glisser face au
dollar après le maintien, vendredi,
par la Banque du Japon (BoJ) de
son taux directeur et de sa poli-
tique monétaire ultra-accommo-
dante.

PÉTROLE
Le prix du Brent clôture vendredi 
à 95,77 dollars

MARCHÉS DES CHANGES
Le dollar consolide avant la réunion de la banque
centrale américaine

ALLEMAGNE
Le taux d'inflation
annuel atteint un
record de 10,4 % 
en octobre

Le taux d'inflation annuel en Allemagne a
atteint 10,4 % en octobre, soit le taux le plus
élevé enregistré depuis 1990, selon des chif-
fres provisoires publiés vendredi par l'Office
fédéral allemand des statistiques (Destatis).
Les prix de l'énergie ont marqué une envolée
de 43 % en glissement annuel dans la plus
grande économie d'Europe et continuent
d'avoir "un impact substantiel sur le taux d'in-
flation", a indiqué Destatis. Les prix de l'ali-
mentation ont également progressé plus vite
que l'inflation globale, gagnant 20,3 %.
En réponse à la crise de l'énergie, le gouver-
nement allemand a réduit la taxe sur la valeur
ajoutée (TVA) sur la fourniture de gaz naturel
de 19 % à 7 %. Cette mesure a pris effet de
manière rétroactive à partir de début octobre
et devrait avoir "un effet baissier sur le taux
d'inflation", a estimé Destatis.
Outre un train d'aides contre l'inflation
représentant un montant total de 95 milliards
d'euros (environ 95 milliards de dollars amé-
ricains), le Bundesrat, ou chambre haute du
Parlement allemand, a approuvé vendredi un
"parapluie protecteur" de jusqu'à 200 mil-
liards d'eur os (environ 200 milliards de dol-
lars). Ces fonds pourront être utilisés pour
plafonner les prix de l'électricité et du gaz.
En conséquence de ces mesures combinées,
le gouvernement allemand s'attend à ce que le
taux d'inflation annuel tombe à 7 % en 2023,
contre un taux de 8 % prévu pour l'année en
cours.

APS

INDE
Les réserves de
change à leur plus
bas niveau depuis
juillet 2020

Les réserves de change de l'Inde ont
atteint 524,52 milliards de dollars, a
annoncé vendredi, la Reserve Bank of
India (RBI). Il s'agit du volume le plus bas
depuis juillet 2020, précise la RBI, notant
que cette baisse est due entre autres à la
vente du dollar pour soutenir la roupie qui
continue de s'enfoncer par rapport au bil-
let vert. Les réserves de change de l'Inde
comprennent des actifs en devises étran-
gères (FCA), les réserves d'or, les droits de
tirage spéciaux (DTS) et la position de
réserve auprès du Fonds monétaire inter-
national (FMI). Les FCA, la plus grande
composante des réserves de change, se
sont établies à 465,07 milliards de dollars,
précise la même source. Par ailleurs, la
valeur des réserves d'or du pays a atteint
37,2 milliards de dollars, alors que la posi-
tion de réserve du pays auprès du FMI a
atteint 4,7 milliards de dollars. La valeur
des DTS a atteint 17,4 milliards de dollars,
précise la même source.

L'Argentine et le Club de Paris ont
annoncé vendredi un nouvel accord sur
le rééchelonnement de la dette du pays
sud-américain, dans le prolongement
d'accords antérieurs, permettant le règle-
ment d'arriérés argentins de près de 2
milliards de dollars sur six ans, jusqu'en
2028. Le Club de Paris est un groupe
d'Etats créanciers spécialisé dans le trai-
tement des défauts de paiement par la
renégociation bilatérale des dettes
publiques. Le Club a annoncé dans un
communiqué que ses représentants et
ceux du gouvernement argentin, réunis
jeudi et vendredi, avaient "convenu
d'amender une déclaration conjointe de
29 mai 2014 afin d'apurer les arriérés de
paiement sur la dette restant due aux
créanciers du Club de Paris sur une
période de six ans". L'accord, qui valide
un nouveau report, porte sur un stock
total d'arriérés de 1,972 milliard de dol-
lars. Il intervient dans le prolongement
d'accords précédents entre l'Argentine et
le Club, dont le dernier, conclu en mai,
avait porté sur un report jusqu'en sep-
tembre 2024. Le remboursement "aura
lieu en 13 paiements semi-annuels, le
premier en  décembre 2022 et le dernier

en septembre 2028", précise le Club dans
son communiqué vendredi.
Simultanément, le ministre argentin de
l'Economie Sergio Massa a salué un
accord important pour "consolider la cré-
dibilité" du pays. "Beaucoup d'entreprises
ici s'étaient vues refuser l'accès au crédit
en Europe et au commerce avec des
entreprises du bloc européen parce que
nous étions encore en négociations avec
le Club de Paris", a-t-il rappelé dans un
discours à Escobar, près de Buenos Aires.
Ce nouvel accord avec le Club de Paris
s'inscrit dans les efforts multi-direction-
nels de la troisième économie sud-améri-
caine pour remédier à son endettement.
Il court en parallèle à celui conclu en
mars avec le Fonds monétaire internatio-
nal (FMI) pour un refinancement de la
dette argentine de plus de 44 milliards de
dollars auprès de l'institution, legs d'un
prêt contracté en 2018. Le programme
d'aide financière du FMI, soumis à révi-
sions régulières, est assorti d'une série de
mesures visant à maîtriser l'inflation
chronique de l'Argentine (50,9% en 2021,
66,1% depuis début 2022) et à réduire son
déficit public à 2,5% du PIB en 2022, 1,9%
en 2023, vers l'équilibre en 2025.

ARGENTINE
Nouvel accord avec le Club de Paris
sur le rééchelonnement de la dette



SOUK AHRAS 
Associer la recherche scientifique 
au développement de la culture 
de la figue de Barbarie (experts) 

"Il est devenu impératif de
mettre en place une stratégie
qui mette en œuvre les résul-
tats des recherches scienti-
fiques pour donner une
valeur ajoutée à l’exploita-
tion de ce fruit", a soutenu
Hamza Bechihi, secrétaire
général de la chambre de
l’agriculture de Souk Ahras,
initiatrice de la rencontre
organisée en coordination
avec les universités Badji-
Mokhtar (Annaba) et
Mohamed-Cherif-Messaâdia
(Souk Ahras).

Cela exige également l’as-
sociation active de l’agricul-
teur, a affirmé M. Bechihi qui
a indiqué qu’une superficie
de plus de 5.000 hectares
exploitée par 2.000 paysans
est cultivée de figue de
Barbarie dans cette wilaya
frontalière où des efforts sont
consentis pour augmenter
cette superficie à 10.000 hec-
tares.

Le responsable régional
du Haut-commissariat au
développement de la steppe

(HCDS), Tayeb Maârfia, a
rappelé, de son côté, que le
HCDS accordait depuis 1995
une grande importance aux
plantations de figue de
Barbarie à travers les wilayas
de l’Est du pays dont Souk
Ahras, Tébessa, Khenchela et
Batna, précisant que 25.000
hectares ont été plantés de ce
fruit à travers ces wilayas au
regard de son importance
écologique et socio-écono-

mique. Organisée avec le
concours d’un groupe d’ex-
perts, la rencontre a été mar-
quée également par l’inter-
vention d’un expert Italien,
Guido Lingue, sur les bio-
techniques pour un dévelop-
pement durable de la culture
de fruit de cactus et les pers-
pectives de sa valorisation.

Les intervenants ont
affirmé les grandes possibili-
tés que peut offrir la culture

de ce fruit pour le développe-
ment des économies des
régions arides et subarides.

Ils ont également mis l’ac-
cent sur la stratégie de
renouveau agricole et rural et
de sécurité alimentaire adop-
tée par l’Algérie à travers le
lancement des programmes
d’intensification, d’appui
financier et de développe-
ment rural.

Les intervenants ont pré-
conisé l’association de la
femme rurale au travers de
coopératives mettant l’accent
sur la possibilité d’utilisation
de cette plante comme ali-
ment de bétail.

Ils ont aussi appelé à
encourager les recherches
sur la valorisation de la figue
de Barbarie, la créatio n d’un
réseau algérien de cher-
cheurs et l’élaboration d’un
programme national de
plantation de figue de
Barbarie qui participerait à la
création d’emplois, à la lutte
contre la désertification et au
renouveau rural.

LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION 
De la prison ferme 

à Oran… 
Le tribunal de hai El Othmania à Oran a condamné,

jeudi, quatre personnes impliquées dans une affaire de
spéculation illégale à dix ans de prison ferme, a rap-
porté un communiqué du parquet.

Le communiqué, dont une copie a été remise à
l’APS, indique que dans le cadre de la poursuite de la
lutte contre le phénomène de spéculation illégale des
produits alimentaires de base et de large consomma-
tion, quatre individus faisant l'objet de comparution
immédiate ont écopé de peines de dix ans de prison
ferme et d'une amende de 2 millions DA pour chacun
d’eux avec la confiscation des produits saisis.

La loi relative à la lutte contre la spéculation illégale
21/15 du 28 décembre 2021 prévoit des peines sévères à
l'encontre de personnes impliquées dans ce genre de
crimes pouvant atteindre 30 ans de prison, et la perpé-
tuité si le crime est commis par un groupe organisé.

… Tiaret… 
Le tribunal de Ksar Chellala (Tiaret) a prononcé

jeudi une peine de dix ans de prison ferme contre un
individu pour spéculation illégale, a-t-on rapporté
dans un communiqué du parquet près de cette institu-
tion judiciaire. Le mis en cause, poursuivi en applica-
tion des procédures de comparution immédiate, a été
condamné à dix ans de prison ferme pour spéculation
illégale du lait, assortie d’une amende de 200.000 DA,
dans le cadre de la lutte contre le phénomène de spécu-
lation illégale sur produits alimentaires de large
consommation. Le communiqué rappelle que la loi sur
la lutte contre la spéculation illégale 21/15 du 28 décem-
bre 2021 stipule l’application de peines sévères contre
les personnes impliquées dans ce genre de crimes pou-
vant atteindre 30 ans de prison et la perpétuité si le
crime est commis dans le cadre d’un groupe organisé.

… et Sétif 
Le tribunal d’Ain Oulmène (Sud de Sétif ) a

condamné jeudi une personne impliquée dans une
affaire de spéculation illicite sur l’huile de table à dix
(10) ans de prison ferme assortie d’une amende de 2
millions DA, a indiqué un communiqué du tribunal.

Le communiqué précise qu’en vertu de l’article 11
alinéa 3 du code de procédures pénales, le procureur
de la République près le tribunal d’Ain Oulmène
informe l’opinion publique que dans le cadre de la
poursuite de la lutte contre la spéculation illicite sur les
produits alimentaires de large consommation, une
personne a été poursuivie de délit de spéculation illi-
cite sur l’huile de table.

La poursuite de l'accusé pour le délit de spéculation
illicite sur l’huile de table a été appliquée dans le cadre
des procédures de comparution immédiate et que l'af-
faire a été ajournée à la session du 27 octobre 2022 avec
mandat dépôt, a précisé la même source .

Un jugement a condamné le même jour le prévenu
à 10 ans de prison ferme et une amende de 2 millions
DA avec confiscation des objets saisis, selon le commu-
niqué. Pour r appel, la loi 21-15 du 28 décembre 2021
relative à la lutte contre la spéculation illicite prévoit de
lourdes peines contre les individus impliqués dans ces
crimes allant jusqu’à 30 ans de prison et à la prison à
perpétuité lorsque le crime est perpétré dans le cadre
d’un groupe organisé.

78 personnes poursuivies
en justice durant les 

5 derniers jours (Justice) 
Des poursuites judiciaires ont été engagées, du 23

au 27 octobre, contre 78 individus pour actes de spécu-
lation illicite, et des peines de prison ferme, allant de 4
à 15 ans, prononcées à l'encontre de 56 d'entre eux, a
indiqué jeudi le ministère de la Justice dans un com-
muniqué.

"Plusieurs juridictions ont enregistré, du 23 au 27
octobre 2022, des poursuites judiciaires contre 78 indi-
vidus ayant commis des actes de spéculation illicite,
lesquels ont été présentés devant les tribunaux confor-
mément aux procédures de comparution immédiate",
note la même source.

Outre les condamnations à des peines de prison
ferme allant de 4 à 15 ans prononcées à l'encontre de 56
individus, "des amendes oscillant entre un (1) million
et dix (10) millions Da ont été infligées aux mis en cause
au niveau de plusieurs tribunaux relevant des Cours de
Tamanrasset, Tizi Ouzou, Boumerdès, Batna, Bouira,
Constantine, Tébessa, Adrar, Djelfa, Tlemcen,
Laghouat, El Bayadh, Nâama, Souk Ahras, El Oued,
Annaba et Biskra".

Ces mesures visent à "lutter contre les crimes atten-
tant à l'économie nationale, notamme nt la contre-
bande et la spéculation illicite", conclut le communi-
qué.

Des experts algériens et italiens ont recommandé d'associer la recherche scientifique 
au développement de la culture de la figue de Barbarie, à la faveur de leur participation
jeudi à Tébessa à un atelier scientifique sur le développement et la valorisation 
de ce fruit.

La ministre de la Solidarité nationale,
de la Famille et de la Condition de la
femme, Mme Kaouter Krikou, a passé en
revue avec la représentante du bureau
du Fonds des Nations unies pour l'en-
fance (UNICEF) en Algérie, Souraya
Hassan, les moyens de renforcement de
la coopération bilatérale dans le
domaine de l'enfance dans le cadre du
suivi du programme de coopération éta-

bli entre les deux parties, a indiqué,
jeudi, un communiqué du ministère.

Mme Krikou qui s'est dite disposée "à
renforcer la coopération avec l'UNICEF
au service des intérêts de l'enfant", a sou-
ligné que "le programme devant être mis
en œuvre avec cet organisme onusien est
de nature à réaliser de nombreux acquis
au profit de l'enfance, notamment ceux
relatifs à la découverte des talents de

cette catégorie et son accompagnement
pour mettre en évidence ses créations".

Pour sa part, la représentante de
l'UNICEF a exprimé sa "volonté de scel-
ler la coopération conjointe avec le sec-
teur de la solidarité nationale, afin de
promouvoir l'enfant et assurer son bien-
être", saluant les "acquis qualitatifs" réa-
lisés par l 'Algérie dans le domaine de
l'enfance.

ENFANCE 
Krikou et la représentante de l'UNICEF examinent
le renforcement de la coopération bilatérale 
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AÏN TÉMOUCHENT 
Mise en exploitation prochaine de deux décharges
publiques à Sidi Boumédiène et El Amria 

Deux décharges publiques
seront mises en exploitation à
partir de la semaine pro-
chaine à Sidi Boumediène et à
El Amria, a-t-on indiqué jeudi
lors du conseil de l'exécutif de
la wilaya d'Ain Témouchent.

Des instructions fermes
ont été données par le wali
M'hamed Moumen aux ges-
tionnaires du secteur de l’en-
vironnement pour "l’ouver-
ture des décharges publiques
situées dans les communes de
Sidi Boumédiène et d’El
Amria et de les mettre en
exploitation à partir de la
semaine prochaine afin de
recevoir puis traiter les
déchets ménagers des com-

munes situées dans la partie-
est de la wilaya".

M. Moumen a également
sommé l’ensemble des com-
munes de la wilaya à signer
des conventions avec le Centre
d’enfouissement technique
(CET) "pour éviter que les
déchets ménagers ne soient
déposés anarchiquement
dans des décharges sauvages
et veiller ainsi à la propreté de
l’environnement et préserver
la santé des citoyens".

Des mesures coercitives, a-
t-il averti, seront prises à l’en-
contre des communes défail-
lantes, soulignant que les
déchets ménagers doivent
être acheminés vers les

décharges publiques contrô-
lées qui relèvent de l’établisse-
ment d’enfouissement tech-
nique des déchets.

Pour sa part, le directeur de
l’environnement et des éner-
gies renouvelables de la
wilaya, Yacine Boulahia, a
indiqué que 13 communes de
la wilaya n’ont pas de contrats
signés avec le Centre d’en-
fouissement technique, rele-
vant que le rapport de son sec-
teur fait état d’un taux de
quelque 48,9 % des déchets
ménagers non transférés aux
décharges publiques contrô-
lées.

"L’ensemble des com-
munes est aujourd’hui dans

l’obligation de signer des
conventions avec cette entre-
prise publique pour en finir
avec le problème de jet anar-
chique des ordures", a-t-il
souligné, faisant savoir que
5.000 tonnes de déchets
ménagers sont déposées
chaque mois hors des
décharges publiques contrô-
lées.

Le Centre d’enfouissement
technique, implanté dans la
commune de Sidi Benadda,
reçoit l’équivalent de 30 % des
déchets ménagers de la wilaya
dont près de 20 % sont déposés
dans la décharge publique
contrôlée de Sidi Safi, a pré-
cisé le même responsable.

AFFAIRE DE VENTE DE LA VIANDE DE BAUDETS À ORAN 
Des peines de 4 et 5 ans de prison ferme 

Le tribunal d’Es-Senia (Oran) a pro-
noncé des peines de 4 et 5 années de pri-
son ferme à l’encontre de six personnes
impliquées dans une affaire d’abattage et
de vente de la viande de baudets, a indi-
qué vendredi un communiqué de cette
instance judiciaire. Quatre des mis en
cause ont été condamnés jeudi soir lors
d’une comparution immédiate, à des
peines de quatre ans de prison ferme cha-
cun assorties d’amendes de 100.000 DA et

mis en détention à l’issue de l’audience.
Les deux autres, en état de fuite, ont écopé
de peines de 5 ans de prison ferme assor-
ties d’amendes de 100.000 DA chacun.

Un mandat d’arrêt a été prononcé à
leur encontre, a indiqué le communiqué.
Les prévenus ont été poursuivis pour
abattage clandestin, fraude, vente de pro-
duits alimentaires sans registre de com-
merce et non respect de l’hygiène et de la
santé, a-t-on souligné, rappelant que les

éléments de la brigade de Gendarmerie
nationale à El Kerma (Oran) ont arrêté
jeudi quatre membres d’une bande cri-
minelle spécialisée dans l’abattage et la
vente de viande de baudets, avec la saisie
de plus de 3 quintaux de ces viandes.

L’en quête a révélé que l’abattage s’ef-
fectuait dans un dépôt clandestin au vil-
lage "El Hamoul" relevant de la commune
d’El Kerma.

APS



SOCIÉTÉ - INTERNATIONALDimanche 30 octobre 2022 9DK NEWS

INONDATIONS AUX PHILIPPINES 
Le gouvernement revoit son bilan à la baisse, 
à 45 morts 

Les responsables de la
défense civile du pays ont
reconnu que les équipes de
secours envoyées vendredi
dans le sud du pays, inondé
par les crues, avaient commis
des erreurs dans leurs
compte-rendus, ce qui a
conduit à comptabiliser deux
fois certains décès.

"Lorsque nous avons réuni
les compte-rendus à 06h00
aujourd'hui (samedi), nous
avons réalisé qu'il n'y avait que
40 morts, 31 blessés et 15 dispa-
rus", a déclaré Naguib
Sinarimbo, porte-parole et

chef de la défense civile pour la
région sud. Cinq autres per-
sonnes ont péri ailleurs dans le
pays, a précisé le chef de la
défense civile nationale, por-
tant le nouveau bilan à 45
morts. Un précédent bilan
erroné faisait état de 72 morts,
14 disparus et 33 blessés.
Nalgae, attendue depuis jeudi,
a finalement frappé samedi à
l'aube la principale île des
Philippines, Luzon, accompa-
gnée de vents atteignant 95
km/h, une heure après avoir
touché terre sur l'île faible-
ment habitée de Catanduanes.

CLIMAT 
Les vagues de chaleur
coûtent davantage
aux pays pauvres
(étude) 

Les vagues de chaleur, à l'intensité accrue
par le changement climatique, ont un coût
qui se compte en milliers de milliards de dol-
lars pour le monde, mais leur impact écono-
mique est bien plus important pour les pays
les plus pauvres, renforçant ainsi les inégali-
tés, a calculé une nouvelle étude vendredi.

"Le coût de la chaleur extrême a été dis-
proportionnellement enduré par les pays et
régions les moins responsables du réchauffe-
ment de la planète, et c'est une tragédie", a
déclaré Justin Mankin, professeur au
Dartmouth College, et l'un des deux auteurs
de cette étude publiée dans la revue Science
Advances. "Le changement climatique inter-
vient dans un paysage d'inégalités écono-
miques, et agit en les amplifiant", a-t-il
ajouté. Entre 1992 et 2013, les périodes de cha-
leur extrême ont coûté environ 16 milliers de
milliards de dollars à l'économie mondiale,
selon cette étude. 

Mais alors que dans les pays les plus
riches, les pertes équivalaient à 1,5% du PIB
annuel par habitant, pour les pays les plus
pauvres, ce coût était de 6,7%. La raison de
cette différence est simple: les pays les plus
pauvres sont pour beauco up ceux situés au
niveau des tropiques, ayant donc un climat
plus chaud.

Ainsi, lors d'une vague de chaleur, les tem-
pératures deviennent exceptionnellement
hautes. Les coûts entraînés par les canicules
viennent de multiples secteurs: d'abord
l'agriculture, avec par exemple des récoltes
destinées à l'exportation moins abondantes.

Les problèmes de santé entraînent aussi
un poids pour le système de soin, et la sur-
mortalité prive de main d'oeuvre.

Les travailleurs en extérieur, comme dans
le secteur de la construction, sont moins pro-
ductifs. Des infrastructures, comme des
routes ou des rails, peuvent même parfois
fondre, et bloquer les transports.

Pour leurs calculs, les chercheurs se sont
concentrés sur les cinq jours de chaleur
extrême chaque année.

Ils ont mené leur étude au niveau régional,
les vagues de chaleur étant des événements
localisés. "L'idée générale est de regarder les
variations de chaleurs extrême, (...) et de voir
dans quelle mesure cela se reflète dans les
variations de la croissance économique" de
chaque région, a expliqué Justin Mankin.

"Puis, dans un second temps, on regarde
comment le changement climatique causé
par les humains a influencé ces chaleurs
extrêmes", en s'appuyant sur des modèles
internationaux.

Les résultats obtenus sont certainement
sous-estimés, selon l' étude.

D'abord parce que la mesure choisie des
cinq jours d'extrême chaleur par an ne
reflète pas la fréquence accrue de ces vagues,
ou leur durée. De plus, d'autres coûts,
comme ceux des incendies rendus ainsi plus
propices, ne sont pas pris en compte.

Les précédentes études sur le coût des
vagues de chaleur s'étaient surtout concen-
trées sur certains secteurs.

Or, calculer l'impact économique global
est primordial, selon les scientifiques.

"Vous devez savoir quels sont les coûts,
pour avoir un cadre de référence auquel
comparer le coût de l'action", explique Justin
Mankin. Par exemple: la mise en place de
"lieux frais", de systèmes d'alertes, des ser-
vices d'urgence renforcés, l'installation de
climatiseurs... Les solutions temporaires et
ciblées sur ces vagues de chaleur pourraient
se révéler très rentables, selon l'étude.

"Ces cinq jours les plus chauds, ces 2% de
l'année, ont un effet sur la production écono-
mique très important", dit Justin Mankin.

Donc "les dividendes économiques d'une
réponse à ces cinq jours les plus chauds
pourraient se révéler élevés." Mais au-delà de
l'adaptation à ce nouveau climat, "nous
devons également énormément investir"
pour combattre le changement climatique
lui-même, souligne-t-il, en premier lieu via
la baisse des émissions de gaz à effet de serre.

Et ce afin de ne pas voir les "coûts de l'inac-
tion" exploser encore davantage.

APS

EQUATEUR 
12 morts après la consommation d'alcool frelaté 

Des intoxications dues à la consomma-
tion de boissons frelatées ont provoqué la
mort de 12 personnes depuis mardi en
Equateur, a annoncé vendredi le ministère
de la Santé. Au total, 52 personnes ont été
intoxiquées à la suite de l'ingestion de ces
boissons contenant de l'alcool méthylique,
d'usage industriel, dans les provinces de

Santo Domingo de los Tsachilas (ouest) et
d'Esmeraldas (nord-ouest), selon le dernier
bilan officiel. Une vingtaine de participants
à une veillée funèbre ont ainsi été empoi-
sonnés à Santo Domingo.

Les autorités ont saisi plus de 50.000
litres d'alcool au cours de diverses opéra-
tions dans le cadre de cette affaire. "Des

irresponsables ont commercialisé de l'al-
cool illégal", s'est emporté vendredi sur les
ondes d'une radio le ministre de la Santé,
José Ruales. Dans les communautés rurales
de l'Equateur, la consommation d'alcool de
fabrication artisanale est courante.

En 2017, elle avait provoqué la mort de 25
personnes et en 2011 d'une cinquantaine.

Le gouvernement philippin a revu samedi à la baisse le bilan de la tempête tropicale Nalgae,
qui a fait 45 morts dans des inondations et glissements de terrain.

ETATS UNIS 
Les enfants aux Etats-Unis grandissent 
avec la violence par arme à feu (médias) 

Les enfants vivant aujourd'hui aux Etats-
Unis grandissent en sachant que chaque
jour leur vie pourrait être mise en danger à
l'école, a rapporté la chaîne 59News.

"On voit cela arriver dans des écoles,
comme en Floride, et dans des supermar-
chés, au Texas. 

Il faut juste être toujours préparé, vrai-
ment n'importe où et à tout moment, au fait
que cela peut arriver", a déclaré Joshua
Helton, élève de première année du

Woodrow Wilson High School, à Nexstar
Media Group, affilié à CBS et à FOX en
Virginie-Occidentale.  Les jeunes se sen-
tent-ils en sécurité à l'école ? 

"Pour l'essentiel, oui. Mais il y a toujours
un petit doute", a dit Davon Allard, égale-
ment en première année dans le même
lycée. "En particulier quand ils vous font
participer aux exercices ALICE en début
d'année", a-t-il indiqué.  

ALICE est un acronyme signifiant Alert,

Lockdown, Inform, Counter, Evacuate (don-
ner l'alarme, confiner, informer, contrer,
évacuer). Ce sont les cinq étapes que les
écoles prennent en cas de situation impli-
quant un tireur actif, selon des médias.  

Bien qu'ils grandissent à une époque où
la menace de la violence par arme à feu est
omniprésente, ces élèves étaient tous d'ac-
cord pour dire que les gens devaient rester
autorisés à posséder des armes, ont observé
des médias.

Près de 3.000 homicides non résolus 
dans l'Etat de Washington (média) 

Il y a encore près de 3.000
homicides non résolus dans
l'Etat américain de Washington
(nord-ouest), a rapporté la
chaîne de télévision locale King 5
selon qui ils se sont produits
entre 1965 et 2019, dont près de la
moitié dans le comté de King, où
se trouve Seattle.  A l'échelle

nationale, environ 270.000
homicides sont actuellement
non résolus, selon les données
de l'ONG Project : Cold Case. Ces
chiffres reflètent une tendance
nationale à la baisse du taux
d'élucidation des homicides,
selon le Murder Accountability
Project, une association qui suit

les affaires d'homicides non
résolus aux Etats-Unis. Ce taux a
ainsi baissé régulièrement, pas-
sant de 91% en 1965 à 54% en
2020, selon ses données.  Il y a de
nombreuses raisons à ce déclin,
les principales étant une hausse
des actes de violence aléatoires et
une société plus mouvante, a

confié à la chaîne Ryan
Backmann, fondateur de Project
: Cold Case. "De nos jours, il y a
beaucoup plus d'actes aléatoires,
beaucoup plus de code du
silence, de refus de se manifester
lorsque l'on a des informations
ou peut-être de se faire justice
soi-même", a-t-il déclaré.

Le président français
Emmanuel Macron a annoncé
vendredi la création d'une
"météo de la forêt" et d'une
"météo des feux de forêts" desti-
nées à mieux prévenir les feux
de végétation lors d'un discours
à l'Elysée devant les pompiers
qui ont lutté tout l'été contre la
propagation des flammes dans
les forêts françaises.

La "météo de la forêt" devrait
permettre de "faciliter la pré-

vention des incendies", "la
météo des feux de forêts" quant
à elle visera à "prévenir, antici-
per et informer sur les risques et
les départs de feux", a-t-il pré-
cisé.

Ce projet nécessitera un "tra-
vail précis de cartographie" afin
de recenser les "zones vulnéra-
bles", mais aussi un "suivi
météorologique", selon le
ministre de la Transition écolo-
gique Christophe Béchu.

L'Office national des forêts
jouera un rôle de "vigie". "Pour
beaucoup, cet été fut une saison
en enfer. L'enfer des flammes,
de la fatigue, de la désolation", a
déploré M. Macron.  Selon lui,
entre juin et septembre, plus de
72.000 hectares de forêt sont
partis en fumée en France, "soit
dix fois plus que la moyenne des
dix dernières anné es".

La France a même dû faire
appel au dispositif européen

RescUE pour faire venir des
renforts étrangers.

Il est donc nécessaire et
urgent d'adopter "une stratégie
nouvelle" a souligné le prési-
dent français.

En outre, une enveloppe de
150 millions d'euros à destina-
tion des services départemen-
taux d'incendie et de secours en
2023 sera débloquée, alors que
le nombre de Canadair sera
passé de 12 à 16 d'ici à 2027.

FRANCE 
Le président français annonce la création d'une
météo de la forêt pour lutter contre des incendies 

PÉROU 
Treize séismes d'une magnitude allant jusqu'à 5,9 

Treize séismes d'une magnitude allant jusqu'à 5,9 ont secoué le
sud du Pérou vendredi, sans qu'aucune victime ni aucun dégât
matériel n'aient été signalés jusqu'à présent, selon le centre sismo-
logique national.

Le séisme le plus important, d'une magnitude de 5,9, a été enre-
gistré à 15h22 heure locale (20h22 GMT), avec un épicentre dans
l'océan Pacifique à une profondeur de 26km, à 111km au sud-ouest
de la ville côtière d'Ica, à quelque 400 km au sud de Lima, a précisé
le centre.  La direction de l'hydrographie et de la navigation a exclu

les risques de tremblements de terre. Le séisme le plus récent, d'une
magnitude de 5,2, a été signalé à 18h35 heure locale (23h35 GMT).
Son épicentre se situait dans l'océan Pacifique, à 15 km de profon-
deur et à 96 km au sud-ouest d'Ica. Le Pérou se situe dans ce qu'on
appelle la ceinture de feu du Pacifique, une zone d'activité sismique
importante le long de la côte ouest du continent américain.

Le 15 août 2007, un séisme de magnitude 7,9 à Pisco, également
dans la région d'Ica, dont l'épicentre se trouvait sur la côte centrale,
a fait 595 morts et a déclenché un petit tsunami.



L'oncologue au Centre anti-
cancer (CAC) de Blida, Dr.
Amina Bouchakour, a plaidé
vendredi à Alger pour l'accélé-
ration de l'acquisition de
médicaments innovants desti-
nés au traitement de la leucé-
mie.

S'exprimant en marge du
18e Congrès national sur l'hé-
matologie et la transfusion
sanguine, tenu du 27 au 29
octobre courant, la spécialiste
a appelé à l'acquisition urgente
de médicaments innovants
destinés au traitement de la
leucémie après leur enregis-
trement par le ministère de la
Santé. 

Dans le même sillage, elle a
souligné l'importance d'élargir
les centres d'autogreffe des
cellules souches pour ces
patients. Par ailleurs, Dr.

Bouchakour a regretté l'at-
teinte des jeunes par la leucé-
mie, alors que cette maladie ne
touchait que les personnes
âgées, insistant sur la nécessité
d'acquérir des médicaments
innovants et d'élargir les cen-
tres d'autogreffe de cellules
souches en vue d'améliorer la

prise en charge des personnes
atteintes. Pour sa part, Dr
Meryem Bensadouk, spécia-
liste en hématologie au CHU
Issad Hassani de Beni Messous
(Alger), a évoqué l'hémophilie,
classée sur la liste des maladies
rares, relevant l'amélioration
de la prise en charge de cette

maladie ces dernières années à
travers le pays.  La prise en
charge de l'hémophilie a enre-
gistré une amélioration nota-
ble en Algérie à à la faveur de
l'augmentation du nombre des
centres en charge cette mala-
die ainsi que les actions de sen-
sibilisation, notamment en ce
qui concerne l'éducation thé-
rapeutique qui contribue à la
protection des personnes
atteintes des complications.

Ont pris part à ce congrès
des spécialistes algériens ainsi
que le président de la
Fédération mondiale de l'hé-
mophilie (FMH), M. Cesar
Garrido.  Parallèlement au
congrès, les huit journées des
paramédicaux qui prennent
en charge les personnes
atteintes de cette maladie ont
été organisées.
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3 nouveaux cas et aucun décès 

HÉMOPHILIE 
Nécessité d'accélérer l'acquisition des
médicaments innovants (spécialiste) 

Trois (3) nouveaux cas confirmés de corona-
virus (Covid-19) et quatre (3) guérisons ont

été enregistrés, alors qu'aucun décès n'a été
déploré ces dernières 24 heures en Algérie,
a indiqué hier le ministère de la Santé dans

un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270829 cas, celui
des décès reste inchangé (6881), alors que le nombre total des
patients guéris passe à 182415 cas. Par ailleurs, aucun patient
n'est actuellement en soins intensifs, souligne la même
source.   

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque.

CONSTANTINE 
Journée d'études
médicales 
algéro-turques 

La chirurgie conservatrice et la cure intelli-
gente ont constitué les techniques médicales
modernes les plus distinguées qui ont été expo-
sées au cours d'une journée d'études tenue jeudi à
Constantine dans le cadre d’un jumelage entre
praticiens algériens et turcs.

Organisée à l’hôtel Marriott de Constantine par
l’agence algérienne d’évacuation des patients à la
Turquie (AF AKYOL), cette rencontre, ayant réuni
13 chirurgiens algériens et turcs de renoms spé-
cialisés dans différentes disciplines médicales, a
été marquée par un engouement des participants
pour les techniques médicales de la chirurgie
conservatrice et la cure intelligente, a-t-on relevé.

S’exprimant lors des travaux d’un atelier sur
l’oncologie, tenu au cours de cette journée
d’étude, Dr.

Kerroum Maamar, (spécialiste en tumorecto-
mie), a fait savoir que les techniques contempo-
raines utilisées dans ce domaine permettent dés-
ormais l’enlèvement d'une partie discrète ou d'un
de tissu mammaire sans pour autant procéder à
l’ablation chirurgicale du sein, d’où l’appellation
de la chirurgie conservatrice.

La chirurgie esthétiqu e consistant à planter
une prothèse ou effectuer une lobo-dorsale pour
remplacer le sein sectionné, constitue l’autre nou-
veauté des techniques chirurgicales désormais
disponibles en Algérie grâce aux échanges d’expé-
riences et compétences entre praticiens algériens
et étrangers.

A son tour, Dr. Albert Can, (médecin spécialiste
en tumorectomie à Istanbul-Turquie), a abordé
lors de son intervention le concept de "la cure
intelligente" des tumeurs par le biais de l’immu-
nothérapie, précisant que ce procédé est un traite-
ment consistant à utiliser les molécules dans le
mélanome de manière à stimuler les défenses
immunitaires de l’organisme contre les cellules
cancéreuses, notamment les anticorps monoclo-
naux et l’interféron alpha.

Utilisée dans les cas où un patient découvre
une tumeur dans un stade avancé, notamment
dans certains types de cancers, tel que les lym-
phomes ou les tumeurs de foie, cette technique a
donné des résultats encourageants et a permis de
sauver plusieurs vies et de redonner espoirs pour
les personnes développant des maladies autrefois
dites incurables.

A noter que cette journée médicale de jumelage
algéro-turque, supervisée par les autorités locales
et le bureau de wilaya de la fédération nationale du
mouvement associatif, a été ponctuée par l’orga-
nisation d’autres ateliers co nsacrés respective-
ment à la greffe d’organes, la chirurgie orthopé-
dique, la chirurgie ophtalmologique, et la chirur-
gie pédiatrique.

Dans le cadre de la même manifestation, une
action de solidarité visant à assurer des consulta-
tions médicales gratuites au profit de 800 per-
sonnes aura lieu demain à la clinique Boukkerou
(au chef-lieu de Constantine) et sera encadrée par
des chirurgiens algériens et turcs.

Le dépistage précoce du cancer du sein
pour une protection efficace a été vivement
recommandé, jeudi à Mascara lors d’une
journée de sensibilisation sur cette mala-
die. Dans ce contexte, le médecin généra-
liste Khati Kada, de l’Etablissement public
hospitalier Meslem Tayeb de Mascara, a
appelé les femmes dont l’âge dépasse 40
ans à faire un diagnostic précoce régulier
du cancer du sein, comprenant la mammo-
graphie eu égard à son importance et son
efficacité "pour se prémunir contre cette
maladie qui peut être traitée au premier
stade de l’apparition des symptômes".

Le même praticien a mis en avant l’im-
pératif du diagnostic précoce du cancer du
sein, appelant les femmes à accorder une
grande importance à cette maladie pour

éviter une évolution fatale, rappelant que
l’examen régulier a contribué à sauver "un
nombre considérable de malades dans
notre pays, au premier stade". Pour le
médecin généraliste Moumen Benaouada,
qui exerce au sein du même établissement
de santé publique, le dépistage précoce du
cancer du sein "est crucial et efficace dans la
réussi te du suivi et du traitement", conseil-
lant toutes les femmes à prendre cela au
sérieux et à collaborer en effectuant des
examens régulier et une biopsie surtout
que la maladie est facile à soigner au début
de son apparition. Psychologue de son état,
exerçant également dans l’Etablissement
public hospitalier Meslem Tayeb de
Mascara, Djazouli Karima a appelé, pour sa
part, les femmes, notamment les fonction-
naires à donner plus d’importance à l’opé-
ration de diagnostic précoce du cancer du
sein, pour une prévention effective et effi-
cace contre cette maladie. Mme Djazouli
considère également que le soutien psy-

chologique aux malades atteintes du can-
cer du sein par leurs proches "constitue un
moyen efficace dans l’acceptation des soins
et un allègement de la souffrance", expli-
quant que des malades du cancer du sein
"peuvent faire une dépression et refuser
catégoriquement de commencer le traite-
ment pensant qu’il n'existe pas un remède
efficace à cette maladie". Cette rencontre a
constitué une occasion pour la spécialiste
en nutrition, Houaya Razika, de prodiguer
des conseils sur la santé et la sécurité ali-
mentaire des femmes pour se prémunir
contre le cancer du sein.

La rencontre a été organisée à l’initiative
du club sportif amateur "Locomotive
Aquamen" de Mascara, en collaboration
avec l’Office des établissements de jeunes,
dans le cadre de la manifestation "Octobre
rose" pour la prévention du cancer du sein,
en présence d'adhérentes à un nombre
d’associations de jeunes et sportives de la
wilaya.

MASCARA 
Le dépistage précoce du cancer du sein
vivement recommandé pour une protection
efficace contre la maladie (rencontre)

EHU D’ORAN 
Le service de médecine nucléaire 
se dote d’un équipement 
d’imagerie médicale "Gamma" 

Le service de médecine nucléaire de
l’établissement hospitalo-universitaire
"1er novembre 1954" d’Oran s’est doté d'un
équipement d’imagerie médicale à rayon
"Gamma" de haute précision, a-t-on appris
jeudi du service information et communi-
cation de cet établissement hospitalier.

Après acquisition de cet appareil per-
formant pour la détection et la localisation
des maladies en juin dernier, des spécia-
listes ont suivi une formation sur son fonc-
tionnement, dans le but de maîtriser la
technique, a indiqué la même source,
signalant que la formation a duré jusqu’à
octobre en cours. Cet appareil est doté
d’une technologie de haute précision pour
dépister nombre de maladies et aider les
médecins à prendre des décisions appro-
priées. Il est considéré comme "un nouvel
acquis pour les malades de la wilaya

d’Oran ou des wilayas voisines", a fait
observer la même source. Cet appareil, qui
sera utilisé dans l’examen médical
nucléaire, est doté d’une caméra associée à
un scintillateur émettant des photons qui
seront désagrégés par radiologie au sein
du corps du patient, a fait savoir la même
sourc e qui a assuré que le diagnostic
nécessite plus de précision notamment
chez les malades atteints du cancer et souf-
frant de la thyroïde ainsi que les insuffi-
sants rénaux, en plus de la détection des
cardiopathies. Faisant partie d’un lot d’ac-
quisitions effectuées par l'EHU "1er
novembre 1954" d’Oran, l'équipement
d’imagerie médicale à rayon "Gamma"
devrait concourir à fournir les meilleures
prestations à l’ensemble des malades, a-t-
on signalé de même source.

APS

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
M. Aoun reçoit une délégation de l'UNOP 

Le ministre de l'Industrie pharmaceutique
Ali Aoun a reçu, jeudi à Alger, une délégation de
l'Union nationale des opérateurs de la pharma-
cie (UNOP), avec laquelle il a discuté des moyens
de développer le secteur afin d'assurer la cou-
verture des besoins nationaux, indique un com-
muniqué du ministère.

Selon le communiqué, "la rencontre placée
sous le signe de la concertation et de l'appui, a
permis au ministre de réitérer son engagement
et l'expression de sa mission qui n'est autre que
de porter et d'épauler toute l'industrie pharma-
ceutique nationale qu'elle soit publique ou pri-
vée, afin de permettre son essor et qu'elle puisse
assurer la couverture des besoins de santé pour
garantir la souveraineté sanitaire et pharmaceu-
tique conformément à la volonté et au pro-
gramme du Président de la République".

Dans ce cadre, les échanges avec la déléga-
tion de l'UNOP conduite par son président,
Abdelouahed Kerrar, ont permis "l'examen et
l'étude des principales difficultés rencontrées
par les opérateurs ainsi que les différentes
mesures prises par le ministre de l'Industrie
pharmaceutique pour y répondre notamment
en fluidifi ant les procédures d'enregistrement
et par la suppression de toutes les entraves et
lourdeurs techniques et administratives se
dressant devant les opérateurs".

A cet effet, M. Aoun s'est engagé à doter

l'Agence nationale des produits pharmaceu-
tiques (ANPP) de "tous les moyens qu'ils soient
financiers, techniques et humains pour lui per-
mettre d'assumer pleinement ses missions et
d'accompagner le développement du tissus
industriel pharmaceutique national".

La rencontre a également permis au ministre
d'exprimer le souhait "de voir les différentes
parties installer un cadre de concertation et éta-
blir un agenda de travail continu à travers des
réunions périodiques mensuelles pour la pour-
suite de la concertation", est-il souligné dans le
communiqué.

Il s'agit notamment de concertation "à travers
l'émission d'avis sur les textes règlementaires à
modifier pour les adapter à la hauteur des ambi-
tions du pays en matière d'industrie pharma-
ceutique", relève la même source.

Enfin, M. Aoun a exhorté l'UNOP ainsi que
l'ensemble des producteurs nationaux "à s'inté-
grer pleinement dans la démarche prônée par le
ministère de l'Industrie pharmaceutique en
matière de disponibilité et d'assumer entière-
ment leurs responsabilités par l'approvisionne-
ment continu du marché conformément aux
programmes de production e t de livraison arrê-
tés avec les services compétents pour mettre fin
définitivement aux problématiques de disponi-
bilité et garantir ainsi l'accès aux soins aux
patients", conclut le communiqué.
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PANDEMIE DE COVID-19 
La partie continentale de la Chine signale 

324 nouveaux cas confirmés locaux 
La partie continentale de la

Chine a signalé vendredi
324 cas confirmés de COVID-

19 transmis localement, a
indiqué hier la Commission

nationale de la santé.
Un total de 1.153 porteurs asymptoma-

tiques locaux ont été nouvellement identi-
fiés.  En tout, 234 patients atteints de la
COVID-19 sont sortis de l'hôpital après leur
guérison sur la partie continentale de la
Chine vendredi, portant à 250.010 le nom-
bre total des patients atteints de la COVID-
19 ayant quitté l'hôpital après leur rétablis-
sement. Vendredi, aucun nouveau décès
lié à la COVID-19 n'a été enregistré, le bilan
total s'établissant à 5.226 morts.

ETHIOPIE 
Forte hausse des cas
de paludisme au Tigré
(OMS) 

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a
fait état vendredi d'une forte augmentation des cas
de paludisme dans la région éthiopienne du Tigré.
Au Tigré, les cas de paludisme ont augmenté de
80% par rapport à la même période l'an dernier, a
déclaré la responsable des opérations d'urgence
de l'OMS pour l'Ethiopie, Ilham Abdelhai Nour,
lors d'une conférence de presse à Genève.

"Nous devons donc mettre en œuvre et entre-
prendre des activités de prévention et de traite-
ment du paludisme" mais l'OMS n'a plus aucune
possibilité d'acheminer du matériel par voie
aérienne ou par la route depuis six semaines, a-t-
elle affirmé.

L'OMS a fait parvenir un peu de matériel de
mars à août pendant la trêve humanitaire, mais le
manque de carburant a fortement limité le réap-
provisionnement des centres de santé dans la
région. Aussi, pour la première fois depuis les
années 1960, les habitants du Tigré n'ont pas accès
aux interventions préventives contre le paludisme,
tels que les médicaments prophylactiques, selon
l'organisation.

ORGANISATION 
MONDIALE DE LA SANTÉ 
Publication de 
la 1ère liste d'agents
pathogènes fongiques
dangereux pour 
la santé 

L’Organisation mondiale de la Santé (OMS)
vient de publier un rapport présentant la toute
première liste d’agents pathogènes fongiques
prioritaires, un catalogue des 19 champignons qui
représentent la plus grande menace pour la santé
publique. La liste des agents pathogènes fon-
giques prioritaires de l’OMS est la première initia-
tive mondiale visant à opérer un classement systé-
matique par ordre de priorité des agents patho-
gènes fongiques, compte tenu des besoins non
satisfaits en matière de recherche et développe-
ment et de l’importance perçue pour la santé
publique. 

Cette liste a pour but d’orienter et de stimuler la
recherche et les interventions politiques afin de
renforcer la riposte mondiale aux infections fon-
giques et à la résistance aux antifongiques. Les
agents pathogènes fongiques constituent une
menace majeure pour la santé publique, car ils
deviennent de plus en plus courants et résistants
aux traitements, avec seulement quatre classes de
médicaments antifongiques actuellement dispo-
nibles et peu de candidats en cours de développe-
ment clinique. Pour la plupart des agents patho-
gènes fongiques, on ne dispose pas d’outils de
diagnostic rapides et sensibles, et ceux qui existent
ne sont pas facilement disponibles ou abordables
au niveau mondial.

Les formes invasives des infections fongiques
touchent souvent des personnes gravement
malades et celles qui présentent de graves patho-
logies sous-jacentes liées au système immunitaire.

Les personnes les plus exposées aux infections
fongiques invasives sont celles qui ont un cancer,
le VIH/sida, une greffe d’organe, une maladie res-
piratoire chronique ou une tuberculose post-pri-
maire. La liste de l’OMS est divisée en trois catégo-
ries : priorité critique, priorité élevée et priorité
moyenne, en fonction de leur impact sur la santé
publique et/ou du risque émergent de résistance
aux antifongiques.

Treize pays africains ont signalé 6.883
cas de variole du singe depuis le début de
l'année 2022, a révélé jeudi le Centre afri-
cain de contrôle et de prévention des mala-
dies (CDC Afrique). Selon les données
publiées par cet organisme, l'agence conti-
nentale de la santé, 173 décès et un taux de
mortalité de 2,5 % ont également été enre-
gistrés au cours de la même période, ajou-
tant que sur les 6.883 cas, 5.992 sont des cas
suspects tandis que 891 sont des cas confir-
més. Les cas de variole du singe ont été
signalés dans huit pays endémiques et
cinq pays non endémiques. Les huit pays
endémiques sont le Bénin, le Cameroun, la
République centrafricaine, le Congo, la

République démocratique du Congo, le
Ghana, le Liberia et le Nigeria, au moment
où l'Egypte, le Maroc, le Mozambique,
l'Afrique du Sud et le Soudan forment les
cinq pays non endémiques, a précisé le
CDC Afrique.

Après que l'Organisation mondiale de
la santé eut déclaré que la variole du singe
constitue une urgence de santé publique
de portée internationale en juillet de cette
année, le CDC Afrique a exhorté les pays afr
icains à renforcer leurs capacités de diag-
nostic en laboratoire et de séquençage
génomique de la maladie.

Par ailleurs, l'agence continentale de la
santé a suggéré aux Etats africains d'élabo-

rer et de diffuser des messages de commu-
nication adaptés sur les risques généraux à
destination des communautés et des
groupes de population vulnérables.

Détectée pour la première fois chez des
singes de laboratoire en 1958, la variole du
singe, croit-on savoir, est transmise aux
humains depuis des animaux sauvages tels
que les rongeurs, ou d'homme à homme.

C'est une maladie virale rare qui se
transmet généralement par les fluides cor-
porels, les gouttelettes respiratoires et
d'autres matières contaminées.

L'infection se traduit ordinairement
par de la fièvre, des éruptions cutanées et
des ganglions lymphatiques enflés.

ETATS UNIS 
Les taux de décès par cancer continuent 

de baisser (rapport)
Les taux globaux de décès par cancer ont continué à baisser

aux Etats-Unis entre 2015 et 2019, selon le dernier rapport annuel
sur la situation nationale du cancer publié jeudi.

De 2014 à 2018, l'incidence globale du cancer, ou les nouveaux
cas de cancer, est restée stable pour les hommes et les enfants du
pays, mais a augmenté pour les femmes, les adolescents et les
jeunes adultes, selon le rapport.  Le rapport montre que de 2015 à
2019, les taux globaux de décès par cancer ont diminué de 2,1 % par

an chez les hommes et les femmes réunis. Les baisses des taux de
décès ont été les plus marquées pour le cancer du poumon et le
mélanome, de 4 % à 5 % par an chez les hommes et les femmes, par
contre les taux de décès ont augmenté pour les cancers du pan-
créas, du cerveau, des os et des articulations chez les hommes, et
pour les cancers du pancréas et de l'utérus chez les femmes, pré-
cise le rapport. Les chercheurs ont noté que des disparités raciales
et ethniques existaient pour de nombreux types de cancer.

VARIOLE DU SINGE 
Treize pays africains ont signalé 6.883 cas 

et 173 décès depuis le début de 2022 

OUGANDA 
La propagation d'Ebola est inquiétante (OMS) 

Le directeur général de l'Organisation
mondiale de la santé (OMS), Tedros
Adhanom Ghebreyesus, a déclaré jeudi
que la propagation du virus Ebola au-delà
de l'épicentre de l'épidémie, dans le centre
de l'Ouganda, était inquiétante et que des
efforts concertés seraient nécessaires pour
la maîtriser.

"Le contrôle d'Ebola dans les zones
urbaines peut être complexe et nécessite
des efforts coordonnés et soutenus pour
interrompre la transmission", a-t-il indi-
qué sur Twitter.

D'après le ministère ougandais de la
Santé, Ebola s'est propagé du district de
Mubende, où le premier cas a été signalé le

20 septembre, à quatre districts voisins en
deux semaines. En raison des déplace-
ments des cas contacts et des individus
symptomatiques, cette maladie mortelle
s'est propagée à Wakiso et à la capitale
Kampala. Selon le ministère, le pays a
enregistré 109 cas confirmés en date du 26
octobre, dont 30 sont décédés, 34 se sont
rétablis et 45 sont sous traitement.

Le chef de l'OMS a fait savoir que
l'Ouganda, avec le soutien de l'organisation
et des partenaires, continuait de consoli-
der sa réponse à l'épidémie en améliorant
le traç age des contacts et la prise en charge
précoce.  "Nous sommes prêts à déployer
davantage d'experts afin de renforcer tous

les aspects de la réponse à Ebola en
Ouganda", a-t-il assuré.  "L'engagement de
la communauté est essentiel pour contrô-
ler l'épidémie d'Ebola en Ouganda, y com-
pris sa responsabilité et sa coopération
dans l'accès rapide à des soins, le traçage
des contacts, les inhumations sans risque
et les essais vaccinaux", a-t-il ajouté.

L'OMS a salué la décision ougandaise de
commencer à administrer des vaccins
contre Ebola afin de stopper la propagation
de la maladie virale.

La ministre ougandaise de la Santé,
Ruth Aceng, a annoncé mercredi que d'ici
deux semaines, le pays lancerait la cam-
pagne de vaccination.

TUBERCULOSE 
L'OMS s'inquiète de sa progression dans le monde 

La tuberculose prospère à nouveau
grâce au Covid et ses confinements, qui ont
limité les dépistages et l'accès aux soins,
s'inquiète l'OMS, faisant état de 1,6 million
de décès l'an dernier dans le monde.

Selon le rapport annuel de
l'Organisation mondiale de la santé, 10,6
millions de personnes sont tombées
malades en 2021 de la tuberculose - causée
par une bactérie qui s'attaque principale-
ment aux poumons -, une augmentation de
4,5% en un an.

De même, le taux d'incidence de la mala-

die (nouveaux cas pour 100.000 habitants
par an) a augmenté de 3,6% entre 2020 et
2021, après avoir baissé d'environ 2% par an
pendant la majeure partie des deux der-
nières décennies.

Au niveau régional, le taux d'incidence
de la tuberculose a augmenté entre 2020 et
2021 partout dans le monde, sauf en Afrique
où les perturbations des services de santé
liées à la pandémie de Covid-19 n'ont eu
qu'un faible impact sur le nombre de per-
sonnes diagnostiquées.

A l'échelle mondiale, le nombre annuel

estimé de décès dus à la tuberculose a dimi-
nué entre 2005 et 2019, mais les estimations
pour 2020 et 2021 suggèrent que cette ten-
dance s'est invers ée.

L'OMS estime à 1,6 million le nombre de
décès l'an dernier, soit un retour au niveau
de 2017.

Cela représente une augmentation de
plus de 14% par rapport à 2019, lorsque cette
maladie contagieuse avait tué 1,4 million de
personnes (1,5 million en 2020).

La majeure partie de l'augmentation
estimée des décès a été enregistrée l'an der-

nier dans quatre pays : Inde, Indonésie,
Birmanie et Philippines. Le prévalence de la
tuberculose résistante aux médicaments a
également progressé - de 3% entre 2020 et
2021 - avec 450.000 nouveaux cas de tuber-
culose résistante à la rifampicine en 2021.

Selon l'OMS, "c'est la première fois
depuis de nombreuses années qu'une aug-
mentation du nombre de personnes tom-
bant malades de la tuberculose et de la
tuberculose résistante aux médicaments
est signalée".

APS



Les
multivitamines
peuvent-elles

la prévenir ?
Une supplémentation en

multivitamines pourrait dimi-
nuer le risque de survenue de la
cataracte, selon des chercheurs
de Harvard.

Même nos yeux ont besoin de
vitamines. Il est reconnu que les
vitamines A, C, E, oméga-3, pui-
sées dans notre alimentation
contribuent à la santé oculaire à
plusieurs niveaux. Elles luttent
entre autres contre l'oxydation et
le dépôt de lipides sur la rétine,
symptôme de la DMLA. Ils pré-
viennent aussi l'opacification du
cristallin qui fait baisser la vue
avec l'âge, à l'origine de la cata-
racte. Et sous forme de compri-
més, les vitamines ont-elles
également un effet bénéfique
sur les yeux ?

Une nouvelle étude publiée
dans la revue scientifique Ame-
rican Academy of Ophthalmo-
logy répond à l'affirmative mais
reste prudente. Ces complé-
ments de vitamines ont fait recu-
ler le risque de développer la
cataracte chez 14 641 médecins
américains.

Tous les jours de 1997 à 2011,
la moitié du groupe a pris des
comprimés de vitamine C, vita-
mine E et de bêta-carotène. L'au-
tre moitié du panel a suivi un
traitement placebo. Au final, 872
hommes du "groupe multivita-
miné" ont développé une cata-
racte, contre 945 sous placebo,
soit une réduction du risque de
9 %. Surtout le risque de souffrir
de la cataracte nucléaire (cata-
racte qui concerne le noyau du
cristallin, la forme la plus com-
mune de cette maladie associé
au vieillissement), a été diminué
de 13 %.

En revanche, les chercheurs
de la Harvard Medical School
n'expliquent pas le lien entre les
vitamines et la réduction du
risque de souffrir de cette patho-
logie sur le long terme. Des
études supplémentaires sont
donc nécessaires avant de re-
commander des supplémenta-
tions en vitamines pour prévenir
la cataracte. "Ces résultats ont
besoin d'être mis en perspective
avec d'autres essais sur ces com-
pléments de multivitamines à la
fois chez les hommes et les
femmes", suggèrent les auteurs.

Une prudence justifiée car
tous les chercheurs ne s'accor-
dent pas sur l'efficacité de ces
suppléments sur la santé ocu-
laire et la prévention des mala-
dies chroniques en général. Une
étude de l'université de Balti-
more parue en décembre der-
nier dans la publication Annals
of Internal Medicine a conclu
que ces compléments ne présen-
taient aucun intérêt et s'appa-
rentaient plus à « une perte
d'argent ».
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YEUX CLAIRS OU FONCÉS :
CE QU'ILS DÉVOILENT

SUR VOTRE SANTÉ

LAMPES LED : UN STRESS POUR LA RÉTINE

La couleur de vos yeux est associée à certains marqueurs génétiques qui prédisposent aussi à cer-
taines maladies. Yeux bleus ou yeux marrons : découvrez ce qu'ils dévoilent sur votre santé future.

Vous avez les yeux
foncés

- Vous avez plus de risque de
souffrir de cataracte

Une étude publiée dans l'Ame-
rican Journal of Ophtalmology a
constaté que les personnes aux
yeux foncés avaient de 1,5 à 2,5 fois
plus de risques de souffrir de la
cataracte , un trouble de la vision
qui survient lorsque le cristallin
perd de sa transparence. La cata-
racte fait partie du processus nor-
mal de vieillissement mais, selon
les chercheurs américains,
lorsqu'on a les yeux foncés, il faut
bien veiller à porter des lunettes
de soleil pour protéger les yeux
des rayons ultraviolets car le
risque de souffrir de la maladie
est accru.

- Vous êtes plus sensible aux ef-
fets de l'alcool

Selon une étude réalisée par
les chercheurs de l'Université
d'Atlanta, les personnes aux yeux
plus foncés sont plus sensibles
aux effets de la drogue et de l'al-
cool lors d'une consommation ex-
cessive. Principale conséquence
répertoriée par les chercheurs :
comme les personnes aux yeux
bleus supportent mieux l'alcool,
ils boivent plus et plus souvent. Il
y aurait donc plus d'alcooliques
chez les personnes aux yeux
clairs.

- Vous souffrez plus du stress
Selon une étude de l'Université

de Pittsburgh, les femmes aux
yeux sombres seraient plus
anxieuses, plus déprimées et plus
sujettes aux pensées négatives
que les femmes aux yeux clairs.
Sans donner l'origine exacte de
cette différence, les chercheurs

pensent qu'il faut, cette fois en-
core, chercher du côté des gènes.
Ceux liés à la mélanine (qui
donne la couleur foncée des pu-
pilles) seraient responsables de
cette moindre résistance au
stress.

Vous avez les yeux
clairs

- Vous avez moins de risque de
souffrir de vitiligo

Une étude sur le vitiligo (une
maladie auto-immune qui pro-
voque la dépigmentation de la
peau) menée en 2012 a montré
que cette maladie était moins fré-
quente chez les personnes aux
yeux bleus. Sur plus de 3000 pa-
tients de race caucasienne suivis
par l'Université du Colorado, 43%
avaient les yeux bruns et 27% les

yeux bleus alors que la répartition
typique de la couleur des yeux
chez les Causasiens est de 52%
pour les yeux bleus et 27% pour
les yeux bruns. Selon les cher-
cheurs, c'est la modification de
deux gènes impliqués dans la
couleur des yeux qui jouerait
aussi un rôle dans le risque du vi-
tiligo.

- Vous supportez mieux la dou-
leur

Une étude de l'Université de
Pittsburgh menée auprès de
femmes enceintes a montré que,
lors de l'accouchement, celles qui
avaient les yeux clairs éprou-
vaient moins de douleur que les
futures mamans aux yeux foncés.
Selon les chercheurs, les gènes
liés à la mélanine et responsables

de la couleur foncée prédispose-
raient à une plus grande sensibi-
lité à la douleur comme il
prédispose à une moindre résis-
tance au stress .

- Vous avez plus de risque de
souffrir de DMLA

Plusieurs petites études suggè-
rent que la couleur des yeux fait
partie des risques de dégénéres-
cence maculaire liée à l'âge
(DMLA) au même titre que le
tabac, le surpoids, le cholestérol
et l'hypertension. Avoir les yeux
clairs doublerait même le risque
de souffrir de cette maladie de la
rétine qui entraîne progressive-
ment une perte de la vision cen-
trale.

Une étude espagnole montre, une nouvelle fois,
que la lumière bleue émise par les lampes LED
peut détruire les cellules de la rétine de façon irré-
versible.

Ce n’est pas la première fois que les diodes élec-
troluminescentes (plus connues sous le nom de
LED) sont pointées du doigt pour leurs effets sur la
santé. De par leur faible consommation électrique
et leur fort rendement, les éclairages utilisant des
LED ont trouvé leur place grâce à leur économie
d’énergie mais la proportion de lumière bleue né-
cessaire pour bien éclairer « conduit à un stress
toxique pour la rétine » expliquait l’Agence natio-
nale de sécurité sanitaire de l’alimentation, de
l’environnement et du travail (Anses) dans son
rapport d’expertise de 2010.

Plus récemment, une étude espagnole a montré
que les rayons UV émis par les lampes LED peuvent
détruire les cellules de la rétine de façon irréversi-
ble et conduire à la cécité ceux qui passent beau-
coup de temps les yeux rivés sur les écrans de
télévision, d’ordinateurs ou de smartphones.

Cette étude menée par le Dr Celia Sanchez-
Ramos de l’Université Complutense de Madrid,
montre que les diodes mises sur le marché à des
fins d'éclairage sont principalement caractérisées
par la grande proportion de bleu dans la lumière
blanche émise. Cette lumière bleue chargée
d’énergie, émise à ondes courtes, peut causer des
lésions irréversibles à la rétine et à l'épithélium
pigmenté rétinien. « Ce problème n’est pas à pren-
dre à la légère car nous passons de plus en plus de
temps face à des écrans rétro-éclairés et les enfants
commencent même à utiliser ces appreils électro-
niques dès leur plus jeune âge » explique le Dr San-
chez-Ramos dont les travaux ont été publiés dans
la revue Photochemistry & Photobiology.

Les chercheurs, qui ont calculé que nos yeux
étaient ouverts environ 6000 heures par an et
étaient le plus souvent exposés à la lumière artifi-
cielle, recommandent donc que les lampes LED
soient équipées de filtres qui ne laisseraient pas
passer la lumière bleue, afin de diminuer les inten-
sités lumineuses perçues.

Une personne sur deux de plus de 60 ans souffre d'une opacité du cristallin, appelée cataracte. La seule façon de traiter ce dé-
faut de vision passe par la chirurgie. L'opération consiste à retirer le cristallin et à le remplacer par une lentille.

C ATA R A C T E  :  
LE SEUL TRAITEMENT

EST CHIRURGICAL
L'opération de la cataracte est

l'intervention chirurgicale prati-
quée le plus fréquemment en
France et dans les pays développés.
Rien de plus normal si l'on tient
compte du vieillissement de la po-
pulation et du fait que cette maladie
n'a pas d'autre traitement possi-
ble.

L'opération se déroule en am-
bulatoire : vous vous présentez le
matin à jeun et une fois la cataracte
enlevée (cela prend en général
moins d'une demi-heure), vous
rentrez chez vous le jour même
avec simplement un pansement
sur l'oeil, après une courte période
d'observation post-opératoire.

Cette opération totalement in-
dolore se pratique le plus souvent
sous anesthésie locale : vous êtes
tout à fait éveillé mais votre œil est
insensibilisé avec des gouttes qui
anesthésient sa surface. Dans cer-
tains cas, une piqure permet de li-
miter les mouvements de l'œil car
vous ne devez pas bouger les yeux
quand on opère. Le chirurgien fait
une petite incision pour livrer pas-
sage à une sonde qui émet des ul-
trasons qui vont pulvériser le cris-
tallin malade. Il implante ensuite
le cristallin artificiel par cette même
incision effectuée de façon à ne né-
cessiter aucun point de suture.

Comme le souligne le Dr Albou-
Ganem, chirurgien ophtalmologiste
et membre de la Société française
d'ophtalmologie, "il est même dés-
ormais tout à fait possible, lors
d'une opération de la cataracte, de
corriger tous les défauts de vision
en même temps (par exemple myo-

pie et presbytie). Après avoir enlevé
le cristallin, on le remplace par un
implant multifocal qui corrige à la
fois la vision de loin et la vision de
près. La qualité optique des lentilles
ne cesse de s'améliorer pour que
la chirurgie de la cataracte soit
complètement réfractive, c'est-à-
dire de corriger tous les défauts de
vision qui obligent le patient à por-
ter des lunettes".

A noter, en outre, que si les deux
yeux doivent être opérés de la ca-
taracte, ce sera à 8 jours d'inter-
valle.

Chirurgie de la
cataracte : les suites
de l'opération

Un traitement à base de collyres
associant plusieurs principes actifs
(anti-inflammatoire, antibiotique,
corticoïde) est prescrit dès le soir
de l'intervention. Mais, malgré la
toute petite incision, l'oeil opéré
reste un œil fragile. Il est donc im-
pératif de prévoir une vie tranquille
dans les 3 à 4 semaines qui suivent
la chirurgie, de préférence chez
soi. Il faut éviter tout effort violent
ou soulèvement de charges et ne
pas se frotter les yeux (donc toute
atmosphère poussiéreuse est à
proscrire). Il est préférable égale-
ment de porter des lunettes de soleil
pendant quelque temps pour atté-
nuer la plus grande sensibilité à la
lumière, tout à fait normale après
l'opération.

La reprise du travail et de la
conduite automobile sont souvent
rapidement autorisées en fonction

de l'évolution de la vue.
Les complications de l'interven-

tion sont exceptionnelles et les in-
fections sont rarissimes depuis
qu'on utilise une injection d'anti-
biotiques en fin d'intervention. Mais
il n'y a jamais de chirurgie sans
risque : "Statistiquement, le taux
de complication après une opéra-
tion de la cataracte est très faible.
Il est inférieur à 3 pour 1000, ce
qui est très rassurant" souligne le
Dr Yves Bokobza, chirurgien oph-
talmologiste à Paris.

Certains "effets secondaires" sont
possibles : un hématome du blanc
de l'œil (qui va disparaître en
quelques jours), une sensibilité ac-
crue à la lumière, une sensation
de sable dans l'œil, un larmoiement
ou une vision dédoublée. Le plus
souvent, ces effets secondaires ré-
gressent après quelques jours.

" En revanche, une douleur in-
tense est anormale. Elle peut té-
moigner soit d'une poussée de ten-
sion oculaire, qui impose un trai-
tement adapté, soit d'une infection

ou d'une inflammation aigue, très
exceptionnelles mais beaucoup plus
sérieuses. Elles imposent une prise
en charge urgente, le plus souvent
en service hospitalier" insiste le Dr
Bokobza. " Enfin, une altération de
l'acuité visuelle qui fait suite à une
amélioration, doit inquiéter : elle
peut témoigner d'un œdème de la
cornée ou de la rétine (le plus sou-
vent transitoires) ou de complica-
tions plus graves. Il faut alors
consulter sans attendre."

QUELLES SONT LES CAUSES POSSIBLES ?
Chaque année, 600 000 per-

sonnes sont opérées de la cataracte
en France. Le point sur les diffé-
rentes causes de la maladie avec le
Dr Catherine Albou-Ganem, chi-
rurgien ophtalmologiste et membre
de la Société française d'ophtalmo-
logie.

Chaque année en France, 600
000 personnes se font opérer de la
cataracte . Une opération rapide,
qui dure moins de 30 minutes et
qui est réalisée en ambulatoire.
Pourtant, il est impossible de savoir
exactement combien de personnes
sont porteuses d'une cataracte car,
au début, les signes de la maladie
sont très discrets. Et, contrairement
à ce que l'on croit, la cataracte n'est
pas uniquement liée à l'âge et au
vieillissement du cristallin.

On appelle cataracte une opaci-
fication partielle (mais parfois to-
tale) du cristallin, une petite lentille

qui se trouve derrière l'iris (la partie
colorée de l'œil). L'ophtalmologiste
pose le diagnostic de cataracte
lorsque la vision ou le confort des
yeux sont perturbés dans la vie cou-
rante. Certaines activités qui étaient

possibles et faciles deviennent dif-
ficiles voire impossibles car le vision
est comme brouillée. Le patient est
ébloui ou ressent une gêne à la lu-
mière, il a une perception modifiée
des couleurs ou il a parfois la sen-

sation de voir double.
A partir de 60 ans (et parfois dès

la quarantaine) cette sensation de
vue qui se brouille doit amener à
consulter un ophtalmologiste.

Cataracte : les causes
possibles

La cause essentielle de la cata-
racte est, bien évidemment, le
vieillissement physiologique lié à
l'âge (c'est ce qu'on appelle la ca-
taracte sénile). Mais il existe d'au-
tres causes :

- La cataracte traumatique :
c'est la cause la plus fréquente de
la cataracte de l'enfant. Elle se dé-
clare, avec un délai plus ou moins
long, après une contusion ou une
plaie du globe oculaire. Elle est
donc, le plus souvent unilatérale
(elle ne touche qu'un seul œil).

- La cataracte due à une maladie

(comme le diabète) ou un traite-
ment au long cours avec des tran-
quillisants ou des corticoïdes.

- La cataracte due à une expo-
sition à des rayons (traitement par
radiothérapie) ou une exposition
prolongée au soleil sans lunettes.

- La myopie très forte ou le glau-
come peuvent également favoriser
ou accélérer l'apparition d'une ca-
taracte.

Quelle que soit son origine, la
cataracte doit absolument être
opérée car, faute d'opération, le
cristallin risque de subir des mo-
difications qui entraîneront d'au-
tres problèmes oculaires comme
une inflammation ou une aug-
mentation de la pression à l'inté-
rieur de l'oeil. Malheureusement,
la cataracte évolue progressive-
ment vers l'opacification totale du
cristallin et ne régresse jamais.
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avec l'âge, à l'origine de la cata-
racte. Et sous forme de compri-
més, les vitamines ont-elles
également un effet bénéfique
sur les yeux ?

Une nouvelle étude publiée
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logy répond à l'affirmative mais
reste prudente. Ces complé-
ments de vitamines ont fait recu-
ler le risque de développer la
cataracte chez 14 641 médecins
américains.

Tous les jours de 1997 à 2011,
la moitié du groupe a pris des
comprimés de vitamine C, vita-
mine E et de bêta-carotène. L'au-
tre moitié du panel a suivi un
traitement placebo. Au final, 872
hommes du "groupe multivita-
miné" ont développé une cata-
racte, contre 945 sous placebo,
soit une réduction du risque de
9 %. Surtout le risque de souffrir
de la cataracte nucléaire (cata-
racte qui concerne le noyau du
cristallin, la forme la plus com-
mune de cette maladie associé
au vieillissement), a été diminué
de 13 %.

En revanche, les chercheurs
de la Harvard Medical School
n'expliquent pas le lien entre les
vitamines et la réduction du
risque de souffrir de cette patho-
logie sur le long terme. Des
études supplémentaires sont
donc nécessaires avant de re-
commander des supplémenta-
tions en vitamines pour prévenir
la cataracte. "Ces résultats ont
besoin d'être mis en perspective
avec d'autres essais sur ces com-
pléments de multivitamines à la
fois chez les hommes et les
femmes", suggèrent les auteurs.

Une prudence justifiée car
tous les chercheurs ne s'accor-
dent pas sur l'efficacité de ces
suppléments sur la santé ocu-
laire et la prévention des mala-
dies chroniques en général. Une
étude de l'université de Balti-
more parue en décembre der-
nier dans la publication Annals
of Internal Medicine a conclu
que ces compléments ne présen-
taient aucun intérêt et s'appa-
rentaient plus à « une perte
d'argent ».
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YEUX CLAIRS OU FONCÉS :
CE QU'ILS DÉVOILENT

SUR VOTRE SANTÉ

LAMPES LED : UN STRESS POUR LA RÉTINE

La couleur de vos yeux est associée à certains marqueurs génétiques qui prédisposent aussi à cer-
taines maladies. Yeux bleus ou yeux marrons : découvrez ce qu'ils dévoilent sur votre santé future.

Vous avez les yeux
foncés

- Vous avez plus de risque de
souffrir de cataracte

Une étude publiée dans l'Ame-
rican Journal of Ophtalmology a
constaté que les personnes aux
yeux foncés avaient de 1,5 à 2,5 fois
plus de risques de souffrir de la
cataracte , un trouble de la vision
qui survient lorsque le cristallin
perd de sa transparence. La cata-
racte fait partie du processus nor-
mal de vieillissement mais, selon
les chercheurs américains,
lorsqu'on a les yeux foncés, il faut
bien veiller à porter des lunettes
de soleil pour protéger les yeux
des rayons ultraviolets car le
risque de souffrir de la maladie
est accru.

- Vous êtes plus sensible aux ef-
fets de l'alcool

Selon une étude réalisée par
les chercheurs de l'Université
d'Atlanta, les personnes aux yeux
plus foncés sont plus sensibles
aux effets de la drogue et de l'al-
cool lors d'une consommation ex-
cessive. Principale conséquence
répertoriée par les chercheurs :
comme les personnes aux yeux
bleus supportent mieux l'alcool,
ils boivent plus et plus souvent. Il
y aurait donc plus d'alcooliques
chez les personnes aux yeux
clairs.

- Vous souffrez plus du stress
Selon une étude de l'Université

de Pittsburgh, les femmes aux
yeux sombres seraient plus
anxieuses, plus déprimées et plus
sujettes aux pensées négatives
que les femmes aux yeux clairs.
Sans donner l'origine exacte de
cette différence, les chercheurs

pensent qu'il faut, cette fois en-
core, chercher du côté des gènes.
Ceux liés à la mélanine (qui
donne la couleur foncée des pu-
pilles) seraient responsables de
cette moindre résistance au
stress.

Vous avez les yeux
clairs

- Vous avez moins de risque de
souffrir de vitiligo

Une étude sur le vitiligo (une
maladie auto-immune qui pro-
voque la dépigmentation de la
peau) menée en 2012 a montré
que cette maladie était moins fré-
quente chez les personnes aux
yeux bleus. Sur plus de 3000 pa-
tients de race caucasienne suivis
par l'Université du Colorado, 43%
avaient les yeux bruns et 27% les

yeux bleus alors que la répartition
typique de la couleur des yeux
chez les Causasiens est de 52%
pour les yeux bleus et 27% pour
les yeux bruns. Selon les cher-
cheurs, c'est la modification de
deux gènes impliqués dans la
couleur des yeux qui jouerait
aussi un rôle dans le risque du vi-
tiligo.

- Vous supportez mieux la dou-
leur

Une étude de l'Université de
Pittsburgh menée auprès de
femmes enceintes a montré que,
lors de l'accouchement, celles qui
avaient les yeux clairs éprou-
vaient moins de douleur que les
futures mamans aux yeux foncés.
Selon les chercheurs, les gènes
liés à la mélanine et responsables

de la couleur foncée prédispose-
raient à une plus grande sensibi-
lité à la douleur comme il
prédispose à une moindre résis-
tance au stress .

- Vous avez plus de risque de
souffrir de DMLA

Plusieurs petites études suggè-
rent que la couleur des yeux fait
partie des risques de dégénéres-
cence maculaire liée à l'âge
(DMLA) au même titre que le
tabac, le surpoids, le cholestérol
et l'hypertension. Avoir les yeux
clairs doublerait même le risque
de souffrir de cette maladie de la
rétine qui entraîne progressive-
ment une perte de la vision cen-
trale.

Une étude espagnole montre, une nouvelle fois,
que la lumière bleue émise par les lampes LED
peut détruire les cellules de la rétine de façon irré-
versible.

Ce n’est pas la première fois que les diodes élec-
troluminescentes (plus connues sous le nom de
LED) sont pointées du doigt pour leurs effets sur la
santé. De par leur faible consommation électrique
et leur fort rendement, les éclairages utilisant des
LED ont trouvé leur place grâce à leur économie
d’énergie mais la proportion de lumière bleue né-
cessaire pour bien éclairer « conduit à un stress
toxique pour la rétine » expliquait l’Agence natio-
nale de sécurité sanitaire de l’alimentation, de
l’environnement et du travail (Anses) dans son
rapport d’expertise de 2010.

Plus récemment, une étude espagnole a montré
que les rayons UV émis par les lampes LED peuvent
détruire les cellules de la rétine de façon irréversi-
ble et conduire à la cécité ceux qui passent beau-
coup de temps les yeux rivés sur les écrans de
télévision, d’ordinateurs ou de smartphones.

Cette étude menée par le Dr Celia Sanchez-
Ramos de l’Université Complutense de Madrid,
montre que les diodes mises sur le marché à des
fins d'éclairage sont principalement caractérisées
par la grande proportion de bleu dans la lumière
blanche émise. Cette lumière bleue chargée
d’énergie, émise à ondes courtes, peut causer des
lésions irréversibles à la rétine et à l'épithélium
pigmenté rétinien. « Ce problème n’est pas à pren-
dre à la légère car nous passons de plus en plus de
temps face à des écrans rétro-éclairés et les enfants
commencent même à utiliser ces appreils électro-
niques dès leur plus jeune âge » explique le Dr San-
chez-Ramos dont les travaux ont été publiés dans
la revue Photochemistry & Photobiology.

Les chercheurs, qui ont calculé que nos yeux
étaient ouverts environ 6000 heures par an et
étaient le plus souvent exposés à la lumière artifi-
cielle, recommandent donc que les lampes LED
soient équipées de filtres qui ne laisseraient pas
passer la lumière bleue, afin de diminuer les inten-
sités lumineuses perçues.

Une personne sur deux de plus de 60 ans souffre d'une opacité du cristallin, appelée cataracte. La seule façon de traiter ce dé-
faut de vision passe par la chirurgie. L'opération consiste à retirer le cristallin et à le remplacer par une lentille.

C ATA R A C T E  :  
LE SEUL TRAITEMENT

EST CHIRURGICAL
L'opération de la cataracte est

l'intervention chirurgicale prati-
quée le plus fréquemment en
France et dans les pays développés.
Rien de plus normal si l'on tient
compte du vieillissement de la po-
pulation et du fait que cette maladie
n'a pas d'autre traitement possi-
ble.

L'opération se déroule en am-
bulatoire : vous vous présentez le
matin à jeun et une fois la cataracte
enlevée (cela prend en général
moins d'une demi-heure), vous
rentrez chez vous le jour même
avec simplement un pansement
sur l'oeil, après une courte période
d'observation post-opératoire.

Cette opération totalement in-
dolore se pratique le plus souvent
sous anesthésie locale : vous êtes
tout à fait éveillé mais votre œil est
insensibilisé avec des gouttes qui
anesthésient sa surface. Dans cer-
tains cas, une piqure permet de li-
miter les mouvements de l'œil car
vous ne devez pas bouger les yeux
quand on opère. Le chirurgien fait
une petite incision pour livrer pas-
sage à une sonde qui émet des ul-
trasons qui vont pulvériser le cris-
tallin malade. Il implante ensuite
le cristallin artificiel par cette même
incision effectuée de façon à ne né-
cessiter aucun point de suture.

Comme le souligne le Dr Albou-
Ganem, chirurgien ophtalmologiste
et membre de la Société française
d'ophtalmologie, "il est même dés-
ormais tout à fait possible, lors
d'une opération de la cataracte, de
corriger tous les défauts de vision
en même temps (par exemple myo-

pie et presbytie). Après avoir enlevé
le cristallin, on le remplace par un
implant multifocal qui corrige à la
fois la vision de loin et la vision de
près. La qualité optique des lentilles
ne cesse de s'améliorer pour que
la chirurgie de la cataracte soit
complètement réfractive, c'est-à-
dire de corriger tous les défauts de
vision qui obligent le patient à por-
ter des lunettes".

A noter, en outre, que si les deux
yeux doivent être opérés de la ca-
taracte, ce sera à 8 jours d'inter-
valle.

Chirurgie de la
cataracte : les suites
de l'opération

Un traitement à base de collyres
associant plusieurs principes actifs
(anti-inflammatoire, antibiotique,
corticoïde) est prescrit dès le soir
de l'intervention. Mais, malgré la
toute petite incision, l'oeil opéré
reste un œil fragile. Il est donc im-
pératif de prévoir une vie tranquille
dans les 3 à 4 semaines qui suivent
la chirurgie, de préférence chez
soi. Il faut éviter tout effort violent
ou soulèvement de charges et ne
pas se frotter les yeux (donc toute
atmosphère poussiéreuse est à
proscrire). Il est préférable égale-
ment de porter des lunettes de soleil
pendant quelque temps pour atté-
nuer la plus grande sensibilité à la
lumière, tout à fait normale après
l'opération.

La reprise du travail et de la
conduite automobile sont souvent
rapidement autorisées en fonction

de l'évolution de la vue.
Les complications de l'interven-

tion sont exceptionnelles et les in-
fections sont rarissimes depuis
qu'on utilise une injection d'anti-
biotiques en fin d'intervention. Mais
il n'y a jamais de chirurgie sans
risque : "Statistiquement, le taux
de complication après une opéra-
tion de la cataracte est très faible.
Il est inférieur à 3 pour 1000, ce
qui est très rassurant" souligne le
Dr Yves Bokobza, chirurgien oph-
talmologiste à Paris.

Certains "effets secondaires" sont
possibles : un hématome du blanc
de l'œil (qui va disparaître en
quelques jours), une sensibilité ac-
crue à la lumière, une sensation
de sable dans l'œil, un larmoiement
ou une vision dédoublée. Le plus
souvent, ces effets secondaires ré-
gressent après quelques jours.

" En revanche, une douleur in-
tense est anormale. Elle peut té-
moigner soit d'une poussée de ten-
sion oculaire, qui impose un trai-
tement adapté, soit d'une infection

ou d'une inflammation aigue, très
exceptionnelles mais beaucoup plus
sérieuses. Elles imposent une prise
en charge urgente, le plus souvent
en service hospitalier" insiste le Dr
Bokobza. " Enfin, une altération de
l'acuité visuelle qui fait suite à une
amélioration, doit inquiéter : elle
peut témoigner d'un œdème de la
cornée ou de la rétine (le plus sou-
vent transitoires) ou de complica-
tions plus graves. Il faut alors
consulter sans attendre."

QUELLES SONT LES CAUSES POSSIBLES ?
Chaque année, 600 000 per-

sonnes sont opérées de la cataracte
en France. Le point sur les diffé-
rentes causes de la maladie avec le
Dr Catherine Albou-Ganem, chi-
rurgien ophtalmologiste et membre
de la Société française d'ophtalmo-
logie.

Chaque année en France, 600
000 personnes se font opérer de la
cataracte . Une opération rapide,
qui dure moins de 30 minutes et
qui est réalisée en ambulatoire.
Pourtant, il est impossible de savoir
exactement combien de personnes
sont porteuses d'une cataracte car,
au début, les signes de la maladie
sont très discrets. Et, contrairement
à ce que l'on croit, la cataracte n'est
pas uniquement liée à l'âge et au
vieillissement du cristallin.

On appelle cataracte une opaci-
fication partielle (mais parfois to-
tale) du cristallin, une petite lentille

qui se trouve derrière l'iris (la partie
colorée de l'œil). L'ophtalmologiste
pose le diagnostic de cataracte
lorsque la vision ou le confort des
yeux sont perturbés dans la vie cou-
rante. Certaines activités qui étaient

possibles et faciles deviennent dif-
ficiles voire impossibles car le vision
est comme brouillée. Le patient est
ébloui ou ressent une gêne à la lu-
mière, il a une perception modifiée
des couleurs ou il a parfois la sen-

sation de voir double.
A partir de 60 ans (et parfois dès

la quarantaine) cette sensation de
vue qui se brouille doit amener à
consulter un ophtalmologiste.

Cataracte : les causes
possibles

La cause essentielle de la cata-
racte est, bien évidemment, le
vieillissement physiologique lié à
l'âge (c'est ce qu'on appelle la ca-
taracte sénile). Mais il existe d'au-
tres causes :

- La cataracte traumatique :
c'est la cause la plus fréquente de
la cataracte de l'enfant. Elle se dé-
clare, avec un délai plus ou moins
long, après une contusion ou une
plaie du globe oculaire. Elle est
donc, le plus souvent unilatérale
(elle ne touche qu'un seul œil).

- La cataracte due à une maladie

(comme le diabète) ou un traite-
ment au long cours avec des tran-
quillisants ou des corticoïdes.

- La cataracte due à une expo-
sition à des rayons (traitement par
radiothérapie) ou une exposition
prolongée au soleil sans lunettes.

- La myopie très forte ou le glau-
come peuvent également favoriser
ou accélérer l'apparition d'une ca-
taracte.

Quelle que soit son origine, la
cataracte doit absolument être
opérée car, faute d'opération, le
cristallin risque de subir des mo-
difications qui entraîneront d'au-
tres problèmes oculaires comme
une inflammation ou une aug-
mentation de la pression à l'inté-
rieur de l'oeil. Malheureusement,
la cataracte évolue progressive-
ment vers l'opacification totale du
cristallin et ne régresse jamais.
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ETHIOPIE 
Addis Abeba qualifie
d'"irresponsables" 
les allégations de
certaines entités
occidentales
évoquant 
des atrocités 

Le gouvernement éthiopien a mis en garde
vendredi certaines entités occidentales contre des
allégations d'atrocités, qu'elle a qualifiées d'"irres-
ponsables".  Dans un communiqué, le service de
communication du gouvernement éthiopien a
condamné ces allégations irresponsables d'atroci-
tés, qui s'inscrivent dans le cadre d'"un pro-
gramme politique sinistre".

"Le gouvernement éthiopien ne saurait tolérer
davantage les mensonges diffamatoires répandus
contre l'Ethiopie par diverses entités occiden-
tales", souligne le communiqué.

Qualifiant ces allégations de "honteuses", le
gouvernement éthiopien a déclaré que de ces ins-
titutions ne faisaient que reproduire la propa-
gande irresponsable des rebelles du Front de libé-
ration du peuple du Tigré (TPLF).

"Il est regrettable que peu d'institutions de
renom aient pu résister à cette campagne orches-
trée contre l'Ethiopie.

Certaines pourraient être leurrées en croyant à
cette diffamation contre l'Ethiopie et certaines
partagent l'intention d'utiliser ces allégations
pour forcer l'Ethiopie à se soumettre", ajoute le
com muniqué.  "Certains responsables occiden-
taux admettent ouvertement qu'ils ont encouragé
ce genre de rhétorique parce que l'Ethiopie a
refusé de céder à leurs instructions", a souligné le
gouvernement éthiopien.

"Le train d'accusations et de calomnies" ne
changera pas les faits sur le terrain, a-t-il fait
remarquer.  Le gouvernement éthiopien a en
outre noté que la situation l'a forcé "à peser ses
options et à considérer ses relations avec certains
Etats et entités qui portent des accusations non
fondées et politiquement motivées d'une telle gra-
vité contre le pays".

Dans le même temps, le gouvernement éthio-
pien a rappelé son engagement envers les pour-
parlers de paix en cours convoqués par l'Union
africaine pour mettre fin au conflit dans le nord de
l'Ethiopie.

AFRIQUE DU SUD 
Le gouvernement
promet une sécurité
renforcée après une
alerte concernant 
un risque d'attentat 

Le ministre sud-africain de la Police, ainsi que
le commandement commun des forces de sécu-
rité, ont assuré vendredi que la sécurité serait
maximale ce week-end à Johannesburg, après une
alerte américaine concernant un risque d'attentat
samedi. "Ce week-end, nous avons (...) quatre évé-
nements majeurs. Tous sont correctement proté-
gés et nous sommes préparés", a déclaré le minis-
tre Bheki Cele, depuis le port de Durban (est), qui
accueille samedi le couronnement officiel du roi
zoulou. "Nous sommes prêts pour (les événe-
ments prévus).

Même s'il n'y avait pas de menaces, (la police et
les forces de sécurité) s'y prépareraient quand
même", a-t-il dit.

"Tout le monde est sur le pont et les forces de
l'ordre travaillent ensemble pour s'assurer que les
Sud-Africains se sentent en sécurité", affirme le
communiqué des forces de sécurité, appelant les
internautes à limiter les "messages faux ou trom-
peurs sur les cibles possibles d'attaques terro-
ristes".

"Le renseignement suit avec diligence toute
information disponible, mais n'a pas confirmé la
véracité d'une quelconque menace à ce stade.

Les agences de sécurité restent en état d'alerte",
ajoute le communiqué.

L'ambassade américaine à Pretoria a publié
mercredi une alerte sur son site identifiant la cible
potentielle comme étant un rassemblement
Sandton, une banlieue du nord de Johannesburg.

Le président Cyril Ramaphosa a jugé cette
alerte "malencontreuse" car susceptible de créer
la panique et n'ayant fait l'objet d'aucune discus-
sion préalable.

SAHARA OCCIDENTAL 
Le Conseil de sécurité proroge d'une année 
le mandat de la MINURSO 
Le Conseil de sécurité a décidé jeudi de proroger d'une année, jusqu’au 31 octobre 2023, 
le mandat de la Mission des Nations unies pour l’organisation d’un référendum au Sahara
occidental (MINURSO).

La résolution 2654 (2022) a
été adoptée par 13 voix pour et 2
abstentions, celles de la Russie
et du Kenya, selon un commu-
niqué publié sur le site des
Nations unies.

Ces deux pays ont estimé
que le projet de texte, dont les
Etats-Unis sont le porte-
plume, est déséquilibré et pro-
posé plusieurs révisions.

La résolution souligne qu’il
convient de parvenir à une
"solution politique réaliste,
pragmatique, durable et
mutuellement acceptable" à la
question du Sahara occidental,
occupé par le Maroc.

Le Conseil a appelé à la
reprise des négociations sous
les auspices du Secrétaire
général de l'ONU, sans condi-
tions préalables et de bonne foi,
en vue de parvenir "à une solu-
tion politique juste, durable et

mutuellement acceptable qui
permette l’autodétermination
du peuple du Sahara occiden-
tal", écrit l'ONU.

Le représentant de la Russie
a expliqué que la résolution ne
reflète pa s la situation sur le

terrain et "ne va sans doute pas
contribuer aux efforts" de
l’Envoyé personnel du
Secrétaire général, Staffan de
Mistura, apportant son soutien
aux efforts de ce dernier pour
amorcer des négociations

directes entre le Maroc et le
Front Polisario.

Il a aussi prôné un règle-
ment du conflit reposant sur
des solutions mutuellement
acceptables, avec à la clé un
référendum d’autodétermina-
tion du peuple du Sahara occi-
dental.

La réunion de jeudi s'inscrit
dans le cadre des quatre ses-
sions du Conseil de sécurité sur
le conflit au Sahara occidental
de ce mois d'octobre.

Trois séances de travail
avaient été déjà organisées les
3, 10 et 17 octobre sur la ques-
tion sahraouie dont celle rela-
tive à la situation dans les terri-
toires occupés durant laquelle
Staffan de Mistura a présenté
son rapport sur la situation et
abordé le sujet du mandat de la
MINURSO qui prendra fin le 31
octobre.

Les législateurs du Caucus de l'Afrique
australe, réunis à Johannesburg dans le
cadre de la première session ordinaire de
la sixième législature du Parlement pana-
fricain (PAP), ont proposé une motion
appelant les Etats-Unis et leurs alliés à
lever, sans condition, les sanctions impo-
sées au Zimbabwe.

"Les sanctions ont des effets négatifs et
atroces sur le Zimbabwe.

En tant que Caucus de l'Afrique aus-
trale, nous sommes profondément préoc-
cupés par le fait que ces sanctions injusti-
fiées et unilatérales ont des effets graves,
intenables et flagrants sur les femmes, les
enfants et les citoyens ordinaires du pays",
a déclaré le président du caucus austral,

Pemmy Majodina. Lors de l'ouverture des
séances des réunions consultatives au
début de cette semaine, le président du
PAP, Fortune Charumbira, a lancé des
appels à la levée immédiate des sanctions
contre le Zimbabwe avant la Journée anti-
sanctions de la Communauté de dévelop-
pement de l'Afrique australe (SADC).

"Nous devons apporter la stabilité au
Zimbabwe, à la SADC et à l'Afrique dans
son ensemble pour que des pro grès soient
réalisés", a déclaré Charumbira», a-t-il dit.

Appelant à se battre en bloc collective-
ment, il a indiqué que les défis auxquels est
confronté tout Etat membre continental
doivent être relevés par tous les Africains.

"N'oublions pas non plus que pour

notre croissance, nous avons besoin de sta-
bilité. Avec des sanctions imposées à l'un
de nos Etats membres, il n'y aura jamais de
stabilité, de développement et de crois-
sance". Le Zimbabwe est aux prises avec
des sanctions économiques depuis 2002
lorsque les Etats-Unis, par le biais de la
Zimbabwe Democracy and Economic
Recovery Act (ZIDERA), ont imposé un
embargo au pays, en réponse au pro-
gramme de réforme agraire et au rôle joué
par le Zimbabwe dans l'intervention de la
SADC dans le République du Congo en
1998 pour soutenir le gouvernement de ce
pays.

Le projet de motion devrait être pré-
senté à la plénière pour adoption.

PARLEMENT PANAFRICAIN 
Les Caucus proposent une motion appelant 
à la levée des sanctions contre le Zimbabwe 

LIBYE 
Le Conseil de sécurité prolonge 
d'un an la mission de l'ONU 

Le Conseil de sécurité de
l'ONU a renouvelé vendredi
pour un an la mission politique
des Nations unies en Libye
(Manul).

Après plusieurs mois de
vacance du poste d'émissaire
de l'ONU el Libye (Manul), le
Sénégalais Abdoulaye Bathily, a
été finalement nommé début
septembre et a pris ses fonc-
tions à Tripoli mi-octobre, suc-

cédant au Slovaque Jan Kubis
qui a démissionné en novem-
bre 2021. Le Conseil de sécurité
a donc accepté vendredi à
l'unanimité de prolonger le
mandat de la Manul jusqu'au 31
octobre 2023. La résolution
appelle "toutes les parties
libyennes et autres parties pre-
nantes clé à collaborer de façon
constructive avec (Abdoulaye
Bathily) pour l'accomplisse-

ment de sa mission". L'ONU est
notamment en première ligne
pour organiser une médiation
entre les deux gouvernements
qui se disputent le pouvoir,
pour parvenir à un cadre
constitutionnel permettant la
tenue d'élections.

Le Conseil de sécurité
appelle d'ailleurs toutes les
parties concernées à "se mettre
d'accord sur une feuille de

route pour permettre ces élec-
tions aussi vite que possible
dans tout le pays", dans le but
de former un "gouvernement
unifié".

Il a souligné qu'il n'y aurait
"pas de solution militaire en
Libye", s'inquiétant de la situa-
tion sécuritaire et d'"affronte-
ments violents récurrents"
entre des groupes armés dans
la région de Tripoli.

BURKINA FASO 
Deux fillettes tuées
dans une explosion
dans l’est du pays 

Deux fillettes ont été tuées à Thion et trois
autres blessées, jeudi, dans des explosions
dans la province de la Gnagna, dans l’est du
Burkina Faso, rapportent des médias.

Les victimes dont l'âge est compris entre 8
et 14 ans étaient à bord d'une charrette à la
recherche d'eau, quand cette dernière a sauté
sur un engin explosif improvisé, a expliqué
jeudi l’agence de presse (AIB). Selon la même
source, "ces explosions seraient l'œuvre
d'Individus armés non Identifiés".

La situation sécuritaire s'est nettement
dégradée au Burkina Faso depuis 2015.

Les attaques enregistrées depuis cette date
dans plusieurs régions du pays ont fait de
nombreuses victimes et des milliers de dépla-
cés internes.

APS

KENYA 
Des policiers poursuivis pour
"crimes contre l'humanité" 

Des policiers kényans sont poursuivis
pour "crimes contre l'humanité", dont le
meurtre d'un bébé, dans des violences
post-électorales en 2017, a annoncé ven-
dredi le procureur, en dénonçant des
attaques "systématiques contre la popu-
lation civile". "Les enquêtes ont établi
que des officiers de police pourraient
être responsables du meurtre" d'un bébé
et "d'autres violations graves des droits
humains", selon le communiqué du
bureau du procureur, qui n'a précisé ni
l'identité ni le nombre de personnes
visées. Selon le bureau du procureur, il
s'agit "des premiers cas de crimes contre
l'humanité inculpés en vertu du droit
national kényan".

Le nouveau Haut-Commissaire de
l'ONU aux droits de l'Homme Volker
Türk s'est félicité vendredi de la décision

des autorités judiciaires kényanes, affir-
mant que cela constitue un "pas impor-
tant vers la responsabilité pour les viola-
tions flagrantes des droits de l'Homme
au Kenya" après les violences post-élec-
torales de 2017.

La commission nationale kényane
sur les droits de l'Homme avait docu-
menté 94 morts, 201 cas de violences
sexuelles et plus de 300 blessés, attri-
buées principalement aux forces de l'or-
dre. Un bébé de six mois, Samantha
Pendo, avait été battu par la police à la
suite d'un raid des forces de l'ordre à
Kisumu, dans l'ouest du pays.

En 2017, le président sortant Uhuru
Kenyatta avait été déclaré vainqueur du
scrutin, mais son principal opposant,
Raila Odinga, avait pointé du doigt des
fraudes et contesté les résultats.
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PALESTINE 
L'envoyé de l'ONU pour le Moyen-Orient s'inquiète
de l'augmentation des violences en Cisjordanie 

"Je vous informe aujourd'hui
que la situation sécuritaire en
Cisjordanie occupée est prise
dans une spirale descendante.
Trop de gens, en majorité des
Palestiniens, ont été tués et bles-
sés dans des violences quoti-
diennes", a-t-il déclaré devant le
Conseil de sécurité de l'ONU.
Selon M. Wennesland, jusqu'à
présent, l'année 2022 est en
passe d'être la plus meurtrière
pour les Palestiniens de
Cisjordanie depuis que le
Bureau des Nations unies pour
la coordination des affaires
humanitaires (OCHA) a com-

mencé à suivre systématique-
ment les décès de Palestiniens
en 2005. La priorité immédiate
est de travailler pour calmer la
situation et inverser les ten-
dances négatives sur le terrain,
a-t-il souligné, ajoutant que cela
nécessiterait des actions déter-
minées des deux parties, soute-
nues par la communauté inter-
nationale. Des efforts sont éga-
lement nécessaires de toute
urgence pou r autonomiser et
renforcer l'Autorité palesti-
nienne et construire un retour à
un processus politique, a indi-
qué M. Wennesland.

Le coordinateur spécial des Nations unies pour le processus de paix au Moyen-Orient, 
Tor Wennesland a exprimé vendredi sa profonde inquiétude face à l'augmentation 
des violences en Cisjordanie.

IRAK 
Le SG de l'ONU salue la formation d'un nouveau
gouvernement 

Le secrétaire général de l'ONU Antonio
Guterres a salué vendredi la formation
d'un nouveau gouvernement en Irak, a
indiqué son porte-parole Stéphane
Dujarric.  "Il prend note de la nomination
de femmes à trois des 21 postes ministé-
riels pourvus le 27 octobre", a dit M.
Dujarric dans un communiqué, ajoutant

que le chef de l'ONU espère que les deux
postes ministériels restants seront pour-
vus rapidement.

M. Guterres a exhorté le nouveau gou-
vernement à répondre aux demandes de
réforme, de responsabilité et d'un avenir
meilleur formulées depuis longtemps par
le peuple irakien, indique le communi-

qué. Il a également réaffirmé que les
Nations Unies restaient résolument déter-
minées à soutenir le gouvernement et le
peuple irakiens, selon le communiqué.

Le nouveau gouvernement irakien
dirigé par le Premier ministre
Mohammed Chia al-Soudani a prêté ser-
ment jeudi.

ETATS UNIS 
Biden dénonce
l'agression "ignoble"
du mari de la cheffe
démocrate Nancy
Pelosi 

Le président américain Joe Biden a dénoncé
vendredi l'agression "ignoble" du mari de la cheffe
des démocrates au Congrès Nancy Pelosi, attaqué
dans la nuit à son domicile.

Dans la nuit de jeudi à vendredi, Paul Pelosi a
été attaqué à son domicile par un homme armé
d'un marteau, qui cherchait en fait Nancy Pelosi.

Il n'y "pas de place" pour la violence politique
en Amérique, a martelé le démocrate lors d'un
déplacement de campagne à Philadelphie.

"Trop, c'est trop." Joe Biden a souligné que
l'agresseur avait crié "où est Nancy?", comme cer-
tains manifestants qui s'étaient introduits dans le
Capitole le 6 janvier 2021, selon plusieurs médias.

Mme Pelosi, 82 ans, se trouvait à Washington
au moment de l'attaque, qui a été vivement
condamnée par l'ensemble de la classe politique
américaine.

Paul Pelosi, lui aussi octogénaire, a "été opéré
avec succès pour soigner une fracture du crâne et
de graves blessures au bras droit et aux mains" et
devrait se "rétablir complètement", a indiqué le
porte-parole de la présidente de la Chambre des
représentants, Drew Hammill.

Les mot ivations du suspect, qui a été placé en
garde à vue, font l'objet d'une enquête à laquelle
participent la police fédérale -- le FBI -- et la police
du Capitole, chargée de protéger les membres du
Congrès.

EQUATEUR 
Démission du ministre
de l'Energie soupçonné
de corruption 

Le ministre équatorien de l'Energie et des
Mines, Xavier Vera, a présenté vendredi sa démis-
sion après des perquisitions à son domicile dans le
cadre d'une enquête sur une affaire présumée de
corruption, a annoncé vendredi le secrétaire
général de l'administration publique, Ivan Correa.

Le ministre "a présenté sa démission et le pré-
sident de la République (Guillermo Lasso) l'a
acceptée", a déclaré M.

Correa, au cours d'une conférence de presse à
Guayaquil, un grand port du sud-ouest.

Cette démission survient après des perquisi-
tions jeudi à Quito et Guayaquil "dans le cadre
d'une enquête pour corruption présumée, dans
laquelle serait impliqué le ministre de l'Energie et
des Mines", selon le parquet.

Les perquisitions ont eu lieu au domicile du
fonctionnaire à Guayaquil, ainsi que dans son
appartement de la ville de Cumbaya, à la périphé-
rie de Quito, où il réside en semaine, et à son
bureau ministériel dans la capitale, a-t-il précisé.

Le secrétaire de l'administration publique a
indiqué que l'exécutif respectait et soutenait l'en-
quête en cours.

"Nous sommes dans un Etat de droit et l'inno-
cence de cha cun est présumée" jusqu'à ce que la
justice prouve le contraire, a-t-il néanmoins
ajouté. Xavier Vera, un ingénieur civil, était chargé
du portefeuille de l'énergie et des Mines depuis
avril, après avoir été à partir de juillet 2021 vice-
ministre des Mines.

Il est soupçonné d'avoir alloué des postes
importants dans le secteur de l'énergie en
échange de pots-de-vin, selon un ancien respon-
sable de la compagnie pétrolière Petroecuador,
d'après un enregistrement audio diffusé par un
média en ligne. Le parquet a noté que des preuves
avaient été trouvées pendant les perquisitions, en
particulier dans "deux téléphones portables, un
ordinateur portable, une tablette et des docu-
ments avec des enregistrements numériques".

Ces pièces ont été saisies "dans le cadre de l'en-
quête pour délit présumé de corruption", toujours
d'après le parquet. Le ministre avait déclaré jeudi
à une radio qu'il avait le soutien du chef de l'Etat,
"car il sait très bien que c'est une structure organi-
sée qui attaque le gouvernement".

Xavier Vera a rejeté les accusations qui, selon
lui, émanent de "mafias" évoluant dans le secteur
de l'énergie, qui représente 30% de l'économie
équatorienne.

Guillermo Lasso, un ancien banquier de
droite, a imposé un code anticorruption à ses
fonctionnaires au début de son administration en
mai 2021.

APS

BRÉSIL 
Bolsonaro reperd du terrain face à Lula (sondage) 
Lula est à nouveau crédité

d'une avance de six points sur
Jair Bolsonaro dans les inten-
tions de vote pour le second
tour de la présidentielle brési-
lienne dimanche, avec 53%
contre 47% des votes exprimés,
selon un sondage publié jeudi
par l'institut Datafolha. La

semaine dernière, l'écart s'était
légèrement resserré, avec seu-
lement quatre points (52%-
48%) d'avance pour l'ex-prési-
dent de gauche sur le chef de
l'Etat sortant d'extrême droite,
dans une enquête d'opinion du
même institut.

Les deux candidats ont

obtenu jeudi le même score que
lors des deux premières
enquêtes publiées dans l'entre
deux tours, les 7 et 14 octobre.

Jair Bolsonaro a affirmé
récemment qu'il n'accepterait
le résultat "que s'il ne se passe
rien d'anormal", après avoir
mis en doute à plusieurs

reprises la fiabilité du système
d'urnes électroniques, sans
jamais présenter de preuves.

Dans le sondage publié
jeudi, Lula montre une nou-
velle fois qu'il est le candidat
favori des femmes (52%), des
plus pauvres (61%) et des catho-
liques (55%).

Un ex-conseiller du parti de Lula assassiné 
à la veille du second tour 

Un ancien conseiller municipal du Parti
des travailleurs (PT) a été abattu vendredi à
Sao Paulo, au Brésil, deux jours avant le
second tour de l'élection présidentielle,
pour des raisons qui restent à déterminer,
ont annoncé des membres du parti.

"J'apprends avec beaucoup de tristesse
et d'inquiétude la nouvelle du meurtre du
camarade Zezinho", a déclaré sur Twitter
Jilmar Tatto, député élu du PT à Sao Paulo,
ajoutant que le parti, auquel appartient le
candidat Luiz Inacio Lula da Silva, suivra de
près "ce crime et ses motivations".

Le meurtre s'est produit à Jandira, une
municipalité de la région métropolitaine de
Sao Paulo.

Selon les médias locaux, Zezinho, né
Reginaldo Camilo dos Santos, était candi-
dat au poste de député fédéral lors des élec-

tions législatives qui se sont tenues le 2
octobre, parallèlement à la présidentielle
qui voit s'affronter Luiz Inacio Lula da Silva
et Jair Bolsonaro au second tour.

Zezinho 51 ans, travaillait pour la cam-
pagne de Fernando Haddad, qui partici-
pera dimanche au second tour du scrutin
pour le poste de gouverneur de Sao Paulo.

Le site d'informat ion G1 a indiqué que le
"soupçon initial" de la police porte sur une
"vengeance politique", suite aux allégations
que M. Zezinho avait soulevées sur un sys-
tème de corruption présumé dans le
bureau du maire de Jandira.

Le secrétariat à la sécurité de Sao Paulo a
confirmé à l'AFP qu'"un homme a été tué
par balle vendredi après-midi" et que des
agents enquêtent sur l'incident, sans don-
ner davantage de détails. M. Tatto a déclaré

au journal O Globo que "tout indique qu'il
s'agit de l'action d'un pro-Bolsonaro dans le
climat d'intolérance qui règne dans le
pays". Les Brésiliens se rendent aux urnes
dimanche pour le second tour de l'élection
présidentielle, extrêmement polarisée, qui
oppose l'ex-président de gauche Luiz Inacio
Lula da Silva, favori des sondages, à l'actuel
chef de l'Etat d'extrême droite Jair
Bolsonaro.

Tout au long de la campagne, le Brésil a
enregistré près de deux épisodes de vio-
lence politique par jour au cours des deux
mois précédant le premier tour, selon un
rapport des ONG Justiça Global et Terra de
direitos. Entre le 1er août et le 2 octobre, 121
cas ont été enregistrés au total, dont des
meurtres, des attentats, des menaces ou des
agressions (physiques ou verbales).

COLOMBIE 
Polémique autour des négociations de la paix
avec les dissidents des FARC 

Une polémique a éclaté en
Colombie après que le Congrès
a approuvé le projet de loi dit de
"paix totale", avec lequel le gou-
vernement a désormais le feu
vert pour négocier avec les dis-
sidents des qui ont fait fi de l'ac-
cord de paix signé en 2016.

"Je ne suis pas d'accord que
(la guérilla) de la deuxième
Marquetalia et (son chef) Ivan
Marquez soient traités comme
des acteurs politiques dans une
négociation de paix.

Ils ont trompé les
Colombiens qui croyaient au
processus", a déclaré le député
de la Chambre des représen-

tants, Carlos Felipe Quintero.
L'un des articles de ce projet

de loi stipule que "le gouverne-
ment national peut mener un
dialogue avec les structures du
crime organisé et les groupes
armés organisés hors la loi
(accords de paix)". "Des accords
de paix seront recherchés avec
les groupes armés hors la loi,
ainsi que la soumission à la jus-
tice et le démantèlement des
structures du crime organisé",
lit-on dans un autre des articles
du texte approuvé cette semaine
par la Chambre des représen-
tants, après son approbation au
Sénat lund. Le 17 octobre, la

Deuxième Marquetalia, l'un des
d eux grands groupes dissidents
des FARC, commandée par
Luciano Maria Arango, alias
"Ivan Marquez", a assuré que ses
membres sont prêts à "tout ris-
quer pour une paix totale avec
justice sociale". 

C'est l'un des groupes que le
gouvernement cherche à
inclure dans cette politique,
bien qu'il y ait des critiques
d'une certaine partie de la
société qui considère qu'ils
avaient déjà leur accord de paix
-celui de 2016- et ont décidé de
prendre les armes trois ans
après. La Deuxième

Marquetalia compte à peine 650
membres dans tout le pays, elle
a donc actuellement "peu de
consolidation et d'articulation",
selon la Fondation Idées pour la
paix (FIP), qui dans un rapport
récent a déclaré que "c'est l'or-
ganisation illégale qui frappe le
plus ces dernières années".

Le sénateur Humberto de la
Calle, qui était le négociateur en
chef des pourparlers avec les
FARC, a déclaré que l'ouverture
de la possibilité de négocier avec
les "déserteurs du processus de
paix" envoie un message aux
Colombiens que "les plus coura-
geux vont de l'avant".



Accueillie au Théâtre na-
tional Mahieddine-Bach-
tarzi (TNA), la trentaine
d’instrumentistes, dont une
dizaine de musiciennes de
l'Ensemble El Fakhardjia
sous la direction du maestro
Mohamed Nour, a déroulé,
près de deux heures durant,
un programme en deux
parties, "Noubet Ghrib" et
autres pièces dans le genre,
"Aroubi".

Les instrumentistes ont
entamé leur récital avec
"Noubet Ghrib", déroulée
dans ses différentes décli-
naisons rythmiques et mé-
lodiques.

Dans un élan acadé-
mique de grande école, les
pièces de la nouba Ghrib
ont été brillamment portées
par les voix présentes et
étoffées de, Yacine Djidi,
Djazia Aoufi, Smail Abde-
laoui, Meziane Ait Tahar,

Hamida Bouaka, Amira
Azizi, Fouad Abbes, Hania
Saadi, Nesrine Arous et Me-
lissa Benhafessa.

Les partenaires de Ab-
delouahab Nefil au R’beb,
un des doyen de l’associa-
tion dont il est également
président et Younes Felissi
à la derbouka, ont enchaîné
la dernière partie avec, entre

autres pièces, "Nehwa gho-
ziyel", "Djerraât’ fil’hob", et
"Atani zamani".

Comptant un effectif
composé de "trois généra-
tions", l’association El Fe-
khardjia a livré une belle
prestation, suscitant l’ad-
miration du public qui a sa-
vouré tous les moments de
la soirée applaudissant

longtemps les artistes.
Depuis sa création en

1981, l’association "El-Fa-
khardjia" de musique an-
dalouse œuvre pour la sau-
vegarde et la promotion de
ce genre de musique clas-
sique et savante.

La qualité de la forma-
tion dispensée depuis tou-
jours par les grands maîtres
qui l’ont animée, a ainsi
permis de hisser plusieurs
de ses élèves, devenus pro-
fessionnels et célèbres oc-
cupant actuellement les de-
vant de la scène artistique,
à l’instar du grand chanteur
Hamidou.

Organisé en collabora-
tion avec le Théâtre national
Mahieddine-Bachtarzi, le
concert de musique anda-
louse animé par l’Ensemble
El Fekhardjia, a été pro-
grammé au TNA pour une
représentation unique.

"Lil’Hob"(pour l’amour), spectacle
de chants andalous, châabis et de va-
riétés algériennes, a été présenté ven-
dredi soir à Alger, par la chanteuse
Manal Gherbi devant un public
conquis. Accueillie au Théâtre national
Mahieddine-Bachtarzi (TNA), la can-
tatrice à la voix suave, occupant le
centre de la scène devant son piano
électrique blanc, a fait part de "son
immense bonheur de retrouver son
public", avec qui elle allait "fièrement
célébrer le 68e anniversaire du dé-
clenchement de la Guerre de Libéra-
tion nationale".

Durant deux heures et demie de
temps, Manal Gherbi a embarqué le
nombreux public présent dans un
voyage à trois stations qui a débuté
par l’interprétation d’extraits de la
Nouba Mezmoum, suivie par quelques
pièces dans le genre hawzi, pour clore
son concert dans le genre chaâbi et
la variété algérienne.

Pour la réussite de son spectacle,
Noureddine Silhat (Oud), Yanis Ait

Kaci (violon), Samy Feddag (piano),
Farid Mokaddem (ney), Mansour Bra-
himi (mandoline), Sofiane Bouchafa
(derbouka), Khaled Ghazi (tar), sofiane
Frendi (percussion) et le jeune Tayeb
à la basse, ont fait montre de toute
l’étendue de leurs talents respe ctifs.

Dans une ambiance de grands
soirs, Manel Gherbi a entonné durant
les deux premières parties, des clas-
siques de la musique andalouse dans
les modes, Mezmoum et Jarka, dont,
"Sabri qalil", "Qoum Yassir lana el
kit’âne", "Faraqouni ya tarahoum
yardji’oun", ainsi que, "Ma qountou
adri".

La troisième partie a permis au
public d’apprécier quelques "mou-
wachahet" orientaux, avant de retrou-
ver l’artiste dans la variété algérienne
et le chaâbi, rendant ainsi hommage
à de grandes figures de la chanson
du genre, à l’instar des regrettés, Amar
Ezzahi avec "Salli trach qalbi yaâtik
kh’barou", ou encore Mohamed El
Badji, avec "Ya bahr Ettofane". Le spec-

tacle s’est terminé avec "El Hamdou
lil’Allah ma bqach isti’âmar fi bladna",
célèbre pièce d’El Hadj M’Hamed El
Anka, rendue par Manel Gherbi et re-
prise en chœurs par toute la salle.
ssue d’une famille d’artistes, Manel
Gherbi a baigné depuis sa tendre en-
fance dans le monde de la musique,
en intégrant d’abord la Chorale de la
maison de jeunes de Ain Taya. as-
sionnée par le piano, son instrument
fétiche qu’elle a commencé à tripoter
dès l’âge de 3 ans, elle fera partie,
plus tard, de l’Association de musique
andalouse "Nouba", avec laquelle elle
a participé à de nombreux festivals
en Algérie et à l’étranger.

onnue également à l’écran comme
présentatric e de télévision, Manel
Gherbi, a brillé sur plusieurs scènes
internationales notamment en Alle-
magne et en France, entre autres.

Le spectacle "Lil Hob" a été organisé
en collaboration avec le TNA et l’Office
national des Droits d’auteurs et Droits
voisins (ONDA). 

La 4è édition des jour-
nées cinématographiques
internationales du court-
métrage de Sétif s’est ou-
verte jeudi soir avec la
projection de quatre
courts-métrages algé-
riens et étrangers, et ce
en présence de plusieurs
artistes algériens, notam-
ment ceux connus dans
le domaine de la produc-
tion cinématographique
en plus d’amateurs.

Il s’agit du film "Fikra
Thania" (deuxième  idée)
du réalisateur Bilal Al
Khatib de Palestine , "apo-
calypse" de Ahmed Acha-
maa d’Egypte, "Le feu-
riste" de Bouslama Echa-
makh (Tunisie) et
"Sayaoud" (Il reviendra)
du rélisateur Youcef Meh-
sas d’Algérie.

Ont pris part à la céré-
monie d’ouverture de
cette manifestation qui se
déroule sous le slogan
"film pour demain" des
cinéastes algériens dont
Mustapha Laribi, Sou-
heila Maalem, Fayçal
Douak, Tayeb Benaidja,
Mourad Saouli ainsi que
Amine et Abdelhak Zor-
gane.

Le président de l’As-
semblée populaire com-
munale de Sétif Hamza
Belayat, a souligné dans
son allocation à l’ouver-
ture de cette manifesta-
tion organisée par l’office
de la Culture et du tou-
risme relevant de la com-
mune de Sétif l’impor-
tance de cet évènement
artistique annuel dans la
diffusion et l a promotion

de la culture du cinéma
dans la société en plus de
la promotion du tourisme
dans cette région qui dis-
pose de potentialités cul-
turelles et économiques.

Pas moins de 16 courts-
métrages de réalisateurs
algériens, palestiniens,
égyptiens et tunisiens fi-
gurent au programme de
cette manifestation pour
décrocher le prix  "Es-
sounboula Edahabia" des
trois meilleurs courts-
métrages en plus de du
prix du jury, a-t-on appris
des organisateurs.

Quatre ateliers sur la
formation des acteurs, la
production cinématogra-
phique, la réalisation et
le scénario, le maquillage
ainsi que les effets spé-
ciaux sont également pré-

vus à cette occasion et qui
seront encadrés par des
spécialistes en la matières
dont le réalisateur et le
scénariste Yacine Koucim
et le producteur de ci-
néma Slimane Benouari.
Trois (3) autres longs mé-
trages seront également
projetés , ont précisé les
organisateurs, ajoutant
qu’il s’agit d’"El Hayat Ma
Baad" du réalisateur et
journaliste algérien Anis
Djaad, "Abou Leila" de l’al-
gérien Amine Saadi Bou-
mediene et "Héliopolis"
du réalisateur et produc-
teur de cinéma Djaafar
Kacem, et ce au niveau
du théâtre municipal de
la ville de Sétif et la salle
ovale du centre commer-
cial Park Mall. 

APS
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L’association "El Fakhardjia" 
enchante le public algérois

THÉÂTRE
Le spectacle de rue "El
Gafla" présenté à Alger

Le spectacle de rue, "El Gafla", qui met à nu les méfaits
du sentiment de prétention et de suprématie, ainsi que
l’excès d’orgueil, a été présenté, jeudi à Alger dans le
cadre des célébrations du 68e anniversaire du
déclenchement de la Guerre de Libération nationale.

Mis en scène par Hocine Bensemicha sur une
adaptation de Kada Bensemicha du texte, "Les vêtements
de l’Empereur" du dramaturge danois, Hans Christian
Anderson (1805-1875), le spectacle a été présenté sur la
place publique Mohamed Touri, devant le théâtre
national Mahieddine-Bachtarzi (TNA).

Produit par la Coopérative "Masrah Eddik" de Sidi Bel
Abbés, le spectacle a été brillamment servi par les jeunes
comédiens, Hichem Sellami, Wadie Tou, Ibrahim Khalil
Kadid, Amine Khamlichi, Zouaoui Hedjine, Amine
Bougoufa et le comédien musicien de la troupe, Hocine
Bensemicha.  D’une durée de 35 mn, le spectacle a
d’abord été publiquement annoncé, tambour battant,
dans l’éclat et la magnificence par El Goual, Hocine
Bensemicha, soutenu par l’ensemble des éléments de la
troupe, karkabous et bendirs à la main, s’adressant
ouvertement, durant une quinzaine de minutes, aux
passants de la place Mohamed-Touri.

Suivi par ses partenaires, El Goual présentait la troupe
aux gens avec une voix puissante aux ondes porteuses, les
invitant à le suivre pour se rassembler près de l’entrée du
TNA.

Suscitant l’intérêt d’un public éphémère, la troupe a
réussi le pari de se faire une audience et poser son théâtre
dans la rue avec professionnalisme et conviction, le
temps d’un spectacle qui s’annonçait déjà plein
d’énergie et haut en couleurs.

Ce spectacle est le résultat d’une expérience réussie,
après plusieurs mois de formation au musée des
marionnettes de "Ghandja" du conteur, comédien,
marionnettiste et formateur, Kada Bensmicha, dont le
but, avec tous les éléments de la troupe, était d’initier et
fonder une troupe du théâtre de rue de Sidi Sel Abbés.

"El Gafla" raconte la passion d’un roi-empereur
envers les tissus de bonne qualité, aux couleurs multiples
et variées, soignant ainsi son "paraître" et sa prestigieuse
image, dans une prestation soutenue de chants
soulignant les passages importants de la trame.

Marquant au TNA la 26e représentation, le spectacle"
El Gafla" a déjà rassemblé les foules dans les rues de Tizi
Ouzou, Annaba, Mascara, Bechar, Mostaganem et Oran,
lors des journées du Théâtre de rue Abdelkader-Alloula,
et tout récemment au Théâtre de Sidi Bel Abbès, lors de
l’ouverture du festival régional du théâtre professionnel
dédié à la mémoire du dramaturge et comédien, Hassan
Assous (1949-2021).

Très applaudi par le public présent, le spectacle de rue
El Gafla de la Coopérative Masrah Eddik de Sidi Bel
Abbès, est reconduit vendredi au même endroit et aux
mêmes horaires.

La chanteuse Manal Gherbi galvanise 
le public algérois

L’association de musique andalouse, "El Fakhardjia" a animé, jeudi soir à Alger, un
concert de musique et de chants, devant un public relativement nombreux, dans le

cadre des célébrations du 68e anniversaire du déclenchement de la Guerre de
Libération nationale.

GUELMA
Début du 9ème  forum
international sur  
Kateb Yacine

Le 9ème forum international, prévu sur trois jours
autour de la vie et l’œuvre de Kateb Yacine (1929-1989) s'est
ouvert jeudi à Guelma en présence d'une forte assistance. Le
directeur de la culture et des arts de la wilaya de Guelma,
Boudjemaa Benamirouche, qui a présidé l’ouverture de la
rencontre dont le thème central porte sur "l’intertextualité,
la socialité et la conversation dans l’œuvre de Kateb Yacine",
a noté la coïncidence de ce forum avec l’anniversaire de la
Révolution. De son côté, Pr. Mansour Mehenni de
l’université El Manar de Tunis, président du conseil
scientifique de ce forum qui se tient chaque année depuis
2014, a indiqué que cette rencontre, initiée par l’association
de promotion du tourisme et de l’animation culturelle de
Guelma, a pris un cachet international.

Il a également souligné que les œuvres littéraire et
théâtrale de Kateb Yacine ont une portée humaine pour un
monde bâti sur la paix, l'humanisme exempt de toute forme
'' d’oppression et d’injustice". Il a par ailleurs invité
l’université algérienne à s’associer au développement de ce
forum et de ses résultats, ainsi qu'au projet de création d'un
centre d’études et de recherches sur cet auteur Algérien,
tout en espérant le retour du prix international littéraire
Kateb Yacine qui avait un écho international en Europe,
Afrique et Amérique. Il a également rappelé avoir eu
l’honneur de décrocher la première place de l’édition 2014
de ce prix. Le programme de la rencontre comprend 29
communications dont 12 de chercheurs d’universités et de
centres spécialisés de France, d’Italie et de Tunisie, la
projection d’un documentaire sur la vie de Kateb Yacine
réalisé par un média étranger, selon Ali Abassi, président de
l’association de promotion du tourisme et de l’animation
culturelle.

CINEMA
Quatre films à l’ouverture des journées
internationales du court métrage de Sétif



TÉLÉPHONIE
Mobilis ambitionne de devenir une "référence" en
termes de couverture du réseau dans la région

Intervenant par vi-
sioconférence lors du
Sub-3GHz Network
Evolution Summit,
tenu dans le cadre du
Global Mobile Broad-
band Forum (25 et 26
octobre), M. Boukha-
zani a indiqué qu'"ATM
Mobilis a une mission
de service public avec
pour vocation d'offrir
la meilleure qualité de
service en matière de
télécommunications
mobiles". Le P-dg du
leader national du sec-
teur de la téléphonie

mobile a expliqué que
"depuis mai 2022,
l’élargissement du
spectre de fréquences
exploitables à la bande
2,3 GHz a permis à l’en-
treprise de lancer une
vaste opération de dé-
ploiement du système
+Massive Mimo+ vi-
sant à améliorer très
rapidement la couver-
ture et le débit du ré-
seau Mobilis". "D’abord
réalisée à l’occasion
des Jeux Méditerra-
néens d’Oran 2022,
cette prouesse techno-

logique fera bientôt
l’objet d’une duplica-
tion en vue d’off rir un
service répondant aux
mêmes critères de per-
formances à toutes les
wilayas du pays", a-t-il
assuré. 

Le premier respon-
sable d’ATM Mobilis a
conclu son interven-
tion en faisant état de
l’engagement du gou-
vernement algérien à
assurer un débit stable
de 30 mégabits par se-
conde (Mb/s) à l’hori-
zon 2023. 

Le constructeur automobile
General Motors a indiqué ven-
dredi avoir décidé d'arrêter tem-
porairement de payer pour des
publicités sur Twitter, devenant
ainsi le premier grand annonceur
à remettre en cause sa présence
sur la plateforme après le rachat
du réseau social par Elon Musk.

"Nous discutons avec Twitter
pour comprendre la direction de
la plateforme sous son nouveau

propriétaire", a indiqué le groupe.
"Comme il est normal de le faire
lors d'un changement important
sur une plateforme de médias,
nous avons temporairement sus-
pendu notre publicité payante",
ajoute l'entreprise. GM conti-
nuera en revanche à répondre
aux demandes de ses clients sur
son compte Twitter officiel. Le
groupe est un concurrent direct
de Tesla, également dirigé par

Elon Musk. Mais les annonceurs
dans leur ensemble évitent d'être
associés à des contenus non
consensuels.

Or le nouveau propriétaire de
Twitter se présente comme un
ardent défenseur de la liberté
d'expression, faisant craindre
aux partisans d'une modération
solide des contenus un regain
de propos haineux ou de désin-
formation.  Elon Musk a tenté

de rassurer les annonceurs en
affirmant jeudi vouloir permettre
à toutes les opinions de s'expri-
mer sur le site sans en faire une
plateforme "infernale" où tout
serait permis. Il a ensuite an-
noncé vendredi qu'il comptait
doter la plateforme d'un "conseil
de modération des contenus avec
des points de vue très divers",
sans donner pour l'instant plus
de précisions.
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Le Président-directeur général d’Algérie télécom mobile Mobilis, Chaouki Boukhazani, a affirmé
lors de la 13ème édition du Global Mobile Broadband Forum 2022 à Bangkok (Thaïlande), que

son entreprise entend devenir "une référence en termes de couverture du réseau dans l’ensem-
ble de la région".

RACHAT DE TWITTER PAR MUSK
General Motors suspend temporairement 
ses publicités sur Twitter

Anep : 2216021098 du 30/10/2022DK NEWS
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P U B L I C I T É

APPLE
Les  bénéfices
trimestriels
conformes aux
attentes mais
les ventes
d'iPhone
déçoivent

Apple a dépassé les attentes du
marché avec 90 milliards de dollars
de chiffre d'affaires et 20,7 milliards de
bénéfice net réalisés de juillet à
septembre, mais l'iPhone, son produit
phare, n'a pas autant rapporté que ne
l'espéraient les investisseurs. Au
quatrième trimestre de son exercice
décalé, le groupe californien a vu ses
ventes de smartphones atteindre 42,6
milliards de dollars au lieu des 43
milliards attendus.

CHINE
Lancement 
d’un nouveau
satellite
expérimental

La Chine a envoyé samedi un
nouveau satellite sur l'orbite
planifiée depuis le Centre de
lancement de satellites de Jiuquan,
dans le nord-ouest du pays. Le
satellite Shiyan-20 C a été lancé à
9h01 (heure de Beijing) à bord d'une
fusée porteuse Longue Marche-2D.
Le satellite sera principalement
utilisé pour la vérification en orbite
des nouvelles technologies telles que
la surveillance de l'environnement
spatial. Ce lancement marque la 445e
mission des fusées porteuses Longue
Marche.
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Programme de la soirée

Enfant, Peter a été enlevé par un
groupe d'extra-terrestres. Des
années plus tard, sur une pla-
nète isolée, il s'empare de
«l'orbe», une étrange sphère et se
retrouve pris dans des enjeux
galactiques qui le dépassent. En
effet, l'orbe est recherché par le
terrible Thanos. Dans ses aven-
tures, Peter rencontre Gamora,
une tueuse à la peau verte, Drax,
un colosse, Groot, un arbre pou-
vant se mouvoir et Rocket, un
raton laveur doué de parole.

20:10 20:10 20:10 20:10

En 1961, alors que règne la sé-
grégation raciale, Katherine,
brillante mathématicienne, fait
des calculs pour un centre de re-
cherche de la NASA, dans un
service où ne travaillent que des
femmes noires. Alors que la
concurrence entre les Etats-
Unis et l'URSS bat son plein pour
la conquête spatiale, elle est un
jour rattachée au service d'Al
Harrison. Elle constate qu'elle
est seule personne de couleur à
travailler pour lui. Là, elle a du
mal à trouver sa place et à se
faire accepter. Mais elle se fait
toutefois remarquer par ses
étonnantes capacités de calcul.

Les figures de l'ombreLes gardiens 
de la galaxie

Les capitaines Emma Thellier et
Adrien Klevec se retrouvent pour
des vacances en amoureux après
deux mois loin l'un de l'autre.
Mais l'adjudant Clémentine Mar-
tin vient chercher Adrien. Elle lui
demande de se rendre à l’école de
gendarmerie de Rochefort où Na-
tacha Demis, une instructrice de
33 ans, a été retrouvée pendue
dans les vestiaires de la piscine.
Emma obtient du procureur d'en-
quêter avec son chéri. Mais rien
n'est simple entre eux. Emma veut
lui annoncer une nouvelle impor-
tante sans savoir si c’est le bon
moment.

Les mystères 
de l'école de

gendarmerie

20:00

Top 14. 9e journée.
Bordeaux-Bègles -
Toulon.

Samouraï-Sudoku n°2672
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Il est plus facile d'éviter la première
faute que toutes les suivantes. "

Henri-Frédéric Amiel 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Bien secouer
2 - Décliner - Possessif
3 - Conduite - Celui dont on vient de parler
4 - Presque brutal - Couverts
5 - Bien content - Série de lustres - Petite bour-
guignonne
6 - Vieil accord - Insonorisa - Pas beaucoup
7 - Français du Maghreb
8 - Repas pour les jeunes - Limites
9 - Belle faute - Impeccable
10- Indice de viscosité - Enlèvement - Petit socle

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Division de cours - Choisis
B - Congédiera
C - Vomitif - Exister
D - Net refus - Expulsée
E - Thérapeute non officiel
F - Trop souvent utilisée - Vague sujet - Dieu so-
laire
G - Mot de parchemin - Cycles
H - Se plaindraient bêtement
I - Arme de brochet - Mauvaise école
J - A payer - Hep !
K - Extrême maigreur
L - Peu dépensier - Vieux portier 

Rugby : 
Top 14 Saison 2022
Bordeaux-Bègles -

Toulon

Zone interdite

Alors qu’un habitant sur trois vit
dans une commune de moins de
3500 habitants, un village français
sur deux n’a plus de commerce.
Toutefois, certains citoyens se sont
engagés pour redonner vie aux
territoires ruraux et les initiatives
locales et (ré) installations se mul-
tiplient. Ainsi, Amandine qui a
quitté son travail de notaire pour
reprendre la ferme de son père.
Éric qui veut créer des emplois en
fabriquant des spas 100 % fran-
çais. Sylvain, étudiant en méde-
cine, qui souhaite s’installer dans
le Morvan. Ou de nouveaux arri-
vants qui font revivre Pied-de-
Bornes, en Lozère.

Mots croisés n°2672



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1372
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HANDISPORT - POWER LIFTING - CHAMPIONNAT D'AFRIQUE
28 médailles pour l'Algérie après 
deux journées de compétition 

Lors de la première journée de com-
pétition, l'Algérie avait gagné 15
médailles dont six en or, grâce à Ahmed
Hadja Bayour (2 or et 2 argent), Khodja
Amine ( juniors 4 or), Khodja Amine
(seniors 1 argent et 2 bronze),
Kheireddine Ababsa (2 bronze),
Mohamed-Said Aouiche (1 bronze) et
Sofiane Belkiour (1 bronze).

Lors de la deuxième journée, la sélec-
tion algérienne a ajouté à son escarcelle
13 médailles (6 or, 6 argent et 1 bronze).

Les distinctions ont été décrochées
par Hocine Bettir, (4 or en individuel et
toutes catégories, Samira Kerioua
(Individuels et toutes catégories 2 or, 2
argent), Bilal Bouchefra (2 argent en
Individuels et toutes catégories), Sabrina
Moussaoui (2 argent en toutes catégo-
ries) et Houria Larabi (1 bronze en toutes
catégories).

La sélection algérienne handisport
de power-lifting prend part à ce cham-

pionnat d'Afrique, avec 15 sportifs dont
cinq dames, engagés dans différentes
catégories. La compétition continentale
du Caire réunit 164 athlètes (dames et
messieurs) représentant 23

pays.L'objectif de l'instance fédérale
algérienne, à travers cette participation,
est de faire qualifier un maximum
d'athlètes pour les Jeux palympiques-
2024 de Paris. 

La sélection algérienne handisport de power-lifting a remporté 28 médailles dont 12 en or, 
à l'issue des deux premières journées du championnat d'Afrique qui se tient dans la capitale
égyptienne, le Caire, jusqu'au 31 octobre.

KARATÉ DO - MONDIAUX CADETS, JUNIORS ET U21 
Médaille d'or pour l'Algérien Nazim Douadi 

Le karatéka algérien Nazim Douadi a
remporté la médaille d'or de la catégorie
des moins de 63 kg (kumité cadets gar-
çons), en battant en finale des
Championnats du monde (cadets,
juniors et moins de 21 ans) le Turc
Ogragli Mostapha Islam, samedi à Konya
en Turquie.

Nazim Douadi qui s'est qualifié mer-
credi en finale de la catégorie, en battant
le Croate Karlo Panic (2-0), a cette fois-ci
dominé son adversaire du jour, Ogragli
Mostapha Islam (2-0).

Cette journée verra l'entrée en lice
des Algériennes Ines Sarah Ounnas (-48
kg, juniors filles) et Kenza Yahiaoui (-53
kg, juniors filles) qui combattront pour
la médailles de bronze, respectivement,
face à l'Italienne Emma Colletti et la

Slovène Nina Knaksinokova, à partir de
16h00 (algériennes).

De leur côté, les karatékas Cylia
Ouikane (-50 kg, U21) et Louiza
Abouriche (-55 kg, U21) disputeront
dimanche (10h30, algériennes) la finale
de leurs catégories face, respectivement,
face à la Marocaine Hiba Fellaoui et la
Kazakhe Bella Samasheva.

L'Algérie prend part à la 12e édition
des Mondiaux 2022 de karaté-do des
catégories cadets, juniors et moins de 21
ans (U21), qui se déroulent jusqu'au 30
octobre à Konya (Turquie), avec un
groupe composé de 28 athlètes.

Outre l'Algérie, cette compétition
internationale enregistre la participa-
tion de plus de 1900 karatékas représen-
tant 111 pays.

AVIRON - CHAMPIONNATS D'AFRIQUE 2022 DE BEACH-ROWING 
L'Algérie termine à la 3e place du classement général

La sélection algérienne (messieurs/dames) d'aviron a ter-
miné à la troisième place du classement général des
Championnats d'Afrique de Beach-Rowing, clôturés vendredi
à Hammamet (Tunisie), en décrochant sept médailles (1
argent, 6 bronze).

La classement général a été dominé par la Tunisie avec 10
médailles (9 or, 1 argent), devant l'Egypte avec 10 breloques (1
or, 7 argent, 2 bronze).

La médaille d'argent algérienne a été l'œuvre du tandem
Chaïma Berrouane - Amira Sebbouh dans l'épreuve du
Double-Dames (senior), alors que celles en bronze ont été
remportées par Chérif Boukhous, Lylia Meguedad, Mustapha
Aymen, Racha Manseri, le duo féminin Lylia Meguedad -
Sabria Boukhous et la paire mixte Chérif Boukhous- Lylia
Meguedad La sélection nationale se compose de neuf rameurs,
sous la conduite du coach Riad Garidi.

Il s'agit d'Ayemen Fateh, Aymen Mustapha, Boudjemaâ
Chems-Eddine et Chérif Boukhous chez les messieurs, ainsi
que Racha Menseri, Chaïma Berrouane, Sebbouh Amira,
Boukhous Sabria et Lylia Meguedad chez les dames.

Ces championnats d'Afrique ont enregistré la participatio n
de 12 pays, à savoir la Tunisie, l'Algérie, la Libye, le Maroc,
l'Egypte, le Soudan, la Côte d'Ivoire, le Bénin, l'Ouganda, le
Kenya, le Togo et l'Afrique du Sud.

Les plages de Hammamet accueilleront à partir de samedi,
le championnat arabe de la même discipline qui se déroulera

les 29 et 30 octobre, avec la participation de rameurs venus
d'Algérie, du Maroc, de Libye, d'Egypte, du Soudan, du Koweït,
des Emirats Arabes, outre les représentants tunisiens.

Classement général des Championnats d'Afrique de Beach-
Rowing : 
Classement : Or Arg Bro 
1. Tunisie   9      1    0 
2. Egypte     1     7    2 
3. Algérie   0   1     6 
4. Maroc 0     1    2.

HANDBALL - TOURNOI INTERNATIONAL DAMES 
La Tunisie battue par l'Espagne 29-39 

La sélection tunisienne fémi-
nine seniors de handball s'est
inclinée devant son homologue
espagnole sur le score de 29 à 39,
en match disputé vendredi soir
pour le compte d'un tournoi ami-
cal qui se déroule du 28 au 30
octobre en Espagne. Le sept tuni-
sien qui se trouve en Espagne
depuis jeudi, affrontera la Suisse,

samedi à partir de 15h avant de
croiser le fer avec l'Egypte,
dimanche.  A l'issue de ce tour-
noi, les tunisiennes poursuivront
leur préparation en Tunisie avec
au programme, notamment, une
double confrontation avec
l'Algérie les 4 et 8 novembre pro-
chain, avant de se rendre au
Sénégal pour disputer la 25e

coupe d'Afrique féminine des
nations de Handball (9-19
novembre). Logée dans le groupe
A, l'Algérie évoluera lors de la
CAN-2022 en compagnie de
l'Angola, tenante du titre et plu-
sieurs fois championne
d'Afrique, de la RD Congo, et du
Cap Vert. 

APS

BASKETBALL - NBA  
Les Lakers encore
battus, les Bucks
demeurent seuls
invaincus 

Les Lakers ont concédé à Minnesota leur
cinquième défaite (111-102) en autant de
matches, égalant la plus mauvais début de
saison de la franchise depuis son installa-
tion à Los Angeles, vendredi en NBA, où
Milwaukee reste invaincu avec une qua-
trième victoire consécutive.

Il fallait remonter à l'exercice 2015-2016,
la dernière jouée par l'idole Kobe Bryant,
pour voir les pourpre et or, revenus au som-
met en 2020 en remportant leur 17e titre de
champion, présenter pareil bilan (0-5).

Voilà LeBron James - qui n'avait pas
connu pareille entame négative depuis son
année de rookie avec Cleveland en 2003 - et
ses coéquipiers plus qu'à deux revers du
record en la matière du club, datant de 1957,
quand l'équipe alors basée à Minneapolis,
avant de déménager en Californie en 1960,
avait commencé sa saison avec un 0-7.

En l'absence préjudiciable d'Anthony
Davis, touché aux lombaires, et avec Russell
Westbrook, remplaçant au coup d'envoi
mais qui n'a pas ménagé ses efforts ensuite
(18 pts, 8 rbds), "LBJ" a encore fait ce qu'il a
pu (28 pts, 7 rbds, 5 passes, 4 interceptions),
sans parvenir à changer l'issue de la rencon-
tre.

Car ses Lakers ont perdu trop de ballons
(22 contre 10), tombés sur des Timberwolves
plus armés collectivement, à l'image de
Rudy Gobert, impérial à l'intérieur (22 pts, 21
rbds, 2 contres), d'Anthony Edwards (29 pts)
et de Karl-Anthony Towns (21 pts, 8 rbds, 7
passes).

Dans un élan contraire, Milwaukee, qui
succéda aux Lakers sur le trône de la NBA en
2021, a maîtrisé sans difficulté les Knicks
(119-108), en dépit d'une adresse médiocre
(aucune des deux équipes n'a shooté à 40%),
mais en s'appuyant sur son double MVP
(2019, 2020) Giannis Antetokounmpo,
proche du triple-double (30 pts, 14 rbds, 9
passes).

Boston, finaliste malheureux en juin face
aux Warriors, s'est fait surprendre sur son
parquet par les Cavaliers, vainqueurs après
prolongation  (132-123), portés par un duo
Donovan Mitchell/Caris LeVert, à 41 points
chacun, plus prolifique que le tandem
Jayson Tatum/Jaylen Brown et leurs 32
points chacun apportés aux Celtics.

La grosse performance individuelle du
soir est venue de Tyrese Maxey, qui a planté
44 points (record personnel) à 9/12 derrière
l'arc (8 rbds) lors du succès de Philadelphie
(112-90) à Toronto.

Le tout en l'absence de Joel Embiid, tou-
ché à un genou, et avec James Harden en
mode sommeil (11 pts).

De quoi donner de l'air au coach Doc
Rivers, sous le feu des critiques après un
début de saison médiocre (quatre revers en
six matches).

A Atlanta, Trae Young (36 pts à 12/20, 12
passes) et Cade Cunningham (35 pts, 9 rbds,
8 passes) se sont livrés un superbe duel de
meneurs, mais les Hawks, bien plus armés
collectivement et adroits (56,7% de réussite),
ont largement battu les Pistons (136-112).

Dejountay Murray (26 pts) et le banc (53
pts) ont ainsi largement contribué à leur
succès.

Enfin, les Spurs du coach vétéran Gregg
Popovich ont eux confirmé leur surprenant
début de saison positif, avec une victoire
(129-124) aux dépens des Bulls, où DeMar
DeRozan (33 pts) est devenu le 50e joueur de
l'histoire de la NBA à dépasser la barre des
20.000 points.
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CAN-2023 (U17) 
PRÉPARATION 
L'Algérie s'incline
face à la Libye 
(0-1)

L'équipe nationale de football des moins
de 17 ans (U17), s'est inclinée jeudi face à
son homologue libyenne (0-1), en match
amical préparatoire disputé au stade com-
munal de Baraki (Alger), en vue de la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2023 de la caté-
gorie, prévue en Algérie du 8 au 30 avril,
rapporte la Fédération algérienne (FAF)
vendredi sur son site officiel.

"Malgré une bonne prestation et plu-
sieurs occasions ratées au cours de cette
rencontre qui a servi de revue d'effectif au
staff technique, ce sont les Libyens qui se
sont montrés plus réalistes grâce à une
unique réalisation intervenue contre le
court du jeu à la 49e", précise l'instance fé-
dérale.

Les deux sélections se retrouveront di-
manche pour une deuxième manche, "qui
servira au staff technique également d’éva-
luation avec un groupe de joueurs remanié".
Les joueurs du sélectionneur Arezki Rem-
mane disputeront un dernier match amical
le mercredi 2 novembre face à l'Egypte.

La Libye et l'Egypte sont, faut-il le sou-
ligner, en stage de préparation à Alger pour
le tournoi de l'Union nord-africaine (UNAF),
qualificatif de la  zone Afrique du nord
pour la CAN-2023 en Algérie.

Le staff technique national a retenu deux
groupes de joueurs pour les besoins de ce
stage où deux éléments ont manqué à l’ap-
pel, le milieu offensif Younes Benali (FC
Nantes/ France) et l’attaquant Lyes Ardjani
(Paris SG/ France).

Il s'agit du premier regroupement pour
les U17 depuis la Coupe arabe des nations,
disputée en septembre dernier, et remportée
aux dépens du Maroc (1-1, aux t.a.b : 4-2),
en finale disputée au stade de Sig. Pour
rappel, sept pays sur douze ont validé
jusque-là leur billet pour la phase finale
de la CAN-2023, il s'agit de la Somalie, du
Soudan du Sud, du Sénégal, du Nigéria, du
Mali, et du Burina Faso, en plus de l'Algérie,
pays hôte. 

CAN 2025
Le pays hôte du tournoi sera dévoilé 
le 10 février 2023 (CAF)

Le pays organisateur de la Coupe d'Afrique des nations CAN 2025 sera connu le 10 février
2023, a annoncé la Confédération africaine de football (CAF) mercredi. L'annonce sera faite

par le Comité Exécutif de l'instance africaine, précise la même source.
La Confédération africaine

de football a rouvert officielle-
ment ce mercredi le processus
d'appel d'offres pour les droits
d'accueil de la Coupe d'Afrique
des Nations  2025 .

La CAF a envoyé un avis aux
associations membres pour ex-
primer leur intérêt à accueillir
la CAN 2025, y compris le pro-
cessus qui sera suivi dans la
sélection du ou des pays hôtes.
Le ministre de la jeunesse et
des sport Abderrazak Sebgag
avait annoncé le 1er octobre
dernier en marge du tirage au
sort du championnat d'Afrique
des nations des joueurs locaux
CHAN 2022, la candidature de
l'Algérie pour l'organisation de
la CAN 2025 après la décision
de la CAF de retirer le tournoi
à la Guinée.

" Il est temps que l'Algérie
organise des événements d'en-
vergure, on va présenter un
bon dossier pour organiser la
Coupe d'Afrique des Nations

CAN 2025. Nous allons prouver
que l'Algérie est capable de le
faire. La délégation d'inspection
de la CAF s'est montrée satis-
faite des installations sportives
en vue du Championnat
d'Afrique des nations CHAN
2022 que l'Algérie va abriter en
janvier prochain. On  défendra
notre dossier de candidature
jusqu'au bout", a déclaré Ab-

derrazak Sebgag à la presse
avant le début de la cérémonie
du tirage au sort du CHAN 2022.

Le président de la Confédé-
ration africaine de football
(CAF) Patrice Motsepe avait an-
noncé le même jour à Alger, la
réouverture de candidatures
pour l'accueil de la Coupe
d'Afrique des nations (CAN) en
2025, après le retrait de l'orga-

nisation à la Guinée à cause
des infrastructures qui ne sont
pas prêtes.

Selon la chronologie du pro-
cessus de candidature à la CAN
2025, le 11 novembre 2022 sera
la date limite de dépôt du for-
mulaire de déclaration d'inté-
rêt, alors que le 16 novembre
2022 est la date limite d'envoi
par la CAF des documents d'ac-
cueil aux Associations Membres
ayant déclaré leur intérêt.

D'autre part, le 16 décembre
2022 sera la date limite pour la
remise par les associations
membres de leur offre finale,
y compris tous les documents
de candidature et d'accueil
(convention d'accueil, conven-
tion des villes hôtes, garanties
gouvernementales). Entre le 5
et le 25 janvier 2023 la Confé-
dération africaine de football
effectuera des visites d'inspec-
tions avant l'annonce du pays
hôte du tournoi prévue le 10
février 2023 .

FOOT-INTER-RÉGIONS 
Lyes Arab nouvel entraineur de l’USM Bel-Abbès

Le technicien Lyes Arab est devenu le
nouvel entraineur de l’USM Bel-Abbes,
club relégué en division inter-régions (3e
palier) de football à l’issue de l’exercice
dernier, a-t-on appris samedi de cette for-
mation de l’Ouest du pays. Lyes Arab a
même assisté, du banc de touche, à la vic-
toire à domicile de sa nouvelle équipe face
à l’IRB Maghnia (2-0) pour le compte de
la quatrième journée du championnat (Gr.
Ouest), a-t-on précisé de même source.

Cet entraineur, qui a travaillé dans plu-
sieurs clubs de l’élite en tant que coach
assistant, a décidé de garder la même com-

posante du staff technique ayant pris les
destinées techniques depuis l’intersaison,
à sa tête El Hachemi Bekhedda, souligne-
t-on.

L’USMBA, qui activait parmi l’élite il y
a de cela deux saisons seulement, espère
retrouver le deuxième palier dès la fin de
cet exercice, et ce, en dépit de ses intermi-
nables problèmes de tous genres. Après
quatre journées, la formation de la Mekerra
pointe à la 4e place au classement de son
groupe avec 7 points, distancée de trois
unités par le trio de tête, la JS Bendaoud,
le WA Mostaganem et le FCB Telagh.

ESPAGNE 
La Supercoupe d'Espagne se tiendra à Riyadh du 11 au 15 janvier 2023

La Supercoupe d'Espagne, qui réunira
cette  saison le Real Madrid, le FC Barcelone,
le Betis Séville et le Valence CF,  se tiendra
à Riyad (Arabie saoudite) du 11 au 15 janvier
2023, a annoncé la  Fédération espagnole
de football (RFEF) jeudi. C'est la troisième

fois que cette compétition sera organisée
en Arabie  saoudite, après l'édition 2020 à
Jeddah et l'édition 2022, déjà à Riyadh. L'édi-
tion 2021 avait été relocalisée en Andalousie
en raison de la  pandémie de Covid-19. Cette
exportation fait partie d'un accord signé

avec l'Arabie saoudite  d'un mentant de 30
M d'EUR pour accueillir la Supercoupe
d'Espagne jusqu'en  2029. Les demi-finales
opposeront le Real (champion d'Espagne)
à Valence  (finaliste de la Coupe du Roi) le
11 janvier, et le lendemain, le Barça

(deuxième de Liga la saison passée) au
Betis, vainqueur de la coupe  nationale en
avril. La finale aura lieu le 15 janvier. Les
trois matchs se dérouleront au  stade du
Roi-Fahd (60.000 places), a indiqué la RFEF
dans son communiqué  publié jeudi. 

Le club de Monza, sociétaire de la Série "A"  italienne de
football, a annoncé vendredi que son défenseur espagnol,
Pablo  Mari, agressé la veille par un déséquilibré, qui l'avait
attaqué au couteau  près de Milan, a été opéré avec succès.
Touché au dos, le libero de 29 ans, prêté par Arsenal cet
été, a été  hospitalisé jeudi soir. Malgré ses importantes
blessures, il était  conscient et en mesure de parler. "Après
les pénibles moments que nous avons vécus jeudi, ma
famille et  moi-même tenons à dire qu'heureusement,
nous allons bien et remercions tout  le monde pour les

messages de soutien que nous avons reçus", écrit Pablo
Mari vendredi sur Instagram. Son message était accompagné
d'une photo, le montrant sur son lit  d'hôpital, aux côtés de
son épouse Veronica Chacon. "Tout va bien", avait  indiqué
un peu plus tôt l'AC Monza. Jeudi après-midi, le joueur
faisait ses courses avec sa femme et son fils  dans un hy-
permarché à Assago, en périphérie de Milan (Nord) lorsqu'un
homme  visiblement atteint de troubles psychiatriques a
attaqué plusieurs  personnes avec un couteau, tuant un
employé et bl essant le joueur, ainsi  que quatre autres

personnes grièvement touchées. L'agresseur, un Italien
de  46 ans, a été interpellé. Dans un tweet publié jeudi soir,
le club Arsenal a adressé ses pensées au  joueur et aux
autres victimes, ajoutant : "Nous avons échangé avec l'agent
de Pablo qui nous a dit qu'il est à l'hôpital et n'est pas sé-
rieusement  blessé". "Cher Pablo, nous sommes tous près
de toi et de ta famille, nous  t'aimons, continue à te battre
comme tu sais le faire, tu es un guerrier et  tu guériras
vite", a pour sa part écrit l'administrateur délégué de Monza,
Adriano Galliani, dans un tweet publié par le club. 

LIGUE 1 FRANÇAISE (LILLE OSC) 13E J 
Ounas incertain pour le  déplacement à Lyon aujourd’hui

L'ailier international algérien
de Lille OSC Adam  Ounas, blessé
à une cuisse, est incertain pour le
match en déplacement  dimanche
face à l'Olympique lyonnais
(21h00), dans le cadre de la 13e
journée de la Ligue 1 française de
football, a annoncé vendredi son
entraîneur le Portugais Paulo Fon-
seca.

"Jo (Bamba), (Adam) Ounas et
Angel (Gomes) n'ont pas travaillé
cette  semaine. Angel a eu une
gastro, donc ça devrait aller. Jo et

Ounas, ce sera  plus difficile. Le
problème de Jo est nouveau, c'est
musculaire, on va voir  s'il sera
prêt à jouer, j'ai des doutes. Ounas,
c'est le même problème, il  avait
eu des soucis il y a deux semaines,
on avait décidé de le faire  jouer.
On va voir", a indiqué le coach
lillois, cité par L'Equipe.

Le joueur algérien est sorti en
cours de jeu (66e) lors de la victoire
décrochée dimanche à domicile
face à l'AS Monaco (4-3). Il est ap-
paru avec  un bandage sur la cuisse

à l'issue du match. Ounas s'est en-
traîné jeudi  avec le groupe mais
sa participation au match reste
tout de même  incertaine.

Considéré comme l'une des
pièces maîtresses de la formation
lilloise,  Ounas a  été élu meilleur
joueur de son équipe du mois de
septembre.

Ounas (25 ans) s'est engagé en
septembre dernier avec Lille OSC,
pour un  contrat de deux saisons,
en provenance de Naples (Italie).
Prêté par le  Napoli à l'OGC Nice

en 2017, Ounas retrouve donc la
Ligue 1 française deux  ans après
l'avoir quitté pour la seconde fois
de sa carrière, puisque il a  été
formé aux Girondins de Bordeaux.
Champion d'Afrique avec l'Algérie
en 2019, Ounas a été convoqué par
le  sélectionneur national Djamel
Belmadi pour les deux derniers
matchs amicaux  disputés par les
"Verts respectivement les 23 et 27
septembre au stade  Miloud-Hadefi
d'Oran face à la Guinée (1-0) et le
Nigeria (2-1). 

SERIE "A" 
Blessé au couteau, Pablo Mari (Monza) opéré avec succès vendredi 



DK NEWS22 Dimanche 30 octobre 2022 FOOTBALL

Anep : 2216020971 du 30/10/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

P U B L I C I T É

L'ASM Oran s'éloigne déjà de la
montée, coach Hadj Merine

n'abdique pas
L’ASM Oran, auteur d’un départ raté en

championnat de Ligue deux de football (Gr.
Centre-Ouest), est capable de redresser la
barre et relancer ses chances dans la course
à l’accession parmi l’élite après huit ans
d’absence de ce palier, a indiqué samedi
son entraineur. "Je discute beaucoup avec
mes joueurs et je ne cesse de les encourager
pour ne rien lâcher. Certes, nous avons mal
démarré le championnat en raison notam-
ment de la non-qualification de nos recrues,
lors des quatre premières journées de la
compétition, mais la saison est encore
longue", a déclaré Hadj Merine à l’APS.
Ayant engagé pas moins de 13 nouveaux
joueurs, parmi eux des éléments d’expé-
rience, la direction de l’ASMO a fixé comme
objectif l’accession en Ligue 1. Un défi que
son entraîneur, qui a renouvelé son contrat
lors de l’intersaison, a accepté de relever.
"Moi aussi quand j’ai accepté de prolonger
ma mission dans ce club, j’avais cette am-
bition de mener l’équipe vers l’élite. On
s’est d’ailleurs bien préparé lors de l’inter-
saison. J’estime même que notre équipe
n’a pas réalisé une aussi bonne préparation

estivale depuis p lusieurs années. Tout cela
nous a motivé davantage pour espérer re-
trouver l’élite, sauf que la non qualification
de nos recrues dès la première journée,
nous a joué un mauvais tour", a expliqué le
jeune technicien. Cependant, pour Hadj
Merine "rien n’est encore joué". La trêve
qu’observe actuellement le championnat
de la Ligue 2, qui ne reprendra que le 15
novembre prochain, tombe à point nommé
pour lui afin de "remettre de l’ordre dans
la maison". "Nous allons exploiter à fond
cette trêve pour corriger nos lacunes en
disputant le maximum de matchs amicaux
pour permettre notamment aux recrues,
qui n’ont pas beaucoup de temps de jeu
dans les jambes, de gagner en compétition",
a-t-il encore promis. Après six journées de
compétition, l’ASMO occupe la 14e place
(premier potentiel relégable) avec seulement
trois points. Cette formation court toujours
derrière sa première victoire de la saison
après s’être contentée jusque-là de trois
nuls contre trois autres défaites. Sa ligne
d’attaque a inscrit trois buts, alors que sa
défense en a encaissé six.

L I G U E 1  

L I G U E  2  

LIGUE 1 MOBILIS 
Les dates des deux prochaines 

journées fixées (LFP)
La Ligue de football professionnel a fixé les dates de la 10e et 11e journées du cham-

pionnat d'Algérie de Ligue 1 Mobilis, prévues en novembre prochain.

La 10ème jour-
née se déroulera
les 5 et 6 novem-
bre 2022, et sera
dominée par l'af-
fiche entre le MC
Alger et son rival
la JS Kabylie pré-
vue le 6 novembre
à 15h00 au stade
de Dar El Beida.
Cette journée sera
amputée du

match US Biskra-
USM Alger reporté
à une date ulté-
rieure en raison
de la participation
du club algérois
au deuxième tour
p r é l i m i n a i r e
"Bis"de la Coupe
de la confédéra-
tion contre les

Sud-Africains
de Cap Town City

FC (Aller 2 novem-
bre, Retour 9 no-
vembre). Quant à
la 11éme journée
elle est program-
mée le 10 novem-
bre 2022 et sera
tronquée de la
rencontre USM Al-
ger- RC Arbaa .
Les dates et ho-
raires des pro-
chaines journées

du championnat
professionnel Mo-
bilis seront com-
muniqués ulté-
rieurement et le
programme sera
établi en fonction
de la date du stage
du mois de no-
vembre de la sé-
lection nationale
des  locaux, pré-
cise la LFP. 

L'USM Alger
sanctionnée d'un
match à huis clos

(LFP)
L'USM Alger a été sanctionnée d'un match
à huis  clos pour "jet de projectiles sur le
terrain" (3e infraction), lors de la  victoire
contre Paradou AC (2-1) en match de
mise à jour du championnat de  Ligue 1
disputé mardi à Dar-El Beida (Alger), a
indiqué la Ligue de  football professionnel
(LFP) mercredi. 
Outre le huis clos, le club algérois devra
s'acquitter d'une amende de  200.000
DA, selon la même source.
D'autre part, la commission de discipline
de la LFP a infligé trois matchs  de sus-
pension dont un à avec sursis aux joueurs
: Aliane Yacine (ASO Chlef )  et Hammia
Mohamed El Amine ( JS Saoura) exclus
pour "voie de fait envers  adversaire",
lors du match en retard de Ligue 1 joué
mardi à Relizane.
Les deux joueurs devront payer chacun
une amende de 30.000 DA. L e
joueur de la JS Saoura Mellem Benamern
a écopé d'un match de suspension  et
30.000 DA d'amende pour "contestation
de décision". 
Par ailleurs, plusieurs clubs ont été sanc-
tionnés financièrement pour  diverses
raisons. Ainsi, l'ASO Chlef est condamnée
à payer 50.000 DA pour "  tableau d’affi-
chage défectueux".
L'ES Sétif, le CR Belouizdad et l'USM
Khenchela s ont condamnés a payer
30.000 DA chacun pour "utilisation de
fumigènes dans les tribunes". 

La LNFA fixe les dates des deux
prochaines journées

La Ligue nationale de football amateur (LNFA) a fixé les dates des deux prochaines
journées (7e et 8e) du Championnat de Ligue 2 de football amateur, seniors et réserves, a
indiqué un communiqué de l'instance publié jeudi. La 7e journée prévue initialement, les
28 et 29 octobre, se déroulera le mardi 15 novembre, alors que la 8e journée se tiendra le
samedi 19 novembre, selon la LNFA, précisant que toutes les rencontres des deux groupes,
Centre-Est et Centre-Ouest, débuteront à 15h00. Pour rappel, la LNFA avait annoncé le
report de la 7e journée de Ligue 2, en raison de la tenue du Sommet arabe qu’abrite l'Algérie
les 1er et 2 novembre 2022, indiquant que le "ministère de la Jeunesse et des sports a transmis
une correspondance à la FAF dans laquelle il l'invite à renvoyer les matches de Ligue 1 et de
Ligue 2". A l'issue de la 6e journée de la Ligue 2, l'ES Mostaganem est leader avec 16 points
dans le groupe Centre-Ouest, alors que dans l'autre groupe (Centre-Est), l'AS Khroub et l'US
Souf se partagent le fauteuil de leader avec 14 points. 

10 journée
5 novembre 2022

NC Magra – ASO Chlef
15h00

6 novembre 2022
RC Arbaa – CS Constantine

15h00
CR Belou

izdad - MC El Bayadh
15h00

JS Saoura – USM Khen-
chela 18h00

MC Alger - JS Kabylie
15h00

ES Setif - HB Chelghoum
Laid 17h00

MC Oran - Paradou AC
18h00

US Biskra - USM Alger  Re-
porté

11e journée (15h00)
CS Constantine- NC Magra
ASO Chlef- CR Belouizdad

MC El Bayadh- MC Oran
USM Khenchela- US Biskra

JS Kabylie- JS Saoura
HB Chelghoum Laid- MC

Alger
Paradou AC- ES Sétif

USM Alger- RC Arbaa Re-
porté.

MINISTÈRE DES TRAVAUX PUBLICS, DE L’HYDRAULIQUE ET DES INFRASTRUCTURES DE BASE
DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA DE MEDEA

Service de l’administration et des moyens - bureau des marchés, contention et l’archive
NIF 0991 2601 9 0002 38

Avis d’appel d’offres ouvert avec 
exigence de capacités minimales

N° 18/DTP/2022
La direction des travaux Publics de la Wilaya de Médéa, lance un Avis d'appel d'offres ouvert avec exigence
de capacités minimales pour la réalisation du :
Lot N°12: entretien CC reliant entre fraction el ketatech et les limites de la commune du sidi rabai 
sur 0,9 kms.
(Dans le cadre du programmé entretien CC -année 2021) :
CONDITIONS D’ÉLIGIBILITÉ :
Ne peuvent participer au présent avis d'appel d'offres ouvert avec exigence de capacités minimales que les
entreprises, qui satisfassent les conditions d'éligibilité suivantes :
- Avoir un Certificat de qualification et classification professionnelle en activité principale dans le domaine
des travaux Publics, catégorie trois  (03) et plus à jour. En cas d'un groupement avoir Certificat de qualification
et classification catégorie trois (03) ou plus pour le chef de fil, catégorie deux (02) ou plus pour les autres
membres.
- Avoir réalisé d'au moins un projet de même nature justifié par des attestations de bonne exécution A partir
2015.
-  Avoir réalisé un chiffre d'affaire moyen supérieur ou égal à 06 000 000.00 DA justifié  par  les bilans des
trois (03) meilleurs années pendant les (06) six dernières  années ( 2016- 2017 2018 - 2019 -2020 - 2021) visés
par service des impôt ou le commissaire de compte.
* Le délai de préparation des offres  est fixé de quinze (15) jours à partir de première publication dans le
Bulletin officiel des marchés de l'opérateur  public ou dans les quotidiens nationaux.
- Le dossier d'appel d'offres doit être composé trois enveloppes séparées, l'une portant la mention 
"dossier de candidature" ; "offre technique"  et l'autre "offre financière".
1 - Le dossier de candidature :
Contient les documents de dossier candidature  exigés dans le cahier des charges (article 11 page 17)
2 - Offre technique : Contient les documents de dossier technique  exigés dans le cahier des charges (article
11 page 17)
3 - Offre financière: Contient les documents de dossier financière exigés dans le cahier des  charges (article
11 page 17)
Le dossier de candidature, l'offre technique et l'offre financière sont insérés dans des enveloppes séparées
et Cachetées, indiquant la dénomination de l'entreprise, la référence et l'objet de l'appel d'offres ainsi 
que la mention  

Direction des travaux publics
Avis d'appel d'offres ouvert avec exigence de capacités minimales

N° : ........... /DTP/2022
Pour le projet :.............................

À n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres
Toutes les offres doivent être déposées le dernier jour du délai de dépôt des offres défini quinze  (15) jours à
compter de la première publication de l'avis d'appel d'offres dans le bulletin officiel des marchés de
l'opérateur publics (BOMOP) ou la presse ou le portail des marchés publics, et si ce jour coïncide  avec un
jour férié ou un jour de repos légal, la durée de préparation des offres est prorogées jusqu'au jour ouvrable
suivant et cela à 12H00 au siège de la direction des Travaux Publics de la Wilaya de MEDEA – Service de l'ad-
ministration et des moyens, sise à Nouveau Pôle 
Urbain- quartier annasr- MEDEA.
L'ouverture en séance publique, des plis des dossiers de Candidatures,  des offres  technique  et financière,
intervient, pendant la même séance en présence des soumissionnaires ou ses représentants au siège de la
direction des Travaux  Publics de la wilaya de MEDEA - Service de l'administration et des moyens, sise à
Nouveau Pôle Urbain quartier annasr - MEDEA – dans le dernier jour du délai de dépôt à 14h00.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres à la durée égale  105 jours = (15 jours délai de
préparation des offres + 03 mois).



BARCELONE
HENRY PREND LA
DÉFENSE DE XAVI

Mercredi, le FC Barcelone, humilié
par le Bayern Munich (0-3), a été offi-
ciellement éliminé dès la phase de
groupes de la Ligue des Champions.
Alors que le club catalan a été reversé
en Ligue Europa, l'ancien attaquant
des Blaugrana Thierry Henry a tenu à
prendre la défense de l'entraîneur

Xavi.
"Il est deuxième du classement en

Liga. Pep Guardiola a commencé par
entraîner des hommes, des grands joueurs.

Ce n'est pas comparable avec Xavi. Je ne
pense pas qu'il doit être viré. Il fait du bon
travail. Il faut lui laisser du temps. Même à
Steven Gerrard (viré à Aston Villa, ndlr), ils
n'ont pas laissé assez de temps. Regardez Arteta
(à Arsenal, ndlr), ils ont laissé du temps malgré
les mauvais résultats et maintenant, il a construit

son équipe", a analysé le consultant pour CBS
Sports. Et visiblement, le technicien espagnol
conserve bel et bien la confiance de ses diri-
geants.

REAL 
VINICIUS, UNE
PROLONGATION
DÉJÀ ACTÉE ?

Totalement épanoui au sein du Real
Madrid, l’ailier Vinicius Junior (22 ans,
11 matchs et 5 buts en Liga cette saison)
ne souhaite pas entendre parler d’un départ.
Et visiblement, les Merengue peuvent en-
visager sereinement l’avenir avec leur
talent brésilien puisque ce dernier aurait
déjà signé, dans le secret le plus total, un
nouveau contrat jusqu’en juin 2027 cet
été, révèle le quotidien AS.

Dans ce deal toujours pas officialisé
par la Maison Blanche, qui n’a cessé de
clamer ces dernières semaines sa volonté
de blinder l’Auriverde mais attendrait
de s'entendre aussi avec Rodrygo et
Eder Militao pour réaliser une annonce
commune, l’ancien de Flamengo de-
vrait bénéficier d'une belle et logique
revalorisation salariale, à la hauteur
de son nouveau rôle dans l’effectif
de Carlo Ancelotti. Dès lors, on
en déduit que Vinicius devient

presque intouchable sur le marché
des transferts et que seule une offre
stratosphérique pourrait pousser le

Real à envisager son départ.
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Devenu un élément essentiel du
dispositif installé par Stefano
Pioli, Olivier Giroud (36 ans,
15 matchs et 6 buts toutes
compétitions cette saison) a
définitivement trouvé chaus-
sure à son pied en rejoignant
l’AC Milan à l’été 2021. Et le
club rossonero tient bien à récom-
penser son attaquant. Comment ? En
offrant à l’international français,
actuellement lié aux Lombards
jusqu’en juin 2023, un contrat d’une
année supplémentaire, annonce La
Gazzetta dello Sport ce vendredi. Celui que
le peuple milanais considère comme un
"champion" pour ses performances, mais aussi
pour son statut de leader, se trouverait alors lié aux
Milanais jusqu’en juin 2024.

BAYERN : COMMENT
LEWANDOWSKI PEUT
RAPPORTER 5 M€

L'été dernier, Robert Lewandowski (34 ans) quittait
le Bayern Munich pour signer quatre ans au FC Barcelone.
Pour s'offrir l'attaquant polonais, le Barça a conclu une
opération chiffrée à 45 millions d'euros plus 5 M€ de
bonus éventuels. Et on en sait désormais un peu plus sur
ces fameux bonus. Ces derniers, selon Bild, dépendent
du nombre de buts inscrits par l'ancien Bavarois en Cata-
logne. Le quotidien allemand révèle que Barcelone devra
verser 1,25 M€ au Bayern à chaque fois que l'avant-
centre marquera au moins 25 buts dans une saison. Autant
dire qu'avec ses 17 réalisations en 16 matchs dans cet
exercice 2022-2023, Lewandowski est bien parti pour
faire entrer 1,25 M€ supplémentaires dans les caisses du
club bavarois cette saison.

La défaite, synonyme d’élimination de
la Ligue des Champions, concédée
mardi contre Benfica (3-4) a-t-elle
scellé le sort de l’entraîneur de la Ju-
ventus Turin Massimiliano Allegri ?
Alors que les médias italiens
insistaient jusque-là quant
à la volonté des dirigeants
bianconeri de continuer
avec leur coach, qui ne
compte de toute façon pas
démissionner, La Gazzetta
dello Sport apporte une
nuance ce vendredi matin en
estimant désormais que les
doutes "grandissent" autour
de la capacité du technicien à
relever la Vieille Dame.
Et forcément, le média évoque
un nom déjà bien connu pour
remplacer Allegri, celui
d’Antonio Conte. Depuis
plusieurs semaines déjà,
l’idée d’un possible come-
back de l’actuel coach de
Tottenham à Turin circule
(voir ici). Et visiblement,
l’option ne serait maintenant
plus à écarter, en sachant que
l’Italien ne se montrerait, lui,
pas insensible à une telle éven-
tualité. 
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JUVENTUS
CONTE, LA PRESSE
INSISTE!

FOOTBALL MONDIAL

UNE OFFRE POUR 
ENDRICK ?

Considéré comme l'un des grands talents de demain, l'at-

taquant de Palmeiras Endrick (16 ans) suscite l'intérêt

du Paris Saint-Germain, du FC Barcelone, de Man-

chester City, d'Arsenal, de Chelsea ou encore

du Real Madrid. Et justement, le club madrilène

entend passer à l'action en formulant une offre

dans les prochains jours, affirme Marca. Le

quotidien espagnol précise que les parents du

joueur ont déjà été invités à Madrid la saison

passée pour visiter les installations du club.

Si Endrick ne pourra pas rejoindre l'Europe

avant ses 18 ans, soit en 2024, rien n'empêche

les Merengue de verrouiller dès à présent

l'avenir du jeune crack. Pour cela, il faudra

convaincre Palmeiras. Le club brésilien entend

bien profiter de la cote du joueur pour faire

grimper les enchères et espère atteindre

les 40 millions d'euros.

MILAN 
GIROUD 
VERS UNE
PROLONGATION
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60E ANNIVERSAIRE DU RECOUVREMENT DE LA SOUVERAINETÉ SUR LA RADIO ET LA TÉLÉVISION
Le Président Tebboune félicite les journalistes et 

les travailleurs de la Radio et de la Télévision

SOMMET ARABE D'ALGER
M. Aboul Gheit appelle à la cristallisation 
d'une vision arabe intégrée pour relever 

les défis de la sécurité alimentaire
Le Secrétaire général (SG) de la

Ligue arabe, Ahmed Aboul Gheit a
appelé, vendredi à Alger, à la cris-
tallisation d'une vision arabe inté-
grée pour relever les défis de la
sécurité alimentaire dans la ré-
gion. Dans une allocution pronon-
cée à l'ouverture du Conseil
économique et social de la Ligue
arabe (CESA) au niveau de la réu-
nion ministérielle préparatoire au
31e Sommet arabe, au Centre in-
ternational des conférences (CIC)
"Abdelatif Rahal", M. Aboul Gheit a
affirmé que "les indicateurs de sé-
curité alimentaire dans les pays
arabes ont reculé de façon inquié-
tante non seulement à cause de la
pandémie et de ses répercussions,
mais aussi en raison de plusieurs
facteurs et l'accumulation de nom-
breux problèmes". Parmi ces pro-
blèmes, le SG de la Ligue a évoqué

notamment la sécheresse, le recul
permanent du quota en eau du ci-
toyen arabe, la croissance démo-
graphique et le manque
d'investissement agricole. Pour
faire face à cette situations, le SG
de la Ligue a mis en avant l'impor-
tance d'aboutir à "une vision glo-
bale pour atteindre
l'autosuffisance alimentaire es-
comptée et combler le fossé avec
une approche intégrée soutenue
par la mobilisation des potentiali-
tés arabes". M. Aboul Gheit a égale-
ment évoqué à ce propos certaines
clauses de la réunion du CESA,
vendredi, dont la stratégie arabe
pour le développement agricole
durable, l'initiative pour l'amélio-
ration de la qualité technologique
du blé produit localement et la via-
bilité des pâturages arabes. Dans
ce cadre, M. Aboul Gheit a souligné

que la prochaine étape exige un
travail de réflexion et des efforts en
faveur du développement selon
une approche intégrée permettant
de s'attaquer aux questions ali-
mentaire, énergétique et clima-
tique à travers une stratégie axée
sur l'interaction entre ces trois do-
maines". Concernant les change-
ments climatiques, le secrétaire
général de la Ligue arabe a rappelé
que la Conférence des Nations
Unies sur le climat (COP27) se tien-
dra cette année à Charm El-
Cheikh (Egypte) et la COP28 aux
Emirats arabes unis l'année pro-
chaine. "C'est l'occasion pour le
monde arabe d'exposer sa vision et
ses préoccupations sur le climat,
mais aussi concernant les ques-
tions interconnectées de la durabi-
lité de la croissance, de la
production alimentaire et de

l'énergie", a-t-il estimé. "L'action
arabe commune, au sens global,
est à même de no us permettre de
surmonter les difficultés et de re-
lever les défis, si nous réussissons
à tirer parti du potentiel humaine
et matériel arabe, à travers la réa-
lisation d'une véritable intégration
arabe dans différents domaines et
l'amélioration des capacités et du
rendement de l'organisation pana-
rabe", a-t-il soutenu. Après avoir
mis en avant le rôle des organisa-
tions arabes et des conseils minis-
tériels spécialisés, M. Aboul Gheit
a appelé à "soutenir les institutions
et les conseils ministériels de l'ac-
tion arabe commune, financière-
ment et politiquement, afin de
leur permettre d'accomplir leurs
missions de manière optimale au
mieux des intérêts des citoyens
arabes". 

Le 31ème Sommet arabe prévu les 1er et 2 no-
vembre à Alger, qui revêt une importance parti-
culière eu égard aux dossiers soumis et au
contexte international actuel, est "un rendez-
vous historique" pour l'unification des rangs
arabes, relève, dans son ensemble, la presse na-
tionale, dans sa livraison de ce samedi. "Sommet
arabe d'Alger, l'Algérie au rendez-vous", titre le
quotidien Horizons, se référant à la déclaration
de l'ambassadeur d'Algérie au Caire, Abdelhamid
Chebira, affirmant que "les délégations partici-
pant aux réunions préparatoires du 31ème Som-
met arabe étaient venues en Algérie avec la
volonté d'assurer le succès de ce rendez-vous qui
se veut une étape importante dans le processus
de l'action arabe commune". Et d'ajouter, à l'issue
des réunions préparatoires dudit Sommet, qu'au-
cun pays n'y prend part "avec des conditions", as-
surant de l'existence d'un "consensus" entre les
Etats sur les principales questions. Tous les sujets
cruciaux abordés, estime, dans le même sens, Le
Soir d'Algérie, s'agissant des réunions des délé-
gués permanents et hauts représentants de la
Ligue ar abe, tout en évoquant en particulier le
projet de réforme de l'organisation panarabe qui
sera soumis par l'Algérie. Abordant, à son tour, la
réunion des ministres du Commerce au niveau
du Conseil économique et social arabe (CESA), le
quotidien El-Moudjahid évoque, en Une, une in-
tégration socio-économique qui serait "le socle
de la résilience", à travers l'adoption de pas moins
de 24 clauses favorisant le renforcement de l'ac-
tion arabe commune dans ces domaines. Il s'agit
notamment, précise le journal, des questions
liées au développement durable, la Grande zone
arabe de libre échange (GZALE), l'économie nu-
mérique, les investissements, la problématique
de l'économie informelle, etc. Pour le quotidien
El-Watan, la réunion, jeudi dernier, du CESA a
mis en exergue la nécessité d'une union écono-
mique et douanière arabe, qualifiant celle-ci de
"défi majeur". Ceci, tout en considérant que "les
ministres arabes du Commerce ont donné le ton

du Sommet d'Alger, qui s'il revêt fondamentale-
ment une dimension politique, comme l'atteste
l'inscription de la question palestinienne au cen-
tre des travaux, ne vise pas moins un objectif stra-
tégique plus large". A savoir, explique le journal,
celui de "la construction d'une union arabe pé-
renne, multidimensionnelle qui se projette dans
l'avenir, avec l'implica tion de tous les Etats
arabes, y compris la Palestine". Dans le registre
de la presse arabophone, El-Khabar relève que le
31ème Sommet arabe "intervient dans un
contexte international délicat" et qu'à travers ce
rendez-vous, l'Algérie offre aux participants une
"opportunité historique pour unir leurs rangs".
Néanmoins, poursuit l'auteur, il ressort des dé-
clarations des personnalités algériennes, lors des
réunions préparatoires, une "volonté des pays
arabes à faire réussir ce sommet". Et de faire ob-
server, par un autre article, que l'Algérie est "en
mesure d'atténuer les difficultés". Dans une in-
terview accordée à ce support, le Secrétaire géné-

ral adjoint de la Ligue arabe, Houssam Zaki, a es-
timé que le Sommet d'Alger, revêtant un carac-
tère "exceptionnel", sera "consensuel". De son
côté, le journal Echaab a consacré un large espace
aux réunions des ministres du Commerce au sein
du CESA ainsi que des délégués permanents et
hauts représentants de la Ligue arabe, desquelles
s'est dégagé "un consensus pour la réussite" du
prochain Sommet d'Alger.

Enfin, le quotidien Echourouk El Yaoumi, a
fait écho des déclarations des MAE arabes, arrivés
jeudi à Alger en prévision de la réunion au-
jourd'hui, lesquelles ont reflété "un soutien una-
nime à la réussite du 31ème Sommet, dès lors
qu'il s'agira d'unir les rangs arabes et d'asseoir la
solidarité interarabe".

Et de conclure: "le pari de l'Algérie lors du pro-
chain Sommet est également celui du monde
arabe et de la Palestine ainsi que de la coopéra-
tion économique arabe et islamique, dans tous
les domaines". 

"Le 28 octobre 1962, une date
pour renouveler le serment fait
aux chouhada et moudjahidine
à l'occasion de l'anniversaire du
recouvrement de la souverai-
neté algérienne sur la radio et la

télévision du colonialisme ab-
jecte. Mes sincères félicitations
aux journalistes et travailleurs
de ces deux institutions en cette
précieuse occasion", a tweeté le
Président Tebboune. 

Le président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune a félicité vendredi les journalistes et

travailleurs de la Radio et de la Télévision à l'occa-
sion du 60e anniversaire du recouvrement de la

souveraineté nationale sur ces deux institutions.

ANNIVERSAIRE DU DÉCLEN-
CHEMENT DE LA GUERRE 

DE LIBÉRATION
La caravane

"Route de
novembre"

s'ébranle pour 
une tournée
mémorielle

nationale
Le ministre des Moudjahidine et

des Ayants-droit, Laid Rebiga et le
ministre de la Communication,
Mohamed Bouslimani ont super-
visé, jeudi à Alger, le coup d'envoi
de la caravane "Route de novem-
bre", organisée dans le cadre de la
célébration du 68e anniversaire du
déclenchement de la Guerre de li-
bération, sous le slogan "Epopée
d'un Peuple..Fierté d'une Nation".

Dans le cadre de cette caravane,
des étudiants et des journalistes vi-
siteront plusieurs monuments et
sites historiques à travers le pays
pour une tournée mémorielle par
excellence, et rendront visite à des
moudjahidine et des veuves de
chouhada dans les wilayas d'Alger,
Khenchela, Biskra, Sétif, Tizi
Ouzou, Mostaganem. Cette initia-
tive "figure dans le programme des
festivités commémoratives de l'an-
niversaire du déclenchement de la
Guerre de libération, adopté lors du
dernier Conseil des ministres", a in-
diqué M. Rebiga dans une déclara-
tion à l'occasion.

Des étudiants et des journalistes
sillonneront, quatre jours durant,
plusieurs wilayas et régions histo
riques suivant un programme qui
prévoit aussi des visites à des moud-
jahidine et des veuves de chouhada
en vue d'établir des passerelles de
communication et de dialogue in-
tergénérationnels, a-t-il précisé. Il
s'agit par cette initiative de permet-
tre aux participants de découvrir
des "repères mémoriels ayant fait la
gloire de l'Algérie, mais aussi pour
faire de l'évènement une source
d'inspiration en faveur des jeunes",
d'après M. Rebiga, ajoutant que "la
connaissance de l'histoire par les
jeunes leur permettra, sans aucun
doute, de se prémunir et de conso-
lider leur foi en la sacralité de leur
révolution et de leur histoire".

Le secteur des Moudjahidine
"œuvre à exploiter les données
scientifiques pour préserver le legs
culturel et historique", a affirmé M.
Rebiga qui s'est dit convaincu que
les jeunes d'aujourd'hui "sont tou-
jours à l'avant-garde pour la dé-
fense de leur patrie et la
préservation de la Mémoire natio-
nale et du message du 1er Novem-
bre". Le ministre de la
Communication, a mis en avant,
pour sa part, "l'importance de
consacrer le message de Novembre
auprès des jeunes afin d'assurer sa
transmission aux futures généra-
tions et permettre à celles-ci d'être
au fait des sacrifices des chouhada
et des défis relevés pour le recou-
vrement de la souveraineté natio-
nale".

Il a appelé les jeun es à "saisir la
valeur de cette indépendance, en
préservant le message des chou-
hada, en transmettant leur legs et
en assurant la préservation de la
Mémoire nationale et sa continuité
auprès des futures générations". 

"Un rendez-vous historique" pour l'unification 
des rangs arabes (Presse)

Larbaoui réfute les allégations de la
presse marocaine concernant une

prétendue participation du président
sahraoui au Sommet arabe d'Alger

Le représentant permanent de l'Algérie auprès des Nations Unies, Nadir Larbaoui a réfuté
catégoriquement, vendredi, les informations fallacieuses et tendancieuses de la presse maro-
caine sur une prétendue participation du Président sahraoui, Brahim Ghali aux travaux du
31e Sommet arabe d'Alger. "Nous sommes habitués à de telles informations fallacieuses et ten-
dancieuses", a déclaré M. Larbaoui à la presse, se disant étonné de "cette information relayée
par les médias marocains, d'autant plus saugrenue que la République arabe sahraouie n'est
pas membre de la Ligue arabe". "Je réfute cette information de manière catégorique", a-t-il
martelé, soulignant que "le président de la République sahraouie n'est pas concerné par ce
Sommet, ni de près ni de loin ". "De telles informations fallacieuses et tendancieuses sont re-
layées dans une tentative de détourner l'attention sur le Sommet arabe, voire tenter d'entamer
sa crédibilité", au moment ou "les prémices de son succès se dessinent à l'horizon, notamment
après les réunions exploratoires tenues au niveau des délégués permanents et du Conseil éco-
nomique et social de la Ligue arabe (CESA)". 
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